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 I 市民アンケートの概要 

１.調査の目的 

平成 29年度からスタートした、第２次菊川市総合計画の推進にあたり、市民の皆様が市の現状

をどう感じているか、また、市の様々な施策について何に満足し、何が不満なのかを把握し、更

なるサービスの向上と着実な行政運営に反映させるため、市民アンケート調査を実施しました。 

 

２.調査の設計 

(1) 調査地域 菊川市全域 

(2) 調査対象 令和２年４月１日現在で市内に居住する 18歳以上の市民 2,000人 

(3) 抽出方法 住民基本台帳による無作為抽出法 

(4) 調査方法 郵送によるアンケート 

(5) 調査期間 令和２年４月１日（水）～令和２年４月 22日（水） 

    

３.配布・回収状況 

   本アンケートの配布数と有効回収数は下記のとおりとなっています。 

配布数 回収数 回収率 

2,000通 1,128通 56.4％ 

 

４.調査結果の見方 

   (1) 構成比は回答数を 100.0%として算出し、小数点以下第二位を四捨五入したため合計が 100.0％

にならない場合があります。 

(2) 年度経過表の満足度は「そう思う（満足）」、「どちらかといえば思う」の合計、重要度は「重要」、

「どちらかといえば重要」の合計を掲載しました。 

(3) このアンケートは、調査開始時である平成 27年度の結果を基に比較しています。ただし、平成

27年度の調査時に質問項目がなかったものについては、比較がありません。 
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Ⅱ　調査結果

１　あなたご自身について

回答数 構成比

男性 492 43.6%

女性 589 52.2%

無回答 47 4.2%

合計 1,128 100.0%

回答数 構成比

18歳～19歳 26 2.3%

20歳～29歳 93 8.2%

30歳～39歳 150 13.3%

40歳～49歳 200 17.7%

50歳～59歳 197 17.5%

60歳～64歳 133 11.8%

65歳以上 316 28.0%

無回答 13 1.2%

1,128 100.0%

回答数 構成比

西方 79 7.0%

町部 72 6.4%

加茂 164 14.5%

内田 77 6.8%

横地 61 5.4%

六郷 210 18.6%

河城 115 10.2%

平川 110 9.8%

嶺田 55 4.9%

小笠南 71 6.3%

小笠東 91 8.1%

無回答 23 2.0%

合計 1,128 100.0%

　合計

男性
43.6%

女性
52.2%

無回答
4.2%

18歳～19歳
2.3%

20歳～29歳
8.2%

30歳～39歳
13.3%

40歳～49歳
17.7%

50歳～59歳
17.5%

60歳～64歳
11.8%

65歳以上
28.0%

無回答
1.2%

西方
7.0%

町部
6.4%

加茂
14.5%

内田
6.8%

横地
5.4%

六郷
18.6%

河城
10.2%

平川
9.8%

嶺田
4.9%

小笠南
6.3% 小笠東

8.1%

無回答
2.0%

（１） あなたの性別は

（２） あなたの年齢は

（３） あなたのお住まいの地区はどこですか

2



回答数 構成比

農林水産業 61 5.4%

会社員・会社役員 373 33.1%

公務員・団体職員 48 4.3%

自営業（商店・工場・家族従業者含む） 55 4.9%

専門職（医師・弁護士・税理士等） 17 1.5%

自由業（作家・芸術家等） 4 0.4%

パート・アルバイト 199 17.6%

家事（主婦・主夫） 159 14.1%

学生 32 2.8%

無職 140 12.4%

その他 23 2.0%

無回答 17 1.5%

1,128 100.0%

回答数 構成比

325 28.8%

412 36.5%

17 1.5%

80 7.1%

294 26.1%

1,128 100.0%

回答数 構成比

89 7.9%

229 20.3%

559 49.6%

201 17.8%

16 1.4%

19 1.7%

15 1.3%

1,128 100.0%

合計

四世代世帯（親・子・孫・ひ孫）

その他

無回答

合計

県外

自宅（自営業所）

市内

市外の県内市町村

二世代世帯（親・子）

三世代世帯（親・子・孫）

無回答

合計

ひとり暮らし世帯

一世代世帯（夫婦のみ）

農林水産業
5.4%

会社員・会社

役員
33.1%

公務員・団体

職員
4.3%自営業（商

店・工場・家

族従業者含

む）
4.9%

専門職（医

師・弁護士・

税理士等）
1.5%

自由業（作

家・芸術家

等）
0.4%

パート・アル

バイト
17.6%

家事（主婦・

主夫）
14.1%

学生
2.8%

無職
12.4%

その他
2.0%

無回答
1.5%

市内
28.8%

市外の

県内市

町村
36.5%

県外
1.5%

自宅

（自営

業所）
7.1%

無回答
26.1%

ひとり暮ら

し世帯
7.9%

一世代世

帯（夫婦

のみ）
20.3%

二世代世帯（親・子）
49.6%

三世代世

帯（親・

子・孫）
17.8%

四世代世帯

（親・子・孫・ひ

孫）
1.4%

その他
1.7%

無回答
1.3%

（４） あなたの職業は

（５） 通勤・通学先は

（６） ご家族の構成は
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回答数 構成比

１年未満 21 1.9%

１年～10年 165 14.6%

11年～20年 171 15.2%

21年～30年 182 16.1%

31年以上 578 51.2%

無回答 11 1.0%

1,128 100.0%合計

１年未満
1.9%

１年～10年
14.6%

11年～20年
15.2%

21年～30年
16.1%

31年以上
51.2%

無回答
1.0%

（７） 菊川市に住まわれて通算何年になりますか
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２　暮らしの実感などについて

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 14.4% 13.4% ▲1.0% 重要 56.6%

どちらかといえば思う 65.8% 66.2% 0.4% どちらかいえば重要 34.9%

どちらかといえば思わない 13.1% 13.3% 0.2% どちらかといえば重要ではない 2.5%

そう思わない（不満） 3.5% 3.0% ▲0.5% 重要ではない 0.8%

無回答 3.2% 4.1% 0.9% 無回答 5.2%

100.0% 100.0% 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 80.2% 77.8% 77.9% 79.6% 85.0%

重要度 - 90.4% 89.9% 91.5%

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 15.8% 13.6% ▲2.2% 重要 59.5%

どちらかといえば思う 66.6% 65.1% ▲1.5% どちらかいえば重要 31.9%

どちらかといえば思わない 12.3% 14.9% 2.6% どちらかといえば重要ではない 2.9%

そう思わない（不満） 2.8% 2.5% ▲0.3% 重要ではない 0.8%

無回答 2.4% 4.0% 1.6% 無回答 4.9%

100.0% 100.0% 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 82.4% 82.8% 81.8% 78.7% 88.0%

重要度 - 92.0% 91.4% 91.4%

合計 合計

合計 合計

重要度

重要度

そう思う

（満足）
13.4%

どちらかとい

えば思う
66.2%

どちらかと

いえば思

わない
13.3%

そう思

わない

（不満）
3.0%

無回答
4.1%

重要
56.6%

どちらかいえ

ば重要
34.9%

どちらかといえば

重要ではない
2.5%

重要ではない
0.8%

無回答
5.2%

そう思う

（満足）
13.6%

どちらかといえば思う
65.1%

どちらかと

いえば思

わない
14.9%

そう思わな

い（不満）
2.5%

無回答
4.0%

重要
59.5%

どちらか

いえば重

要
31.9%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
2.9%

重要ではない
0.8%

無回答
4.9%

設問１（１） 子育てしやすいまちだと思いますか

設問１（２） 安心して子どもを育てられるまちだと思いますか
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満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 11.0% 10.2% ▲0.8% 重要 58.3%

どちらかといえば思う 63.1% 59.8% ▲3.3% どちらかといえば重要 32.7%

どちらかといえば思わない 19.2% 22.7% 3.5% どちらかといえば重要ではない 2.7%

そう思わない（不満） 3.8% 3.2% ▲0.6% 重要ではない 0.8%

無回答 2.9% 4.2% 1.3% 無回答 5.4%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 74.1% 71.7% 72.1% 70.0% 79.0%

重要度 - 91.7% 91.3% 91.0%

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 9.5% 9.5% 0.0% 重要 46.5%

どちらかといえば思う 62.9% 60.0% ▲2.9% どちらかといえば重要 43.3%

どちらかといえば思わない 21.1% 23.0% 1.9% どちらかといえば重要ではない 4.0%

そう思わない（不満） 3.4% 3.5% 0.1% 重要ではない 1.0%

無回答 3.2% 3.9% 0.7% 無回答 5.2%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 72.4% 70.6% 69.7% 69.5% 82.0%

重要度 - 89.4% 90.3% 89.8%

重要度

重要度

そう思う

（満足）
10.2%

どちらかと

いえば思う
59.8%

どちらかと

いえば思

わない
22.7%

そう思わない

（不満）
3.2%

無回答
4.2%

重要
58.3%

どちらかい

えば重要
32.7%

どちらかとい

えば重要で

はない
2.7%

重要では

ない
0.8%

無回答
5.4%

そう思う

（満足）
9.5%

どちらかとい

えば思う

60.0％

どちらかと

いえば思

わない
23.0%

そう思わない

（不満）
3.5%

無回答
3.9%

重要
46.5%どちらかとい

えば重要
43.3%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
4.0%

重要ではない
1.0%

無回答
5.2%

設問１（３） 子どもが安全・安心に通うことのできる教育環境が整うまちだと思いますか

設問１（４） 学校・家庭・地域が一緒になって子どもを育むまちづくりが進められているまちだと思いますか
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満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 14.3% 12.4% ▲1.9% 重要 47.1%

どちらかといえば思う 65.1% 63.9% ▲1.2% どちらかといえば重要 45.0%

どちらかといえば思わない 16.3% 18.0% 1.7% どちらかといえば重要ではない 3.5%

そう思わない（不満） 2.7% 2.8% 0.1% 重要ではない 0.4%

無回答 1.6% 2.8% 1.2% 無回答 4.1%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 79.4% 74.7% 77.5% 76.3% 85.0%

重要度 - 91.4% 90.8% 92.1%

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 11.6% 7.8% ▲3.8% 重要 28.7%

どちらかといえば思う 53.7% 47.3% ▲6.4% どちらかといえば重要 57.4%

どちらかといえば思わない 28.9% 37.6% 8.7% どちらかといえば重要ではない 8.6%

そう思わない（不満） 4.0% 4.9% 0.9% 重要ではない 1.0%

無回答 1.8% 2.5% 0.7% 無回答 4.3%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 65.3% 59.4% 59.9% 55.1% 75.0%

重要度 - 85.7% 83.4% 86.1%

重要度

重要度

そう思う

（満足）
12.4%

どちらかといえば思う

63.9％

どちらかと

いえば思

わない
18.0%

そう思わない

（不満）
2.8%

無回答
2.8%

重要
47.1%どちらかと

いえば重要
45.0%

どちらかとい

えば重要で

はない
3.5%

重要では

ない
0.4%

無回答
4.1%

そう思う

（満足）
7.8%

どちらかとい

えば思う
47.3%

どちらかと

いえば思

わない
37.6%

そう思わ

ない

（不満）
4.9%

無回答
2.5%

重要
28.7%

どちらかと

いえば重要
57.4%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
8.6%

重要では

ない
1.0%

無回答
4.3%

設問１（５） 心身ともに健やかに生活できるまちだと思いますか

設問１（６）健康づくりに取り組む人が増えているまちだと思いますか
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満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 9.2% 7.9% ▲1.3% 重要 45.2%

どちらかといえば思う 56.3% 53.1% ▲3.2% どちらかといえば重要 45.3%

どちらかといえば思わない 28.5% 32.4% 3.9% どちらかといえば重要ではない 4.8%

そう思わない（不満） 3.8% 4.3% 0.5% 重要ではない 0.5%

無回答 2.2% 2.3% 0.1% 無回答 4.2%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 65.5% 61.0% 65.5% 61.0% 76.0%

重要度 - 89.9% 89.9% 90.5%

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 7.7% 4.7% ▲3.0% 重要 39.0%

どちらかといえば思う 52.2% 52.3% 0.1% どちらかといえば重要 49.1%

どちらかといえば思わない 34.2% 34.2% 0.0% どちらかといえば重要ではない 5.9%

そう思わない（不満） 4.2% 6.6% 2.4% 重要ではない 2.1%

無回答 1.7% 2.2% 0.5% 無回答 3.8%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 59.9% 52.3% 54.1% 57.0% 70.0%

重要度 - 88.2% 87.5% 88.1%

重要度

重要度

そう思う

（満足）
7.9%

どちらかとい

えば思う
53.1%

どちらかと

いえば思

わない
32.4%

そう思わな

い（不満）
4.3%

無回答
2.3%

重要
45.2%どちらかとい

えば重要
45.3%

どちらかとい

えば重要で

はない
4.8%

重要では

ない
0.5%

無回答
4.2%

そう思う

（満足）
4.7%

どちらかとい

えば思う
52.3%

どちらかと

いえば思

わない
34.2%

そう思わな

い（不満）
6.6%

無回答
2.2%

重要
39.0%

どちらかと

いえば重要
49.1%

どちらかと

いえば重要

ではない
5.9%

重要では

ない
2.1%

無回答
3.8%

設問１（７） 健診や健康相談など病気の予防対策が充実しているまちだと思いますか

設問１（８） 高齢者が生きがいを持ち、健やかに暮らせるまちだと思いますか
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満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 6.6% 5.5% ▲1.1% 重要 50.4%

どちらかといえば思う 49.3% 49.3% 0.0% どちらかといえば重要 40.5%

どちらかといえば思わない 35.2% 36.6% 1.4% どちらかといえば重要ではない 3.9%

そう思わない（不満） 5.8% 5.9% 0.1% 重要ではない 1.3%

無回答 3.1% 2.7% ▲0.4% 無回答 3.9%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 55.9% 53.8% 55.6% 54.8% 66.0%

重要度 - 89.4% 90.1% 90.9%

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 6.6% 5.6% ▲1.0% 重要 35.4%

どちらかといえば思う 58.3% 47.8% ▲10.5% どちらかといえば重要 52.8%

どちらかといえば思わない 30.1% 37.9% 7.8% どちらかといえば重要ではない 6.6%

そう思わない（不満） 3.3% 6.6% 3.3% 重要ではない 1.1%

無回答 1.7% 2.2% 0.5% 無回答 4.2%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 64.9% 53.6% 54.9% 53.4% 75.0%

重要度 - 85.9% 85.6% 88.2%

重要度

重要度

そう思う

（満足）
5.5%

どちらかとい

えば思う
49.3%

どちらかと

いえば思

わない
36.6%

そう思わない

（不満）
5.9%

無回答
2.7%

重要
50.4%

どちらかとい

えば重要
40.5%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
3.9%

重要では

ない
1.3%

無回答
3.9%

そう思う

（満足）
5.6%

どちらかとい

えば思う…

どちらかと

いえば思

わない
37.9%

そう思わな

い（不満）
6.6%

無回答
2.2%

重要
35.4%

どちらかとい

えば重要

52.8％

どちらかと

いえば重

要ではない
6.6%

重要では

ない
1.1%

無回答
4.2%

設問１（９） 高齢者とその家族を支える介護サービスが充実しているまちだと思いますか

設問１（10） 市民同士が地域で互いに支え合うことができているまちだと思いますか

9



満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 2.9% 2.8% ▲0.1% 重要 42.6%

どちらかといえば思う 40.6% 41.1% 0.5% どちらかといえば重要 46.2%

どちらかといえば思わない 46.4% 44.3% ▲2.1% どちらかといえば重要ではない 5.6%

そう思わない（不満） 6.5% 8.5% 2.0% 重要ではない 1.3%

無回答 3.6% 3.2% ▲0.4% 無回答 4.3%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 43.5% 40.1% 45.1% 43.9% 59.0%

重要度 - 89.2% 87.5% 88.8%

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 4.3% 5.1% 0.8% 重要 59.4%

どちらかといえば思う 42.4% 42.9% 0.5% どちらかといえば重要 35.0%

どちらかといえば思わない 41.9% 42.1% 0.2% どちらかといえば重要ではない 1.8%

そう思わない（不満） 8.6% 7.4% ▲1.2% 重要ではない 0.4%

無回答 2.7% 2.5% ▲0.2% 無回答 3.5%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 46.7% 47.1% 44.1% 48.0% 62.0%

重要度 - 91.6% 90.6% 94.4%

重要度

重要度

そう思う

（満足）
2.8%

どちらかと

いえば思

う
41.1%

どちらかと

いえば思

わない
44.3%

そう思わ

ない（不

満）
8.5%

無回答
3.2%

重要
42.6%

どちらかと

いえば重要
46.2%

どちらかと

いえば重要

ではない
5.6%

重要では

ない
1.3%

無回答
4.3%

そう思う

（満足）
5.1%

どちらかと

いえば思

う
42.9%

どちらかと

いえば思

わない
42.1%

そう思わな

い（不満）
7.4%

無回答
2.5%

重要

59.4％

どちらかと

いえば重要
35.0%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
1.8%

重要ではない
0.4%

無回答
3.5%

設問１（11） 障がいのある人が安心して暮らしていけるまちだと思いますか

設問１（12） 入院から在宅まで安心して医療を受けることができるまちだと思いますか

10



満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 5.0% 4.2% ▲0.8% 重要 21.7%

どちらかといえば思う 46.6% 38.8% ▲7.8% どちらかといえば重要 59.8%

どちらかといえば思わない 39.2% 47.2% 8.0% どちらかといえば重要ではない 13.6%

そう思わない（不満） 6.6% 7.6% 1.0% 重要ではない 1.3%

無回答 2.6% 2.2% ▲0.4% 無回答 3.6%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 51.6% 39.6% 44.0% 43.0% 62.0%

重要度 - 76.2% 76.8% 81.5%

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 5.0% 3.8% ▲1.2% 重要 11.2%

どちらかといえば思う 34.2% 26.9% ▲7.3% どちらかといえば重要 50.5%

どちらかといえば思わない 50.3% 53.7% 3.4% どちらかといえば重要ではない 30.0%

そう思わない（不満） 8.6% 13.9% 5.3% 重要ではない 4.8%

無回答 2.0% 1.7% ▲0.3% 無回答 3.5%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 39.2% 27.8% 30.5% 30.7% 54.0%

重要度 - 59.2% 60.0% 61.7%

重要度

重要度

そう思う

（満足）
4.2%

どちらかと

いえば思

う
38.8%

どちらかと

いえば思

わない
47.2%

そう思わ

ない（不

満）
7.6%

無回答
2.2%

重要
21.7%

どちらかとい

えば重要
59.8%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
13.6%

重要では

ない
1.3%

無回答
3.6%

そう思う

（満足）
3.8%

どちらかと

いえば思

う
26.9%

どちらかと

いえば思

わない
53.7%

そう思わ

ない（不

満）
13.9%

無回答
1.7%

重要
11.2%

どちらかと

いえば重

要
50.5%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
30.0%

重要では

ない
4.8%

無回答
3.5%

設問１（13） 生涯にわたり学習活動ができるまちだと思いますか

設問１（14） 気軽に芸術文化にふれられるまちだと思いますか
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満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 3.8% 2.8% ▲1.0% 重要 10.5%

どちらかといえば思う 37.0% 32.5% ▲4.5% どちらかといえば重要 54.9%

どちらかといえば思わない 48.9% 51.2% 2.3% どちらかといえば重要ではない 26.8%

そう思わない（不満） 7.9% 11.2% 3.3% 重要ではない 4.3%

無回答 2.4% 2.2% ▲0.2% 無回答 3.5%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 40.8% 32.6% 33.6% 35.3% 56.0%

重要度 - 61.2% 62.8% 65.4%

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 6.4% 4.3% ▲2.1% 重要 15.6%

どちらかといえば思う 47.6% 39.5% ▲8.1% どちらかといえば重要 58.8%

どちらかといえば思わない 37.6% 45.5% 7.9% どちらかといえば重要ではない 19.1%

そう思わない（不満） 6.4% 9.0% 2.6% 重要ではない 3.0%

無回答 2.0% 1.8% ▲0.2% 無回答 3.5%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 54.0% 42.5% 45.9% 43.8% 59.0%

重要度 - 69.2% 71.3% 74.4%

重要度

重要度

そう思う

（満足）
2.8%

どちらかと

いえば思

う
32.5%

どちらかと

いえば思

わない

51.2％

そう思わ

ない（不

満）
11.2%

無回答
2.2%

重要
10.5%

どちらかと

いえば重

要
54.9%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
26.8%

重要ではない
4.3%

無回答
3.5%

そう思う

（満足）
4.3%

どちらかと

いえば思

う
39.5%

どちらかと

いえば思

わない
45.5%

そう思わない

（不満）
9.0%

無回答
1.8%

重要
15.6%

どちらかと

いえば重

要
58.8%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
19.1%

重要では

ない
3.0%

無回答
3.5%

設問１（15） 歴史・文化遺産が継承され活かされているまちだと思いますか

設問１（16） 誰もが気軽にスポーツに取り組めるまちだと思いますか
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満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 15.9% 18.1% 2.2% 重要 40.8%

どちらかといえば思う 62.0% 56.2% ▲5.8% どちらかといえば重要 49.0%

どちらかといえば思わない 17.6% 21.6% 4.0% どちらかといえば重要ではない 6.4%

そう思わない（不満） 2.9% 2.3% ▲0.6% 重要ではない 0.7%

無回答 1.5% 1.8% 0.3% 無回答 3.1%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 77.9% 72.7% 76.1% 74.3% 83.0%

重要度 - 85.7% 87.2% 89.8%

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 33.5% 37.1% 3.6% 重要 36.0%

どちらかといえば思う 49.2% 42.2% ▲7.0% どちらかといえば重要 45.4%

どちらかといえば思わない 13.7% 15.4% 1.7% どちらかといえば重要ではない 12.8%

そう思わない（不満） 2.7% 4.3% 1.6% 重要ではない 2.7%

無回答 0.8% 1.0% 0.2% 無回答 3.1%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 82.7% 79.7% 80.4% 79.3% 88.0%

重要度 - 79.9% 82.8% 81.4%

重要度

重要度

そう思う

（満足）
18.1%

どちらかと

いえば思

う
56.2%

どちらかと

いえば思

わない
21.6%

そう思わ

ない（不

満）
2.3%

無回答
1.8%

重要
40.8%

どちらかと

いえば重

要
49.0%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
6.4%

重要では

ない
0.7%

無回答
3.1%

そう思う（満

足）
37.1%

どちらかと

いえば思う
42.2%

どちらかと

いえば思わ

ない
15.4%

そう思わな

い（不満）
4.3%

無回答
1.0%

重要
36.0%

どちらかと

いえば重

要
45.4%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
12.8%

重要では

ない
2.7%

無回答
3.1%

設問１（17） 安全・安心で魅力ある農産物が生産されているまちだと思いますか

設問１（18） 茶の生産が盛んなまちだと思いますか
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満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 17.4% 17.4% 0.0% 重要 48.0%

どちらかといえば思う 43.5% 43.1% ▲0.4% どちらかといえば重要 44.9%

どちらかといえば思わない 28.7% 29.3% 0.6% どちらかといえば重要ではない 3.5%

そう思わない（不満） 9.2% 9.0% ▲0.2% 重要ではない 0.8%

無回答 1.2% 1.2% 0.0% 無回答 2.7%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 60.9% 57.5% 59.5% 60.5% 71.0%

重要度 - 87.2% 88.8% 92.9%

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 4.0% 4.3% 0.3% 重要 31.9%

どちらかといえば思う 37.5% 37.0% ▲0.5% どちらかといえば重要 54.9%

どちらかといえば思わない 47.9% 47.0% ▲0.9% どちらかといえば重要ではない 8.6%

そう思わない（不満） 7.7% 9.7% 2.0% 重要ではない 1.2%

無回答 2.9% 2.0% ▲0.9% 無回答 3.5%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 41.5% 40.8% 41.5% 41.3% 57.0%

重要度 - 82.0% 82.5% 86.8%

重要度

重要度

そう思う

（満足）
17.4%

どちらかと

いえば思

う
43.1%

どちらかと

いえば思

わない
29.3%

そう思わ

ない（不

満）
9.0%

無回答
1.2%

重要
48.0%

どちらかと

いえば重要
44.9%

どちらかとい

えば重要で

はない
3.5%

重要ではな

い
0.8%

無回答
2.7%

そう思う

（満足）
4.3%

どちらかとい

えば思う
37.0%どちらかと

いえば思

わない
47.0%

そう思わ

ない（不

満）
9.7%

無回答
2.0%

重要
31.9%

どちらかとい

えば重要

54.9％

どちらかと

いえば重

要ではな

い
8.6%

重要では

ない
1.2%

無回答
3.5%

設問１（19） 買物がしやすいまちだと思いますか

設問１（20） 企業（工業関係）に活力があるまちだと思いますか
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満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 1.1% 1.7% 0.6% 重要 16.8%

どちらかといえば思う 19.6% 15.9% ▲3.7% どちらかといえば重要 57.0%

どちらかといえば思わない 61.2% 60.1% ▲1.1% どちらかといえば重要ではない 19.1%

そう思わない（不満） 15.6% 20.4% 4.8% 重要ではない 3.1%

無回答 2.5% 2.0% ▲0.5% 無回答 3.9%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 20.7% 18.2% 18.6% 17.6% 41.0%

重要度 - 68.7% 70.8% 73.8%

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 3.2% 3.1% ▲0.1% 重要 39.2%

どちらかといえば思う 42.1% 35.5% ▲6.6% どちらかといえば重要 49.4%

どちらかといえば思わない 44.4% 50.4% 6.0% どちらかといえば重要ではない 7.1%

そう思わない（不満） 6.6% 8.5% 1.9% 重要ではない 0.7%

無回答 3.6% 2.4% ▲1.2% 無回答 3.6%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 45.3% 35.1% 37.2% 38.6% 60.0%

重要度 - 83.4% 85.0% 88.6%

重要度

重要度

そう思

う（満

足）
1.7%

どちらかと

いえば思

う
15.9%

どちらかといえ

ば思わない

60.1％

そう思わ

ない（不

満）
20.4%

無回答
2.0%

重要
16.8%

どちらかといえば

重要
57.0%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
19.1%

重要では

ない
3.1%

無回答
3.9%

そう思う

（満足）
3.1%

どちらかと

いえば思

う
35.5%どちらかと

いえば思

わない

50.4％

そう思わ

ない（不

満）
8.5%

無回答
2.4%

重要
39.2%

どちらかと

いえば重

要
49.4%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
7.1%

重要では

ない
0.7%

無回答
3.6%

設問１（21） 観光や地域間交流など人の交流が盛んなまちだと思いますか

設問１（22） 消費者が悪質商法の被害に遭わない消費者保護の取り組みがされているまちだと思いますか
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満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 4.7% 4.9% 0.2% 重要 66.0%

どちらかといえば思う 45.7% 40.4% ▲5.3% どちらかといえば重要 27.7%

どちらかといえば思わない 39.4% 44.1% 4.7% どちらかといえば重要ではない 2.7%

そう思わない（不満） 7.8% 8.9% 1.1% 重要ではない 0.5%

無回答 2.5% 1.8% ▲0.7% 無回答 3.1%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 50.4% 46.6% 48.8% 45.3% 60.0%

重要度 - 90.5% 91.6% 93.7%

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 10.1% 11.3% 1.2% 重要 59.1%

どちらかといえば思う 58.0% 53.1% ▲4.9% どちらかといえば重要 34.1%

どちらかといえば思わない 26.5% 29.6% 3.1% どちらかといえば重要ではない 2.7%

そう思わない（不満） 3.8% 4.3% 0.5% 重要ではない 0.5%

無回答 1.6% 1.7% 0.1% 無回答 3.5%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 68.1% 62.3% 65.3% 64.4% 78.0%

重要度 - 90.6% 92.1% 93.2%

重要度

重要度

そう思う

（満足）
4.9%

どちらかとい

えば思う…
どちらかと

いえば思

わない
44.1%

そう思わ

ない（不

満）
8.9%

無回答
1.8%

重要
66.0%

どちらかと

いえば重

要
27.7%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
2.7%

重要では

ない
0.5%

無回答
3.1%

そう思う

（満足）
11.3%

どちらかと

いえば思

う
53.1%

どちらかと

いえば思

わない
29.6%

そう思わ

ない（不

満）
4.3%

無回答
1.7%

重要

59.1％

どちらかと

いえば重

要
34.1%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
2.7%

重要ではない
0.5%

無回答
3.5%

設問１（23） 災害に備え防災対策が整っているまちだと思いますか

設問１（24） 地域が防災・防火活動に取り組んでいるまちだと思いますか
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満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 6.3% 6.4% 0.1% 重要 62.1%

どちらかといえば思う 49.6% 52.7% 3.1% どちらかといえば重要 32.3%

どちらかといえば思わない 35.6% 32.4% ▲3.2% どちらかといえば重要ではない 2.3%

そう思わない（不満） 6.3% 7.7% 1.4% 重要ではない 0.7%

無回答 2.3% 0.9% ▲1.4% 無回答 2.7%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 55.9% 49.4% 54.6% 59.1% 66.0%

重要度 - 90.9% 91.6% 94.4%

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 10.8% 12.7% 1.9% 重要 71.6%

どちらかといえば思う 60.8% 57.3% ▲3.5% どちらかといえば重要 23.5%

どちらかといえば思わない 22.6% 23.0% 0.4% どちらかといえば重要ではない 1.2%

そう思わない（不満） 4.2% 5.7% 1.5% 重要ではない 0.4%

無回答 1.6% 1.4% ▲0.2% 無回答 3.4%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 71.6% 81.0% 83.3% 70.0% 82.0%

重要度 - 92.8% 94.2% 95.1%

重要度

重要度

そう思う

（満足）
6.4%

どちらかと

いえば思

う

52.7％

どちらかと

いえば思

わない
32.4%

そう思わ

ない（不

満）
7.7%

無回答
0.9%

重要

62.1％

どちらかと

いえば重

要
32.3%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
2.3%

重要では

ない
0.7%

無回答
2.7%

そう思う

（満足）
12.7%

どちらかと

いえば思

う
57.3%

どちらかと

いえば思

わない
23.0%

そう思わない

（不満）
5.7%

無回答
1.4%

重要

71.6％

どちらかと

いえば重要
23.5%

どちらかと

いえば重要

ではない
1.2%

重要ではな

い
0.4%

無回答
3.4%

設問１（25） 交通事故の危険が少ないまちだと思いますか

設問１（26） 身近に犯罪がなく安心して暮らせるまちだと思いますか
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満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 5.4% 6.5% 1.1% 重要 65.4%

どちらかといえば思う 54.1% 52.2% ▲1.9% どちらかといえば重要 28.9%

どちらかといえば思わない 33.0% 34.7% 1.7% どちらかといえば重要ではない 1.2%

そう思わない（不満） 4.5% 4.4% ▲0.1% 重要ではない 0.4%

無回答 3.0% 2.2% ▲0.8% 無回答 4.0%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 59.5% 60.8% 60.4% 58.7% 70.0%

重要度 - 93.1% 92.6% 94.3%

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 4.3% 3.3% ▲1.0% 重要 34.7%

どちらかといえば思う 52.5% 47.3% ▲5.2% どちらかといえば重要 53.6%

どちらかといえば思わない 36.9% 42.0% 5.1% どちらかといえば重要ではない 5.9%

そう思わない（不満） 3.0% 4.6% 1.6% 重要ではない 0.9%

無回答 3.3% 2.7% ▲0.6% 無回答 4.9%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 56.8% 48.3% 51.7% 50.6% 67.0%

重要度 - 85.9% 86.9% 88.3%

重要度

重要度

そう思う

（満足）
6.5%

どちらかと

いえば思

う
52.2%

どちらかと

いえば思

わない
34.7%

そう思わ

ない（不

満）
4.4%

無回答
2.2%

重要
65.4%

どちらかと

いえば重

要
28.9%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
1.2%

重要ではない
0.4%

無回答
4.0%

そう思う

（満足）
3.3%

どちらかと

いえば思

う
47.3%

どちらかと

いえば思

わない
42.0%

そう思わ

ない（不

満）
4.6%

無回答
2.7%

重要
34.7%

どちらかとい

えば重要
53.6%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
5.9%

重要ではない
0.9%

無回答
4.9%

設問１（27） 防災・救急体制が整備されたまちだと思いますか

設問１（28） 市民や企業が環境保全に取り組むまちだと思いますか
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満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 4.5% 4.3% ▲0.2% 重要 42.6%

どちらかといえば思う 40.2% 37.9% ▲2.3% どちらかといえば重要 48.9%

どちらかといえば思わない 42.3% 44.1% 1.8% どちらかといえば重要ではない 4.2%

そう思わない（不満） 10.9% 12.1% 1.2% 重要ではない 0.6%

無回答 2.1% 1.8% ▲0.3% 無回答 3.6%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 44.7% 39.9% 44.7% 42.2% 60.0%

重要度 - 87.7% 89.9% 91.5%

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 10.6% 9.8% ▲0.8% 重要 45.7%

どちらかといえば思う 48.8% 46.5% ▲2.3% どちらかといえば重要 46.8%

どちらかといえば思わない 29.6% 31.1% 1.5% どちらかといえば重要ではない 3.4%

そう思わない（不満） 9.2% 11.2% 2.0% 重要ではない 0.9%

無回答 1.9% 1.4% ▲0.5% 無回答 3.2%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 59.4% 54.4% 56.6% 56.3% 64.0%

重要度 - 88.0% 91.5% 92.5%

重要度

重要度

そう思う

（満足）
4.3%

どちらかと

いえば思

う

37.9％
どちらかと

いえば思

わない

44.1％

そう思わ

ない（不

満）
12.1%

無回答
1.8%

重要
42.6%

どちらかと

いえば重

要
48.9%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
4.2%

重要では

ない
0.6%

無回答
3.6%

そう思う

（満足）
9.8%

どちらかと

いえば思

う
46.5%

どちらかと

いえば思

わない
31.1%

そう思わ

ない（不

満）
11.2%

無回答
1.4%

重要
45.7%どちらかと

いえば重

要
46.8%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
3.4%

重要では

ない
0.9%

無回答
3.2%

設問１（29） 水質が保全され川がきれいなまちだと思いますか

設問１（30） 市内外にスムーズに移動できる道路が整備されたまちだと思いますか
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満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 7.6% 5.7% ▲1.9% 重要 45.7%

どちらかといえば思う 35.9% 32.7% ▲3.2% どちらかといえば重要 46.1%

どちらかといえば思わない 38.2% 40.2% 2.0% どちらかといえば重要ではない 4.1%

そう思わない（不満） 16.7% 19.9% 3.2% 重要ではない 0.8%

無回答 1.5% 1.5% 0.0% 無回答 3.3%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 43.5% 34.9% 39.3% 38.4% 59.0%

重要度 - 87.1% 88.5% 91.8%

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 10.4% 11.0% 0.6% 重要 28.9%

どちらかといえば思う 46.2% 45.5% ▲0.7% どちらかといえば重要 55.1%

どちらかといえば思わない 31.3% 33.1% 1.8% どちらかといえば重要ではない 11.1%

そう思わない（不満） 10.0% 9.0% ▲1.0% 重要ではない 1.2%

無回答 2.0% 1.4% ▲0.6% 無回答 3.7%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 56.6% 53.6% 55.9% 56.5% 62.0%

重要度 - 82.4% 83.8% 84.0%

重要度

重要度

そう思う

（満足）
5.7%

どちらかと

いえば思

う
32.7%

どちらかと

いえば思

わない
40.2%

そう思わ

ない（不

満）
19.9%

無回答
1.5%

重要
45.7%

どちらかと

いえば重

要
46.1%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
4.1%

重要では

ない
0.8%

無回答
3.3%

そう思う

（満足）
11.0%

どちらかと

いえば思

う
45.5%

どちらかと

いえば思

わない
33.1%

そう思わ

ない（不

満）
9.0%

無回答
1.4%

重要
28.9%

どちらかと

いえば重

要
55.1%

どちら

かとい

えば重

要では

ない
11.1%

重要では

ない
1.2%

無回答
3.7%

設問１（31） 利用しやすい交通手段が確保されたまちだと思いますか

設問１（32） 市民の憩いの場として整備された公園があるまちだと思いますか
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満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 22.8% 29.7% 6.9% 重要 57.4%

どちらかといえば思う 60.2% 54.0% ▲6.2% どちらかといえば重要 36.2%

どちらかといえば思わない 12.1% 11.3% ▲0.8% どちらかといえば重要ではない 2.6%

そう思わない（不満） 3.0% 3.6% 0.6% 重要ではない 0.4%

無回答 1.9% 1.4% ▲0.5% 無回答 3.5%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 83.0% 80.0% 85.3% 83.7% 88.0%

重要度 - 91.8% 92.2% 93.6%

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 6.5% 4.6% ▲1.9% 重要 17.3%

どちらかといえば思う 52.8% 50.4% ▲2.4% どちらかといえば重要 60.8%

どちらかといえば思わない 35.0% 35.6% 0.6% どちらかといえば重要ではない 15.5%

そう思わない（不満） 2.8% 6.2% 3.4% 重要ではない 1.8%

無回答 2.7% 3.1% 0.4% 無回答 4.6%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 59.3% 53.8% 54.0% 55.0% 69.0%

重要度 - 74.9% 77.1% 78.1%

重要度

重要度

そう思う

（満足）
29.7%

どちらかと

いえば思

う
54.0%

どちらかと

いえば思

わない
11.3%

そう思わ

ない（不

満）
3.6%

無回答
1.4%

重要

57.4％

どちらかと

いえば重

要
36.2%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
2.6%

重要では

ない
0.4%

無回答
3.5%

そう思う

（満足）
4.6%

どちらかと

いえば思

う

50.4％

どちらかと

いえば思

わない
35.6%

そう思わ

ない（不

満）
6.2%

無回答
3.1%

重要
17.3%

どちらかと

いえば重要
60.8%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
15.5%

重要では

ない
1.8%

無回答
4.6%

設問１（33） 上水道が安定して供給されているまちだと思いますか

設問１（34） 地域のコミュニティ活動などが市のまちづくりに活かされているまちだと思いますか
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満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 13.0% 11.2% ▲1.8% 重要 19.4%

どちらかといえば思う 59.3% 58.2% ▲1.1% どちらかといえば重要 58.4%

どちらかといえば思わない 22.7% 24.4% 1.7% どちらかといえば重要ではない 15.7%

そう思わない（不満） 3.2% 4.2% 1.0% 重要ではない 2.2%

無回答 1.9% 2.1% 0.2% 無回答 4.3%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 72.3% 64.4% 70.5% 69.4% 82.0%

重要度 - 75.8% 75.6% 77.8%

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 2.9% 2.3% ▲0.6% 重要 20.7%

どちらかといえば思う 28.1% 25.4% ▲2.7% どちらかといえば重要 56.3%

どちらかといえば思わない 55.1% 54.5% ▲0.6% どちらかといえば重要ではない 15.9%

そう思わない（不満） 11.9% 15.5% 3.6% 重要ではない 3.0%

無回答 1.9% 2.2% 0.3% 無回答 4.1%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 31.0% 24.1% 29.2% 27.7% 46.0%

重要度 - 72.1% 74.2% 77.0%

重要度

重要度

そう思う

（満足）
11.2%

どちらかと

いえば思

う
58.2%

どちらかと

いえば思

わない
24.4%

そう思わ

ない（不

満）
4.2%

無回答
2.1%

重要
19.4%

どちらかといえ

ば重要
58.4%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
15.7%

重要では

ない
2.2%

無回答
4.3%

そう思う

（満足）
2.3%

どちらかと

いえば思

う
25.4%

どちらかと

いえば思

わない

54.5％

そう思わ

ない（不

満）
15.5%

無回答
2.2%

重要
20.7%

どちらかとい

えば重要
56.3%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
15.9%

重要では

ない
3.0%

無回答
4.1%

設問１（35） 広報誌・市ホームページ・出前講座などを通して市の情報が発信されているまちだと思いますか

設問１（36） 市内外に市の魅力が発信されているまちだと思いますか
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満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 3.5% 2.8% ▲0.7% 重要 21.5%

どちらかといえば思う 45.0% 36.7% ▲8.3% どちらかといえば重要 57.1%

どちらかといえば思わない 43.1% 48.8% 5.7% どちらかといえば重要ではない 14.5%

そう思わない（不満） 5.1% 8.7% 3.6% 重要ではない 2.1%

無回答 3.2% 3.0% ▲0.2% 無回答 4.9%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 48.5% 39.3% 39.6% 39.5% 64.0%

重要度 - 73.3% 77.4% 78.6%

満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 4.4% 5.6% 1.2% 重要 23.4%

どちらかといえば思う 52.7% 51.7% ▲1.0% どちらかといえば重要 56.7%

どちらかといえば思わない 35.6% 34.1% ▲1.5% どちらかといえば重要ではない 12.8%

そう思わない（不満） 4.2% 6.0% 1.8% 重要ではない 2.7%

無回答 3.1% 2.6% ▲0.5% 無回答 4.3%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 57.1% 51.3% 55.5% 57.3% 67.0%

重要度 - 74.3% 78.4% 80.1%

重要度

重要度

そう思う

（満足）
2.8%

どちらかと

いえば思

う
36.7%

どちらかと

いえば思

わない
48.8%

そう思わ

ない（不

満）
8.7%

無回答
3.0%

重要
21.5%

どちらかといえ

ば重要

57.1％

どちらかと

いえば重

要ではな

い
14.5%

重要で

はない
2.1%

無回答
4.9%

そう思う

（満足）
5.6%

どちらかと

いえば思

う
51.7%

どちらかと

いえば思

わない
34.1%

そう思わ

ない（不

満）
6.0%

無回答
2.6%

重要
23.4%

どちらかとい

えば重要
56.7%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
12.8%

重要では

ない
2.7%

無回答
4.3%

設問１（37） 男女が個人として尊重され、ともに個性や能力を発揮できるまちだと思いますか

設問１（38） 文化や国籍が異なる人々が共に暮らしやすいまちだと思いますか
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満足度 H27 R2 比較 R2

そう思う（満足） 1.5% 2.0% 0.5% 重要 45.2%

どちらかといえば思う 41.2% 38.3% ▲2.9% どちらかといえば重要 43.4%

どちらかといえば思わない 44.6% 44.9% 0.3% どちらかといえば重要ではない 5.4%

そう思わない（不満） 9.2% 11.8% 2.6% 重要ではない 1.4%

無回答 3.5% 3.0% ▲0.5% 無回答 4.5%

合計 100.0% 100.0% 合計 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2 R8（目標値）

満足度 42.7% 38.8% 39.6% 40.3% 58.0%

重要度 - 83.8% 85.7% 88.6%

重要度

そう思う

（満足）
2.0%

どちらかと

いえば思

う
38.3%

どちらかと

いえば思

わない
44.9%

そう思わ

ない（不

満）
11.8%

無回答
3.0%

重要
45.2%どちらかと

いえば重

要
43.4%

どちらかと

いえば重

要ではな

い
5.4%

重要では

ない
1.4%

無回答
4.5%

設問１（39） 効率的・効果的な行財政運営が行われているまちだと思いますか
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３　暮らしやすさについて

H27 R2 比較

住みやすい 23.7% 26.5% 2.8%

どちらかといえば住みやすい 62.7% 60.5% ▲2.2%

どちらかといえば住みにくい 10.1% 9.8% ▲0.3%

住みにくい 2.2% 2.0% ▲0.2%

無回答 1.3% 1.2% ▲0.1%

合計 100.0% 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2

86.4% 86.1% 86.7% 87.0%

（「住みやすい」、「どちらかといえば住みやすい」の合計）

H27 R2 比較

以前より住みやすくなった 15.0% 9.6% ▲5.4%

良くも悪くもなっていない 67.2% 72.3% 5.1%

以前より住みにくくなった 8.9% 9.5% 0.6%

わからない 7.0% 7.4% 0.4%

無回答 1.9% 1.3% ▲0.6%

合計 100.0% 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2

15.0% 15.6% 14.6% 9.6%

（「以前より住みやすくなった」の比率）

H27 R2 比較

住み続けたい 64.5% 62.9% ▲1.6%

市外に移りたい 10.4% 13.8% 3.4%

わからない 21.2% 21.8% 0.6%

無回答 3.9% 1.5% ▲2.4%

合計 100.0% 100.0%

■年度経過表

H27 H30 H31 R2

64.5% 61.1% 61.6% 62.9%

（「住み続けたい」の比率）

住みやす

い
26.5%

どちらかといえば住みやすい
60.5%

どちらかと

いえば住

みにくい
9.8%

住みにくい
2.0%

無回答
1.2%

以前より

住みやす

くなった
9.6%

良くも悪くもなって

いない

72.3％

以前より

住みにくく

なった
9.5%

わからな

い
7.4%

無回答
1.3%

住み続け

たい
62.9%

市外に移

りたい
13.8%

わからな

い
21.8%

無回答
1.5%

設問２ 総合的にみて、菊川市は住みよいところだと感じますか

設問３ ここ数年の間に、お住まいの周辺の生活環境は、全般的にどのようになったと感じますか

設問４－１ 今後も菊川市に住み続けたいと思いますか
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回答数

医療・福祉施設が不足している 55

教育や子育ての環境が良くない 25

買物や外食が不便 80

道路・下水道など都市基盤整備が遅れている 29

交通の便が良くない 84

災害や犯罪など安全面で不安が大きい 22

まちに魅力や活気がない 75

文化やスポーツにふれる機会が少ない 16

地域での人間関係が良くない 22

学校や仕事、家族の都合 23

その他 28

合計 459
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設問４－２ （前問で「市外へ移りたい」と答えた方のみ）市外に移りたい理由は何ですか（該当するもの３つまで○印）
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４　日常生活・まちづくり活動について

H27 R2 比較

はい 22.2% 18.0% ▲4.2%

いいえ 75.9% 79.7% 3.8%

無回答 1.9% 2.3% 0.4%

合計 100.0% 100.0%

H27 R2 比較

はい 46.2% 39.5% ▲6.7%

いいえ 52.2% 58.5% 6.3%

無回答 1.6% 2.0% 0.4%

合計 100.0% 100.0%

H27 R2 比較

はい 26.6% 30.2% 3.6%

いいえ 72.2% 67.7% ▲4.5%

無回答 1.2% 2.0% 0.8%

合計 100.0% 100.0%

R2

大いに関心がある 5.8%

やや関心がある 41.2%

あまり関心がない 40.2%

まったく関心がない 10.7%

無回答 2.0%

合計 100.0%

■年度経過表

H30 H31 R2

46.6% 49.8% 47.0%

（「大いに関心がある」、「関心がある」の合計）

はい
18.0%

いいえ
79.7%

無回答
2.3%

大いに関

心がある
5.8%

やや関心

がある
41.2%

あまり関

心がない
40.2%

まったく関

心がない
10.7%

無回答
2.0%

はい
39.5%

いいえ
58.5%

無回答
2.0%

はい
30.2%

いいえ

67.7％

無回答
2.0%

設問５（１） あなたは、年に１回以上芸術や文化の活動を行いましたか

設問５（２） あなたは、年に１回以上芸術や文化を鑑賞しましたか

設問５（３） あなたは、週１回以上スポーツに取り組んでいますか

設問６ あなたは、市民参加のまちづくり活動に関心がありますか
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R2

参加した 57.8%

参加していない 40.6%

無回答 1.6%

合計 100.0%

■年度経過表

H30 H31 R2

51.5% 57.6% 57.8%

（「参加した」の比率）

回答数

スポーツ・レクリエーション活動 181

社会奉仕活動 147

環境美化活動 222

青少年健全育成活動 37

教育文化活動 78

消費者活動 6

自主防災活動 458

交通安全活動 67

子供会活動 107

その他 39

合計 1,342
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参加した
57.8%

参加して

いない
40.6%

無回答
1.6%

設問７－１ あなたは、昨年４月から本年３月の間に地域活動に参加しましたか

設問７－２ （前問で「参加した」と答えた方のみ）あなたは、今どのようなまちづくり活動に参加していますか（該当するものすべてに○印）
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  （最も強い気持ちを「10」、まったくない場合を「０（ゼロ）」）

H29 R2

10 37 30

9 14 16

8 108 85

7 117 104

6 111 128

5 246 298

4 62 111

3 114 140

2 44 64

1 35 41

0 50 89

無回答 24 22

合計 962 1,128

平均 5.10 4.65

※平均値には、無回答を含まない。

  （最も強い気持ちを「10」、まったくない場合を「０（ゼロ）」）

H29 R2

10 370 356

9 90 105

8 172 209

7 105 142

6 68 79

5 100 152

4 12 22

3 11 14

2 6 12

1 7 1

0 8 17

無回答 13 19

合計 962 1,128

平均 8.04 7.72

※平均値には、無回答を含まない。
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設問８ あなたは、今後まちづくり活動に参加したいと思いますか（該当するもの１つに○印）

設問９ あなたは、まちづくり活動に取り組む人たちに感謝していますか（該当するもの１つに○印）
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  （最も強い気持ちを「10」、まったくない場合を「０（ゼロ）」）

H29 R2

10 49 29

9 34 24

8 135 134

7 170 162

6 139 159

5 231 310

4 47 89

3 55 110

2 34 44

1 22 15

0 28 35

無回答 18 17

合計 962 1,128

平均 5.82 5.41

※平均値には、無回答を含まない。
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設問10 あなたは、菊川市の魅力を友人等にどの程度の気持ちでお勧めしたいと思いますか（該当するもの１つに○印）

30



５　浜岡原発市民意識調査

H26 R2 比較

停止しておいた方がよい 56.1% 45.1% ▲11.0%

安全が確認できれば稼働した方がよい 22.6% 29.9% 7.3%

どちらともいえない 15.5% 17.2% 1.7%

わからない 3.8% 6.6% 2.8%

無回答 2.0% 1.2% ▲0.8%

合計 100.0% 100.0%

■年度経過表

H26 H27 H28 H29 H30 H31 R2

56.1% 54.9% 53.1% 55.1% 47.8% 50.1% 45.1%

（「停止しておいた方がよい」の比率）

停止してお

いた方が

よい
45.1%

安全が確

認できれ

ば稼働した

方がよい
29.9%

どちらとも

いえない
17.2%

わからない
6.6%

無回答
1.2%

設問11  あなたは、浜岡原子力発電所の今後についてどう思いますか（該当するもの１つに○印）
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H27
（調査開始時）

R2
順位
（R2)

H38
（目標値）

設問１ (1) 子育てしやすいまちだと思いますか 80.2% 79.6% 2 85.0%

設問１ (2) 安心して子どもを育てられるまちだと思いますか 82.4% 78.7% 4 88.0%

設問１ (3) 子どもが安全・安心に通うことのできる教育環境が整うまちだと思いますか 74.1% 70.0% 7 79.0%

設問１ (4) 学校・家庭・地域が一緒になって子どもを育むまちづくりが進められているまちだと思いますか 72.4% 69.5% 9 82.0%

設問１ (5) 心身ともに健やかに生活できるまちだと思いますか 79.4% 76.3% 5 85.0%

設問１ (6) 健康づくりに取り組む人が増えているまちだと思いますか 65.3% 55.1% 20 75.0%

設問１ (7) 健診や健康相談など病気の予防対策が充実しているまちだと思いますか 65.5% 61.0% 12 76.0%

設問１ (8) 高齢者が生きがいを持ち、健やかに暮らせるまちだと思いますか 59.9% 57.0% 17 70.0%

設問１ (9) 高齢者とその家族を支える介護サービスが充実しているまちだと思いますか 55.9% 54.8% 22 66.0%

設問１ (10) 市民同士が地域で互いに支え合うことができているまちだと思いますか 64.9% 53.4% 23 75.0%

設問１ (11) 障がいのある人が安心して暮らしていけるまちだと思いますか 43.5% 43.9% 27 59.0%

設問１ (12) 入院から在宅まで安心して医療を受けることができるまちだと思いますか 46.7% 48.0% 25 62.0%

設問１ (13) 生涯にわたり学習活動ができるまちだと思いますか 51.6% 43.0% 29 62.0%

設問１ (14) 気軽に芸術文化にふれられるまちだと思いますか 39.2% 30.7% 37 54.0%

設問１ (15) 歴史・文化遺産が継承され活かされているまちだと思いますか 40.8% 35.3% 36 56.0%

設問１ (16) 誰もが気軽にスポーツに取り組めるまちだと思いますか 54.0% 43.8% 28 59.0%

設問１ (17) 安全・安心で魅力ある農産物が生産されているまちだと思いますか 77.9% 74.3% 6 83.0%

設問１ (18) 茶の生産が盛んなまちだと思いますか 82.7% 79.3% 3 88.0%

設問１ (19) 買物がしやすいまちだと思いますか 60.9% 60.5% 13 71.0%

設問１ (20) 企業(工業関係)に活力があるまちだと思いますか 41.5% 41.3% 31 57.0%

設問１ (21) 観光や地域間交流など人の交流が盛んなまちだと思いますか 20.7% 17.6% 39 41.0%

設問１ (22) 消費者が悪徳商法の被害に遭わない消費者保護の取り組みがされているまちだと思いますか 45.3% 38.6% 34 60.0%

設問１ (23) 災害に備え防災対策が整っているまちだと思いますか 50.4% 45.3% 26 60.0%

設問１ (24) 地域が防災・防火活動に取り組んでいるまちだと思いますか 68.1% 64.4% 11 78.0%

設問１ (25) 交通事故の危険が少ないまちだと思いますか 55.9% 59.1% 14 66.0%

設問１ (26) 身近に犯罪がなく安心して暮らせるまちだと思いますか 71.6% 70.0% 7 82.0%

設問１ (27) 防災・救急体制が整備されたまちだと思いますか 59.5% 58.7% 15 70.0%

設問１ (28) 市民や企業が環境保全に取り組むまちだと思いますか 56.8% 50.6% 24 67.0%

設問１ (29) 水質が保全され川がきれいなまちだと思いますか 44.7% 42.2% 30 60.0%

設問１ (30) 市内外にスムーズに移動できる道路が整備されたまちだと思いますか 59.4% 56.3% 19 64.0%

設問１ (31) 利用しやすい交通手段が確保されたまちだと思いますか 43.5% 38.4% 35 59.0%

設問１ (32) 市民の憩いの場として整備された公園があるまちだと思いますか 56.6% 56.5% 18 62.0%

設問１ (33) 上水道が安定して供給されているまちだと思いますか 83.0% 83.7% 1 88.0%

設問１ (34) 地域のコミュニティ活動などが市のまちづくりに活かされているまちだと思いますか 59.3% 55.0% 21 69.0%

設問１ (35) 広報誌・市ホームページ・出前講座などを通して市の情報が発信されているまちだと思いますか 72.3% 69.4% 10 82.0%

設問１ (36) 市内外に市の魅力が発信されているまちだと思いますか 31.0% 27.7% 38 46.0%

設問１ (37) 男女が個人として尊重され、ともに個性や能力を発揮できるまちだと思いますか 48.5% 39.5% 33 64.0%

設問１ (38) 文化や国籍が異なる人々が共に暮らしやすいまちだと思いますか 57.1% 57.3% 16 67.0%

設問１ (39) 効率的・効果的な行財政運営が行われているまちだと思いますか 42.7% 40.3% 32 58.0%

総合的にみて、菊川市は住みよいところだと感じますか（「住みやすい」、
「どちらかといえば住みやすい」の合計）

86.4% 87.0% － －

ここ数年の間に、お住まいの周辺の生活環境は、全般的にどのようになった
と感じますか（「以前より住みやすくなった」の回答割合）

15.0% 9.6% － －

今後も菊川市に住み続けたいと思いますか（「住み続けたい」の回答割合） 64.5% 62.9% － －

設問５ (1) 年に１回以上芸術や文化の活動を行いましたか（「はい」の回答割合） 22.2% 18.0% － －

設問５ (2) 年に１回以上芸術や文化を鑑賞しましたか（「はい」の回答割合） 46.2% 39.5% － －

設問５ (3) 週１回以上スポーツに取り組んでいますか（「はい」の回答割合） 26.6% 30.2% － －

設問６
市民参加のまちづくり活動に関心がありますか（「大いに関心がある」、
「関心がある」の合計）

－ 47.0% － －

設問７-１ 昨年４月から本年３月の間に地域活動に参加しましたか（「参加した」の回答割合） － 57.8% － －

設問８ 今後まちづくり活動に参加したいと思いますか（H31平均） 5.10 4.65 － －

設問９ まちづくり活動に取り組む人たちに感謝していますか（H31平均） 8.04 7.72 － －

設問10 菊川市の魅力を友人等にどの程度の気持ちでお勧めしたいと思いますか（H31平均） 5.15 5.41 － －

設問11 浜岡原子力発電所の今後についてどう思いますか（「停止しておいた方がよい」の回答割合） 56.1%（H26) 45.1% － －

２　暮らしの実感などについて（「そう思う」、「どちらかといえば思う」の合計）

６．回答割合一覧

５　浜岡原発市民意識調査

設問４-１

項　目

３　暮らしやすさついて

４　日常生活・まちづくり活動について

設問２

設問３
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７　分析

満足度・重要度のポートフォリオ分析
　39の項目について満足度と重要度を点数化し、縦軸に重要度、横軸に満足度をとって
グラフ化しました。

　Aゾーン：満足度が高く、重要度が高い。
　Bゾーン：満足度が高く、重要度が低い。
　Cゾーン：満足度が低く、重要度が高い。
　Dゾーン：満足度が低く、重要度が低い。

※ 上記グラフの「平均」は項目ごとの満足度及び重要度の平均を表したものです。
満足度の平均は「2.57」、重要度の平均は「3.30」です。
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　A　満足度が高く、重要度が高い項目
満足度 重要度

1 (1) 子育てしやすいまちだと思いますか 2.94 3.55

2 (2) 安心して子どもを育てられるまちだと思いますか 2.93 3.58

3 (3) 子どもが安全・安心に通うことのできる教育環境が整うまちだと思いますか 2.80 3.57

4 (4) 学校・家庭・地域が一緒になって子どもを育むまちづくりが進められているまちだち思いますか 2.79 3.43

5 (5) 心身ともに健やかに生活できるまちだと思いますか 2.88 3.45

7 (7) 健診や健康相談など病気の予防対策が充実しているまちだと思いますか 2.66 3.41

17 (17) 安全・安心で魅力ある農産物が生産されているまちだと思いますか 2.92 3.34

19 (19) 買物がしやすいまちだと思いますか 2.70 3.44

24 (24) 地域が防災・防火活動に取り組んでいるまちだと思いますか 2.72 3.57

25 (25) 交通事故の危険が少ないまちだと思いますか 2.58 3.60

26 (26) 身近に犯罪がなく安心して暮らせるまちだと思いますか 2.78 3.72

27 (27) 防災・救急体制が整備されたまちだと思いますか 2.62 3.66

33 (33) 上水道が安定して供給されているまちだと思いますか 3.11 3.56

　B　満足度が高く、重要度が低い項目
満足度 重要度

6 (6) 健康づくりに取り組む人が増えているまちだと思いますか 2.59 3.19

18 (18) 茶の生産が盛んなまちだと思いますか 3.13 3.18

32 (32) 市民の憩いの場として整備された公園があるまちだと思いますか 2.59 3.16

35 (35) 広報誌・市ホームページ・出前講座などを通して市の情報が発信されているまちだと思いますか 2.78 2.99

38 (38) 文化や国籍が異なる人々が共に暮らしやすいまちだと思いますか 2.58 3.05

　C　満足度が低く、重要度が高い項目
満足度 重要度

8 (8) 高齢者が生きがいを持ち、健やかに暮らせるまちだと思いますか 2.56 3.30

9 (9) 高齢者とその家族を支える介護サービスが充実しているまちだと思いますか 2.56 3.46

11 (11) 障がいのある人が安心して暮らしていけるまちだと思いますか 2.40 3.36

12 (12) 入院から在宅まで安心して医療を受けることができるまちだと思いますか 2.47 3.59

22 (22) 消費者が悪質商法の被害に遭わない消費者保護の取り組みがされているまちだと思いますか 2.34 3.32

23 (23) 災害に備え防災対策が整っているまちだと思いますか 2.42 3.64

29 (29) 水質が保全され川がきれいなまちだと思いますか 2.35 3.39

30 (30) 市内外にスムーズに移動できる道路が整備されたまちだと思いますか 2.56 3.42

31 (31) 利用しやすい交通手段が確保されたまちだと思いますか 2.24 3.41

39 (39) 効率的・効果的な行財政運営が行われているまちだと思いますか 2.31 3.39

　D　満足度が低く、重要度が低い項目
満足度 重要度

10 (10) 市民同士が地域で互いに支え合うことができているまちだと思いますか 2.54 3.28

13 (13) 生涯にわたり学習活動ができるまちだと思いますか 2.40 3.06

14 (14) 気軽に芸術文化にふれられるまちだと思いますか 2.21 2.71

15 (15) 歴史・文化遺産が継承され活かされているまちだと思いますか 2.28 2.74

16 (16) 誰もが気軽にスポーツに取り組めるまちだと思いますか 2.40 2.90

20 (20) 企業（工業関係）に活力があるまちだと思いますか 2.37 3.22

21 (21) 観光や地域間交流など人の交流が盛んなまちだと思いますか 1.99 2.91

28 (28) 市民や企業が環境保全に取り組むまちだと思いますか 2.51 3.28

34 (34) 地域のコミュニティ活動などが市のまちづくりに活かされているまちだと思いますか 2.55 2.98

36 (36) 市内外に市の魅力が発信されているまちだと思いますか 2.15 2.99

37 (37) 男女が個人として尊重され、ともに個性や能力を発揮できるまちだと思いますか 2.35 3.03

項　目

項　目

項　目

項　目
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８　自由意見
 

＜基本目標１＞子どもがいきいき育つまち【子育て・教育】

１　安心して子育てができ、子どもが健やかに育つまちづくり

子育てしやすいと感じています。

子供のために子育てしやすいよう、楽しみを作って暮らしやすく工夫してくれているのを感じます。広報を通して、街の活動がわかりま
す。図書館の本の内容が以前よりよくなっていると思います。公園が整備され安全に配慮されていると思います。

子どもも高齢者も住みやすい市になってほしいと思います。

近隣の市は子供の子育てに力を入れていると思います。もっと菊川市も子育てに力を入れてもらいたいです。

他県や他の市でも同じだと思われるが、今以上の子育て環境の整備は必要だと思う。

生活、子育てをしていくのに、特に不満はありません。児童館など子育て支援サービスも充実していると思います。

コロナウィルスの対応について　「きくすく」アプリにて支援センターについて連絡がありましたが、状況が悪化していく中で開館のお知
らせをあったことに疑問を感じました。”各自でマスクの対応を～”のような旨もありましたが、来館者だけでなく運営側も「1時間に1回
は遊具を消毒します」「人数を制限します」「クラスターが起きた場合の対応策はこのようにします」など具体的な対応策を提示してほ
しかったです。開館を伝える前に今できる感染予防についてお知らせしたり、（子供に判り易い動画）家で家族と楽しめる遊びの紹介
や、手作りマスクの型紙をダウンロードできるようにするなど、アプリを活用して他の取り組みをしてほしかったです。

一人で長時間、留守番をする低学年の子供が（学校長期休業中）気軽に児童館等へ出かけられるような交通手段や集う場所がある
と良いなあと思います。

子育て世帯なので、一番は「子育てをしやすいまち」になって欲しいと思います。子どもたちが安心して遊べる場所など、増やしてくれ
たら良いなと思っています。

子どもと高齢者が、いつでも学べ遊べる場所づくり。例えば空き家になった家を買い受けて本を読める。大きな声を出してもＯＫ。見守
る、大人。他市町村で偶然見かけ、寄ったこともある。肩肘はらず、過ごせる場所。1か所ではなく数か所。教育ではなく、同じ目線で
…。ひとりひとり色んな物・事を持っていますよ。

外部のベビーシッターや家政婦など紹介してほしい。いざ助けて欲しい時に自分で探すのは大変。子どもを二人生み育てていて、
思ったことは、子育てにおいてお金も大事だが、子育てや家事を手伝ってくれる人が欲しい。今は夫が夜遅くまで仕事でいないし、両
親も遠方で手伝ってくれる人がいないと、余裕がなく、もう子供はいらないと思ってしまう。元々3人欲しいと思っているのに。ベビー
シッターや家政婦などの紹介の他、補助金の期間を広げられるとうれしい。

保育園の開始時間をどこも7:00からにしてほしい。自分の家の近くに預けたくても仕事に間に合う時間にやっていない。

保育の環境を充実して欲しい。待機児童の解消をしてほしい。

大変だと思いますが、保育園の入園できる人数がもっと増え、希望した園に入れるように、もっとなったらいいと思います。

菊川市は子育てしやすい街を掲げていますが、子供夫婦が菊川市に移動してくるとき、幼稚園、保育園に入れず、移ってきたくても入
れなくて半年後にやっと幼稚園にだけ入れることが出来ました。子供の子育てしやすい街をうたっているのであれば、年度期だけでな
く途中で菊川に入って来たいと思う時に入れなければ入口を増やすことはむつかしいと思います。

とても気に入ってた町だったので、引っ越すことになり残念です。育休中でも上の子供を預けられたらと今でも思います。保育園の増
設と規則が変わるとよいです。せめて市外の保育園に通わすならＯＫになっていれば。

役所では職員の方が親切に話をしてくれるので、安心できますが、反面、子育てをする者として、保育所数、受け入れ人数が圧倒的
に足りておらず、また世帯収入で優劣をつけると、我々のように両親と同居の場合、その収入も加味されてしまうため、本当に家計が
厳しくても保育園に預けられず、大変苦しい思いをしています。「おやまのこ」が開園しましたが、在職者でしか預けられないような待
機児童数、新たに働きたい、市内の企業の力になりたいと思っても叶わない現状に不満があります。若い世代の方々が増えているの
で、是非、保育、学業は力を入れて充実させて頂きたいです。

「子育てしやすい街」とうたっているなら、保育園の待機児童ゼロを目指してほしい。家庭の事情（同居の祖父母いる、自営業など）で
最初から申請をあきらめている人もいると思うので、実際の待機児童は結構いると思う。仕事をしていないと預けられないとなると、仕
事探しの時にとても困りました。面接するときに、「保育園決まっていない」とは言いにくいので、どうしたらいいのかとても悩みました。
そういう人多いと思います。もし職が決まっても保育園おちたら意味がないので。認可外に1年行かせましたが、認可外施設も少なす
ぎると思います。保育園無理なら認可外を紹介する等あればよいと思いました。

働き方改革等、女性が働く機会が増えたと思う。その中で、保育園は朝7時～夕方7時まで保育していただけるのに、小学校へ通学す
ると、預かり時間が減る。通勤時間、勤務時間、市外へのお勤め等、それぞれ事情が異なるが、少なくとも保育園同様の対応が必要
です。実際困っています。これは10年前から変わりません。延長料金を徴収しても構いませんので、検討していただきたい。学童の職
員の勤務終了時間終了に合わせて閉所するのではなく、利用者が必要とする時間まで開所していただきたい。何のためなのかもう一
度検討してほしいです。フルタイムで8:50～17:50勤務。通勤25分～30分。学童の閉所時間17:50（18：00）、どうやっても時間内には間
に合わないです。

様々な助成金制度が整っていて驚きました。不妊治療や新築を建てた時にお世話になりました。

もっと子供を生み、育てやすいサポートがあれば嬉しい。出産の祝い金も他の市に比べ低いので残念だと感じる。
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第1子でも補助金が出るようにしてほしい。そうじゃないと第2子、3子は無理。

２　親と子が健やかに成長できるまちづくり

子供医療費の無償化を進めてほしいです。

子供の医療費を無料化してほしいです。

こども医療を無料にしてほしい。

子供医療費を無料にしてほしい。

子ども医療費を近隣に合わせ、無料化してほしい。

子どもの医療費が他の市などは無料であったり、給食費が無料になっている市もあるようです。子育てしやすい市になるといいと思い
ます。

最近、孫が産まれて、知ったのですが、病院にかかると500円支払うとのこと。近くの市では無料の所もあります。子育てしやすい住み
やすい地域にする為には、無料になる様に検討してほしい。

子供の医療費を無償に。子供を育てる環境を良くしていくなら、他の市のように無償化にしてほしいです。実家のある焼津市で子育て
をしている知人の話をよく聞きますが（子供の怪我や病気、etc）、医療費が菊川市では必要という話をすると驚かれます。皮膚科も必
要。乳幼児対象の検診等について、コロナウィルスの集団感染が広まっているので、人数を制限したり、時間ごとの入れ替え制にした
りして消毒、換気を充分に行うようにして頂きたいです。今のように身重計、体重計も消毒なしで次々子供の計測をしたり、距離が近
いうえでの保健師さんとの面談が不安です。おもちゃも置きっぱなし。消毒をそのたびに出来ないようなら、待機時に過ごすオモチャ
や本を家から持参するように変更してほしいです。

子育てでの不安など小さいことでも細かくTELで聞いてくれて毎日助かっています。

発達障害や体の障害を持っているお子さんの医療がなく、浜松や静岡まで通っている状況。療育の開始時期も遅く、ご家族の悩み
（大）、園学校が負担（大）。もっと早く、例えば、検診の時点でさらに手厚いサポートを。専門職（心理、作業療法士など）の視点、気軽
に相談できる場、通える場を提供されるといいのでは。今中心になっている保健士さんの療育的な視点がもっと必要。

障がいのある子供たちにもっと住みやすい環境があればいいなと思います。相談できたり、発達障害のある子供の遊ぶところがあれ
ば安心します。

３　安全・安心な教育環境が整ったまちづくり

住みはじめて１年未満ですが、買い物ができる場所もあり、医療施設も多く、若い世代から年配まで住みやすい街だと感じています。
子育てするにも公園、学校が充実していて適した街だと思います。

コロナウィルスの影響で学校を休校にしていただき、大変感謝しています。ありがとうございました。

コロナの時の学校や学童の対応がとてもよかったです。市民も理解していて、危機意識が高い方だと思いました。ただ台風などの時
は危機感は薄く、「自分は大丈夫」と思っている人が多いですね。市役所の方はいかがですか？「いつもこうだから大丈夫」「どうせみ
んな言うことを聞かない」など思っていませんか？田舎なので市役所の方との距離が近いのです。気のゆるみが伝わるのがとっても
良く分かります。「安心させる」「危険を伝える」とっても難しい事ですが、市民の事を守る立場でいてください。掛川市の市役所の方の
ように市民が「どうせ何もやってくれないし…。」と市民が諦めることがないようにお願いします。

一人だけでもコロナ感染者が出ているのにも関わらず、このような時期にこのようなアンケートを配布すること、学校へ休校の要請を
出さないことに少し不安に思います。危機管理がきちんと出来、一人も犠牲者を出さない様、対策出来る街を意識してほしいです。

教育費の予算がかなり厳しいと聞いています。先生方が身銭をきっているとも聞きました。将来若い家族が住む際の条件としての判
断材料として、どう思うのだろうかと思いました。

大学、専門学校の設置なども進める必要もあると思いますが。

児童の制服が高すぎる？長袖のシャツ3,000円以上／1枚

磐田では、中学生が入学時に商品券（制服、体育衣料のみ使える）を配布していました。中高の制服は高額なので、とても助かると思
います。

４　子どもの「生きる力」を育むまちづくり

とても良い市だと思いますが、教育や福祉にもっと力を入れるべき。豊かな自然と環境を活かしつつ、都会と田舎の格差を埋めるに
はもっとＩＴの活用を正しく子供に学ばせてあげると将来、田舎に戻ってくれるのでは。

昔よりは、障がい児の差別はなくなってきましたが、支援の必要な所は支援しながら、同じように活動できる街づくりを引き続きよろしく
お願いします。いつもありがとうございます。

学力がもう少し全体的に上がればと思います。現状では中学の学力も低く、中学受験をして市外へ出ざるを得ないかと思います。そ
の点で教育環境は良いとは言えません。

子供に道徳教育を市独自の取り組みとして実践する。（市外にもアピールする。）

５　人を育み、若者を育てるまちづくり
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子どもたちが幸せに生活できるまちづくり。お年寄りが、元気で人の為に、活動してくれていて素晴らしい町だと思います。もう少し、芸
術にふれる機会をふやしてあげてほしい（美術館や博物館）子供たちに。

子供のために子育てしやすいよう、楽しみを作って暮らしやすく工夫してくれているのを感じます。広報を通して、街の活動がわかりま
す。図書館の本の内容が以前よりよくなっていると思います。公園が整備され安全に配慮されていると思います。（再掲）

子どもたちの健康、心の健康を含め、守っていくために、子供家庭支援センターでも力を入れていってもらいたいと思います。

いじめ問題に対し、学校及び教育委員会の対応が甘いと思います。現状、いじめの被害者より加害者の方が守られています。菊川市
に限ったことではないかもしれませんが、菊川市が全国的にモデルとなれるようなイジメに対する対応、対策を行っていただき、菊川
市で暮らす全ての子供たちの笑顔を地域全体として守っていって頂きたいです。「安心安全な学校生活を」と口で言うだけでなく、教育
委員会では実践頂きたいです。

子どもの家庭教育学級は意味ないと思う。
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＜基本目標２＞健康で元気に暮らせるまち【保健・福祉・医療・社会教育】

１　適度な運動や正しい食生活でみんなが健康なまちづくり

子供からお年寄りの方、親世代の方まで、元気に健やかに過ごせる街づくりを望みます。

人との交流、大切さ、声かけ。自身の健康、それにはと己に問うことかな？生きがいを持つ、楽しんでやれること、伝えあうこと。前向
きな考え方、明るく（青空のように）。食づくり、伝えあう。

健康づくりに取り組む人が増えるように、市がもっと積極的に進めるようにしてほしい。

市での健康診断等を実施してほしい。（胃とか、ガン検査など）

検診指導は数合わせではなく、各人を正しくみていくことが、最も大切である。腹囲８２センチだが、８６センチといわれ不審に思った。

健康診断の助成金を増やす。

コロナの事でいっぱいです。

コロナウィルスの不安を少しでも解消し、市民が安心できる政策を望みます。

新型コロナウイルス対策には、早い決断と決定に至った理由の説明等、市民が何を望んでいるかを察した進め方を望みます。市長会
見で市民に安心感を与えてほしいという声が多い。

コロナで大変なことになっています。菊川市でも感染者がでました。感染者とその濃厚接触者の行動をもっと明らかにしてほしいで
す。「〇〇スーパーにいった」など。よろしくお願いします。

コロナウィルス患者がでた。市は不安を取り除くためにも詳しい情報を発信すべく取り組みをして下さい。患者が出た以上、市民が一
番望んでいるのは具体的な情報です。

必要な情報を（コロナ関係など）市の代表者は正確にもっと市民に伝えるべきです。

一人だけでもコロナ感染者が出ているのにも関わらず、このような時期にこのようなアンケートを配布すること、学校へ休校の要請を
出さないことに少し不安に思います。危機管理がきちんと出来、一人も犠牲者を出さない様、対策出来る街を意識してほしいです。
（再掲）

現在（いま）最も気がかりなのは新型コロナウィルスの件です。もし検査を受けるべきではないかと自身で判断した場合、すぐ対処して
いただけるのでしょうか。静岡市の70代男性が申し出たにもかかわらず、なかなか検査に至らなかったことがＴＶで報道されていまし
た。心配です。

コロナ肺炎の毎日で疲れるよ。菊川市に住んでる住民にマスクを買ってほしいよ。市長マスクを買ってください。住民のためにお願い
します。

２　高齢者が元気にいきいきと暮らせるまちづくり

菊川市に住んで50年経ちますが、良いところだと思います。今後は自分が元気でいたい。その気持ちが大です。

高齢者、障がい者が安心して生活できるようにしていく事が重要になってくると思う。

年々高齢者が増加しているので、生活環境づくりをお願いします。

子どもも高齢者も住みやすい市になってほしいと思います。（再掲）

介護を充実してほしいです。

介護保険を使うための審査が厳しい。

在宅介護をしている方へ補助金をもう少し多めに出してあげてほしいと思います。介護施設を増やす必要があると思います。（その前
に介護されなくていいようにピンピンコロンでどこかの自治体がやっていましたが高齢者が元気でいられるように考えていくべきだと思
いますが）

子どもたちが幸せに生活できるまちづくり。お年寄りが、元気で人の為に、活動してくれていて素晴らしい町だと思います。もう少し、芸
術にふれる機会をふやしてあげてほしい（美術館や博物館）子供たちに。（再掲）

高齢者が多くなる時代。高齢者が生きがいのある菊川市になるように希望。それは市役者、君たちの努力です。菊川ガンバレ！！

老人会などがなくなり、高齢者が集う場所が少なくなってきています。スポーツでも文化でも高齢者が活動する催しが増えると良いな
と思います。

菊川市は今後益々高齢比率は高くなり、高齢者は増加します。高齢者は個人の楽しみを求めることは大切ですが、地域の発展や融
和のためにいかに汗を流してもらうか。どうしたら高齢者が地域の為の行事等運営に参加してもらえるか。これｋら行政と市民との間
で十分な話し合い、検討を行っていく事が重要ではないかと考えています。「年寄りの冷や水」ではなく年寄りを生かす、活用する意味
で意見具申させていただきます。

子どもと高齢者が、いつでも学べ遊べる場所づくり。例えば空き家になった家を買い受けて本を読める。大きな声を出してもＯＫ。見守
る、大人。他市町村で偶然見かけ、寄ったこともある。肩肘はらず、過ごせる場所。1か所ではなく数か所。教育ではなく、同じ目線で
…。ひとりひとり色んな物・事を持っていますよ。（再掲）
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現在、私は「子育て世代」です。子どもたちは元気に学校に通い、スポ少で体をきたえ、私は会社に仕事にいき、休みには近くのスー
パーで買い物をする。これが日常生活です。今のところ、特に不便も感じず、満足しています。ただ、5年後10年後、私たちの生活がど
のように変化するのか、想像つきません。両親は年を取り、私も年を取ります。その時も、特に不便を感じないよ、と思えるような行政
であってほしいです。

駅やスーパーも車でないと行けないので、将来、車の運転を止めた時の不安があり、又、主人と二人暮らしの為、病気や老人になり、
思うように生活できなくなった時のお金や生活の不安があるので安心して生きていけるようにしてほしいです。（再掲）

コミュニティバスを停留所以外でも乗り降りできるようにしてもらいたい。高齢になると今迄できた行動が難しくなり免許返納したら外出
できず、引きこもりになるのが不安。

一人暮らし、免許返納、痴呆、数年先の事です。自宅でなんとか暮らしていけるようにならないでしょうか。

定年になりましたが、年金は出ず、給料も40％カット、家のローン子供の学費等、必死にバイトしています。まちづくりに参加したいの
ですが、生きるのに精いっぱい。余裕のある人生を送りたい。

障碍者や高齢者、その家族が知りたい情報などが簡単にわかるようなサービスを作って欲しい。また働ける福祉施設が欲しい。

高齢者とその家族が幸せに暮らせるサービスの充実。なにかあっても大丈夫と、家族に安心させてあげられるように、高齢者が「自分
は生きていても仕方ない」と思わないような生きがいを見つけられたり、ディサービス以外のふれ合いの場を設けたりできるよう考えて
欲しい。

ここ数年で菊川市も色々な事が整備され、より暮らしやすい街になってきていると思います。高齢化率も２６％を超え、今後、あらゆる
問題がでてくると思われます。わが町での取り組みとして「終活」を積極的に取り入れることを望みます。一人暮らしの人々が増え、亡
くなった後の処理が行政としても課題になっているのではないでしょうか？その方が元気なうちに、どうしたいのか、想いや、後処理を
残しておくのは大切です。人々が今をより良く生きるために取り入れて欲しいと思います。

３　地域のなかで、互いに支え合うまちづくり

一般人に民生委員を頼むことに疑問を感じています。荷（責任）が重すぎる。大変だという印象しかないです。

４　障がいのある人が地域のなかで、安心して暮らすことができるまちづくり

高齢者、障がい者が安心して生活できるようにしていく事が重要になってくると思う。（再掲）

私は難聴です。耳が不自由な人が生き生き生活できる町にしてほしい。健聴者とかわらず行事に参加できるようにしてほしい。

もう少し障がい者福祉に力を入れてほしい。助成金等（施設への送迎）後期高齢者社会なので、祖父、祖母等の介護をする世帯や片
親世帯に障がい者がいる場合、障がい者年金を不支給となった。無職者はとてもこの市にいづらく家計も苦労する。

幼い子や聴覚過敏の障害の人には、祭りや夜店の開始の花火の音がすると泣いてしまい苦痛です。市内放送に変えて頂けると本当
に助かります。そういう市民がいる事も考えてくれる街づくりをお願いします。

障碍者や高齢者、その家族が知りたい情報などが簡単にわかるようなサービスを作って欲しい。また働ける福祉施設が欲しい。（再
掲）

私は子供に障害があり、その子供が大きくなった時にサポートしてくれる施設が少ないので、障がいがある方が安心して利用できる
市にしてほしい。（ショートステイやに日中一時などの施設や日常生活介護施設など）

障がいのある子供たちにもっと住みやすい環境があればいいなと思います。相談できたり、発達障害のある子供の遊ぶところがあれ
ば安心します。（再掲）

５　入院から在宅まで安心して医療を受けることができるまちづくり

住みはじめて１年未満ですが、買い物ができる場所もあり、医療施設も多く、若い世代から年配まで住みやすい街だと感じています。
子育てするにも公園、学校が充実していて適した街だと思います。（再掲）

菊川には２１世紀の丘公園のような遊びに行きたい公園がない。病院も公園も、隣町に借りに行くイメージ。

環境はとても良いと思います。しかし、バスがない等、高齢者にとっては車がないと生活できないところ、医療が充実していないとこ
ろ、活気がないと思います。もう少し色んなものができたらとても良いです。

防犯・交通安全・防災・医療体制の充実

医療や、福祉事業に力を入れて欲しい。

菊川病院を中心に医療を充実させてほしい。

医療の充実、開業医の数の少なさと菊川病院の診療科の充実。菊川市として唯一の総合病院であるのでもっと充実させてほしいで
す。

医療機関に偏りが多いと思う。大きな場所ほどその傾向が多いように感じる。例としては内科はしっかりしているのに、耳鼻科はイマ
イチなど。

医療体制の充実（安心できる総合病院と開業医）

今は、車も運転できあまり不自由は感じないが、20年後を考えるとこわい気がする。買い物や医療など充実してほしい。交通も不便だ
と思う。
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菊川病院をもう少し大きな病院にしてほしいです。

菊川病院にもう少し医者がほしいです。

医療体制を充実していただきたい。菊川病院という立派な病院があるのに専門の医師が不足しているという現状を改善していただき
たい。

菊川病院の科の先生を確保して住民が増えるようにしてほしい。

病院が少なすぎる。（小児科、産科）子供をお産するにも病院を選べない事。子どもに何かあっても、小児科が少なすぎてみてくれる
医師がいないため、安心してみてくれる病院がない掛川、浜松まで行かなくてはいけない事。そんな所を見直してほしいです。

信頼できる小児科が少なく、緊急時も中東遠総合医療センターまで行かなければならず遠くて大変です。小児医療の充実を検討願い
ます。

小児科のみの病院がすくない。

小児科が増えて欲しい。

市内に皮フ科のクリニックが欲しいです。

市内に開業医の皮膚科が欲しい。（総合病院しかない）

皮膚科があると助かります。

内科専門のお医者さんが少ない印象です。市内でもう少し増やせると良いと思います。

内科がなくて不便

菊川市民病院や川にもお金をかけてほしい。

設問1-12、25で１を付けました。1-12では、昔、菊病夜間対応の電話をした際（仕事中）、電波が悪くよく聞き取れない中、向こう側で
「どうなった？」「返事がないから切れてると思う」ガチャン！と切られました。こんな内容なことを言われました。内容としてはたいした
事がないので良かったのですが、当時市外に住んでいた私は、病院、市に対してこんなところには住みたくないと思いました。今は緑
があり菊川市が大好きで住んでいますが、この1件はずっと心に残っています。1-25の道に関しては、歩道がない道も多いので（駅を
離れると）、良くなっていく事を祈って１にしました。

昨年2月より中国で発生した新コロナウィルス感染が日本でも感染者が1万人を超え、当菊川市においても1名の陽性患者が発生して
いることから、病院対応についても、今以上の努力をして頂きたいと思います。皆様のご活躍を願います。

６　生涯にわたり学べるまちづくり

子供に手がかからなくなってきたので、昨年ステップアップ講座に参加させてもらいました。気分転換になり、知らない人とも交流でき
るようになり刺激的な日々となりました。自分の為にもなり、これからも体力が続く限り、いろいろと参加したいなと思いました。これか
らもよろしくお願い致します。追伸　昨年ズンバのステップアップ講座を受けていたのですが、レッスンを受けている最中に気分が悪く
なり途中で退出した時がありました。後日、社会教育科の方からわざわざ体調のほうはいかがですか？とのご心配の電話があり感動
したのを覚えています。レッスン上のエアコンが効いていなく軽い熱中症になったんだと思います。今後このようなことがないよう対策
をしていきます。と教育課の方から返答がありました。至れり尽くせりでなんだか恐縮です。安心して講座を受けられます。

社教の講座を開いてくれているので続けて欲しいですね。

今年のステップ講座、曜日、時間もそうですが、以前より少なくなった気がします。10回もやらなくて良いので、土、日に1回だけのワー
クショップみたいなものをやってほしい。

生涯学習も年々講座が減り、今年は受けたいと思うものがひとつもありませんでした。

講座が少ない。習いたいものがない。

資格を取得して仕事をしてみたくても、子供の教育にお金がかかり、自分にまでは手がまわりません。子どもは大きくなれば時間のゆ
とりは出来ますが、教育費は高くなります。そこで、市で講習会やブランクがあって仕事することにためらう方向けの研修等をしていた
だけたらと思っていました。そこで学んだり、資格取得をして市の企業や人手の足りない場所で働ければと。なでしこワークやパソコン
やメークレッスン等あるのは知っていますが、40代～にあった提案もして頂きたいです。

生涯学習に力を入れて欲しい。菊川文庫の社会人席の十分な確保。構造のせいか、声がひびきうるさく感じる。本が少ない。外の景
色が見えない。開館時間の延長。あげればきりがありません。

私は大学生です。大学課題のレポートを書くための資料集めで菊川図書館を利用しますが、レポートで使えるような本が多くありませ
んでした。その時は人権問題や女性学についての本を探していましたが、あまりいい本がありませんでした。もう少し幅広く本の種類
がほしいです。県立図書館から本を取り寄せてくれることはとてもありがたく、何度か使わせていただきましたが、週一でしか取り寄せ
れない、取り寄せに時間がかかるため、菊川図書館にもっと本が欲しいです。教授に信用できる本と信用できない本があるといわれ、
新聞社やどこの出版社かよくわからないような本ではなく岩波文庫など、大学のレポートで使えるような本がたくさん欲しいです。レ
ポートを書くために、インターネットでよさそうな本を探し、司書の方に「この本ありますか？」と何度も聞いて、そのたびに「掛川図書館
にはあります。」や「県立図書館にはあるものを取り寄せますか？」などと言われ、その時に、ここは大学生には住みにくいなと思いま
した。他の市の図書館にはあって菊川図書館にないことが悲しかったです。県立図書館とは規模も違うため、仕方がないとは思いま
すが、菊川図書館にももっと本が欲しいです。掛川くらい。よろしくお願いします。自習できるスペースも少ないと思いました。人口が少
ないから仕方のないことですか。本欲しいです。がんばってください。

７　芸術や文化に親しみ歴史・文化遺産が継承され活かされているまちづくり

40



子どもたちが幸せに生活できるまちづくり。お年寄りが、元気で人の為に、活動してくれていて素晴らしい町だと思います。もう少し、芸
術にふれる機会をふやしてあげてほしい（美術館や博物館）子供たちに。（再掲）

街に賑わいを。街の歴史・文化遺産を掘り起こし、これを資源とした活力、賑わいのある街づくりをしてほしい。具体的には、歴史的文
化遺産を専門家の指導の上に市民の協力により掘り起こし、整理して、見える化をはかる。なおこの中に街の未来創造（今後の進む
べき映像）を加える。これらの情報を市外、県外、国内に分かりやすく、具体的な形で目的をもって積極的に発信する。また誰にでも
解り易い内容のインフォメーションセンターの建設（設置）、歴史文化をめぐる遊歩道（めぐるコース）を設定・整備する。これらにより集
客を図り、街に賑わい、活力を創造、併せて経済活性化を促進させる。

若者が菊川のまちに集まってくれるような商店とか、芸術的な催しを考えて欲しい。

合唱団に入っていますが（子供）、２年１度アエルに来るアーティスト、歌手のコンサートに出演させて頂いてます。中学に合唱部があ
れば、地域ぐるみで「歌」に取り組めて、更にアエルの活用も出来て、「アエル＋学校＋合唱」で老人ホームや地区の行事で活用し
て、「歌」の町にするのはいかがかと。

前年ですが、この年齢になり始めて門松づくりに参加し、出来上がった門松に我ながら見事だと思いました。しめ縄づくりなど伝統あ
る行事を行うと良いかもしれません。

静岡で生まれて育った方には、あたり前の街だと思いますが、他所から来た人によっては、不便ではなくても街が繁栄せず、人口の
減少していく事が予想される事がある様に思います。インフラを整備して住みよい街づくりを実践されていることは、街の変化を見れ
ばわかります。他の行政でも同様に取り組まれている事だと思いますが、「誠」で申すと依存の形なので、末永く安心して幸せ暮らせ
る街づくりには、物や形の他に文化、民度という「心」の部分が必要なのではと思います。行政で行政に携わる方に関東、関西などの
近郊都市で文化の違いを学べるための滞在時間を設けることが短期間で効率が良いと思います。あとは老いては子に従えの精神だ
と思います。

８　スポーツが盛んなまちづくり

スポーツ活動や子供のことに関しては、よい活動をしていると思うので、続けていってほしいです。

身近な公民館を利用して健康を保ちたい。

運動会等に市民が大勢足をはこび使用するようにチエを出し合う→遊ぶ、運動する→健康になる、国保の支出が少なくなる、健全に
なる。

年配者でも出来るＢ級スポーツ大会。例として、サッカーＰＫ戦、野球のホームラン競争、バスケットボールのフリースロー大会、全ス
ポーツ共通で特定の的にあてた数を競う大会とか。⇒Ｂ級スポーツ大会だが毎年やることで「めざせ菊川」の雰囲気ができるといいな
と思います。

男性の体操教室が少ない。

駅からのハイキングコース、観光案内も兼ねる。①駅への地図表示とコースへ案内版設置　②コースも短距離・中距離・長距離に区
分

スポーツ施設がもっとほしい。

市内には島田市のような（バラの丘公園）スポーツ施設がなく、見学に行くたびにこんな施設があったらと思います。

他の市は体育館など充実しているが、菊川市は特に体育館が古く使いずらい。もっとスポーツができる環境を考えてほしい。

スポーツをたくさんやりたいので、体育館をぜひ造ってほしい。私たちは時間がないため、早く実現してほしい。今は卓球とフーバを
やっています。

市の総合体育館を建て直して欲しい。

菊川市にもプール施設がほしいです。特に子供。市外に通うには交通の面もありますが、順番待ちもあるため、子育てしやすいまち
になってほしいです。
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＜基本目標３＞活気にあふれ地域の良さを伸ばすまち【産業】

１　農業振興と次世代農業モデルを推進するまちづくり

農業従事者ですので、今のところ外での作業をしています。（世の中は新型コロナ騒動で大変ですが。）畑に居ながら春の息吹を満喫
しました。いつものことですが、心が落ち込んでいた分、今年はよりいっそう山々が美しく感じました。どうぞ、田舎の良さ、農業の大切
な事をアピールしてください。大変な時期ですが、お身体に気を付けて市民を支えてください。

菊川商工会議所前の駐車場、一等地につき農協等とタイアップし、地産地消のゲストハウス等有効活用、又、敷地が狭ければ大倉工
業と協議し大倉工業を移転する等し、活性化策を検討すべし。駐車場はもっと安価な土地に移すべし。

茶業の不況、農家の減少にともない農地の荒廃を防ぐ為、新しい特産品を創出するアイデアを努力を。

農業放棄地の活用方策

高齢化で休耕地が増えているので、活用の方法を広報等で提案してほしいです。

私は75歳以上のものですが、最近は農業耕作地等が時代の流れにそって放棄が増えている様が気がします。自己の管理がオボつ
かず、ルールを見だしてもやむをえない考え方？市として新たな指導など検討することが望ましいと思える。

日本の農業、自動車産業が衰退した時、対策は何もないように思われる。行政としてやれることに限界がある。気楽にやればよいと
思う。無理をしないことが大切だと思うのだが、世の中頑張りすぎると思う。６５歳定年で各自治会運営が難しくなってくると思われるの
だが、対応は市役所レベルでの思慮も必要と思われるのですが？親が死ねば農地は財産分けして荒れ地となることが確実である。
どうにもならないのかな。１５年から２０年で家も空家となる可能性が高い。３割ほど私の班も同様（４軒）である。子供の生活もあるの
で同居することは望み薄。失業すれば別であるが。

農作放棄地が自宅廻りにあちこち有り、その中にペットボトル、空き缶、ゴミが投げ込まれている。又、夏場（5月～11月）は、蚊が大量
に発生して、屋外で過ごせる事が出来ない。市は積極的に農作放棄地に対して除草の指示を出して欲しい。近隣トラブルになる為、
直接保有者にお願いすることが出来ず困っています。

私の住んでいる小笠地区は農業用地（青地）が多いのですが、今現在、農業用として使用されている土地は少なく実際には、耕作放
棄地として荒地になっている所は多々あります。この土地をソーラー発電所、公園、公共施設などに活用してはどうでしょうか。

休耕地の再利用について、どんな方法があるか知りたいと思います。

菊川市は豊かな自然環境があるのに、それを生かしての市政がなされていない様に思います。私は小笠東地区在住ですが、県立公
園である丹野池公園の周辺は耕作放棄地が年々増え、雑草だらけで、すばらしい桜が咲くのに残念です。市の中央ばかりに市政の
目が向いていて、旧小笠町側には目が向けられないのでは？高齢化が進んでいるので、生涯現役のお年寄りの力をかりて、市内全
域に目を向けた菊川市をつくりあげてほしいです。市中央部はきれいになっているように思いますが、旧小笠町側は何も変らず、か
えって活気が無いです。

河城や六郷等の畑が主に広がっているところが開発されていない。特に畑が白地に変わりにくいため、生活空間がなかなか発展しな
い。

農業、工業、商業、バランスのとれた活力あるまちづくりを希望します。

農商業に活気がない。

お茶に力を入れているが、そろそろお茶から他のものに転作するようＪＡを混え進めてもらいたい。いつまでお茶でいいのかと思う。荒
れた茶畑は何十年と土づくりしてあります。そのままにしておく手はない。日照時間の長い菊川の特色を生かし、安心安全な作物を菊
川市の特産として推し進めてほしい。

お茶以外の特産があれば「売り」になる。はず。

地場物産（農作物、特産品等）に内外にＰＲして観光客等を呼ぶことができたら良い。

農業従事者（若者）お茶、野菜、田等における農業後継者の拡充、販売、収入格差、宣伝に行政が魅力ある改革を願う。

緑がたくさんある菊川市。農業等の従事者を大切にし、リサイクル可能な物はリサイクルにまわし、自然にやさしい町を目指して欲し
いです。できればサラダ油等は再利用してほしいです。ゴミの廃出量がすくないまちになるといいです。

２　活力と魅力のある茶のまちづくり

お茶の消費拡大に力を入れ、茶農家を守っていってもらいたい。茶畑を見ると「菊川に嫁いできてよかった」と思います。

お茶の街ということうたっているが、現在のお茶の生産農家の現状が理解されていると思えない。値段や荒れ地の多さが目立つよう
になり、生活に必要な収入に結びつくのが難しい。（農業すべてにいえる）

お茶のＧIに期待している。

菊川といえば「お茶」だと思いますので、お茶の生産を頑張ってもらいたいです。

市外から来る人のためではなく、住んでいる人のためのまちづくりをした方がいと思う。お茶の樹を街路樹にしたり、もっと歴史につい
て、お茶の生産や製造について、レクチャーを大人も子供も受講する機会があればいいと思います。

産業、特に農業のお茶、低迷化に歯止め活動を、となるように、まちづくりに繁栄していただきたい。
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農家さん（お茶）へ補助金を出す。菊川は（お茶）農家を大切にする事で様々な事が成り立っていくのではないかと思います。私たち田
舎が農家へ協力しなければ、どこで食材の確保が出来るのでしょう。田舎ならではの物、事に力を入れ、都会のようにと背伸びをせず
に、今ある農家を大切にしたらどうなのでしょうか？宜しくお願い致します。農家の娘ではありません。

住み始めは、穏やかでのんびりしている街だと思いましたが、悪く言えば何もない、活気がない街に感じます。お茶も名産品のはずな
のにアピールが弱い気もします。SNSなど活用して全国に広まるといいですね。若い世代にも興味を持ってもらえると思います。市内
の有名なインスタグラマー、企業にも協力してもらったり、「＃菊川茶」で投稿した市民OR観光客が、企業で特典受けられるetc…　新
しいサービスもあってもいいかな、と思います。

菊川の深蒸し茶をもっと全国的にアピールしてほしい。（掛川に負けないくらい強くアピールしてください。）

菊川市自体、長い事、活性化していない気がします。菊川のお茶など、まるでダメ。（売れていない。人気もいまいち）もう少し、菊川自
体、営業、宣伝活動してほしい。

今の菊川での生活に満足しております。ただ、菊川といえばお茶の産地、深蒸しの発祥の地でもあります。もっと菊川茶を宣伝して昔
のようにお茶の町菊川を全国に広め、市を活性化してください。掛川に比べアピール不足を感じます。

景気低迷の中なんとかして、地場産業でもあります。お茶菊川の深蒸し茶の販売を促進していただきたい。テレビ等メディアを利用し
てＰＲ、売り込んでいただき、財政、活力のあるまちづくりをして頂きたいと思います。

菊川市を他の県にアピールするのが下手と感じる。掛川市が掛川茶ブランドを全国に展開しているが、他県のスーパー等でも掛川茶
が置かれている。（→それも菊川の会社が製造している！）菊川茶のアピールをもっとするべきだと思う。ＴＶの力をうまくつかえばよい
かと。

菊川市なのですが、牧之原市に近く、小、中学校も牧之原市が主なので、いろんな事も離れていて使用しないので、税金を払っている
菊川市には菊川のお茶をもっとアピールしてほしいです。掛川とか島田はよく静岡新聞の茶況に載ってアピールしてますが、菊川は
市長が力を入れてくれていないように感じます。

深蒸し茶も掛川に取られてしまったので、新たなお茶の品種や高級志向の銘柄をコンセプトとしてみたり、何か売り出せるものが見つ
かれば、スピーディに広告活動などしていければ、菊川の魅力の一つとなりそう。内地だし、やさしい性格の人が多いため、広告も後
手後手に回りやすい気はします。

菊川の魅力を市内、県内、全国に発信する手段として僭越ながら提案します。お茶の魅力を広めるために。（１）お茶を使った料理、
お菓子のコンテストを定期的に開く。優勝作品は商品化する。（２）お茶摘み、応援者を一般市民から募集する。報酬は摘んだお茶の
何割か。後継者がいない茶園でやったらどうか。

風邪予防としてお茶に含まれるカテキンがとても良いといわれています。是非、緑茶のＰＲをよろしくお願いします。

お茶の生産地ではあるけど、掛川と島田に比べると、アピール力がない。もっともっとお茶の魅力を前面に打ち出すプロモーションし
ていったほしい。

「お茶の町　菊川」をもっともっと県内外に発信してほしいです。私たち茶農家は高齢化し、後継者不足で先が見えません。茶の単価
安と経費の高騰のＷパンチです。もうすぐ新茶シーズン、コロナ感染の心配もあり、ひたすら家にいる毎日です。茶畑は萌黄色になり
何も変わらないのが嬉しいですね。早く普通の生活に戻りますように！！

若い頃から見てきた、田舎の景色が変わりました。農業をずっとやってきました。車は通っているのに両側が草でおおわれ端のU字溝
など界もわからず、すれ違いも怖いくらいのところがあります。今まで草刈り、道直し等もやって来ました。自分も年を取り、茶畑もやめ
る事になり山になります。町部はにぎやかですが、１０年前には考えられなかった田舎の風景になりました。同時に荒れてしまった茶
畑で太陽光等の利用を考えて欲しいと思います。

放置された茶畑について、至るところに見掛けられます。私たちもほとほと困っております。市として何か対策はないでしょうか？

お茶どころなのだが高齢の為、又、後継者がおらず荒れた畑が目立つようになり景観的にも良くない。茶畑を減らし質の良いお茶を
つくるとか畑地を宅地などに変え企業や施設、その他を誘致するなどを考えていかないと子供の数も減り続けているし、近い将来大
変なことになると考えている。地区により「まちづくり」の視点が異なるということを念頭に置くことが重要である。一般論では解決にな
らない。

茶畑がたくさん有り、茶の生産が盛んでしたが、後継者不足で荒れた畑をよく目にします。安心安全、若い人々が移り住みやすい価
値のあるまちづくりに希望します。ありがとうございます。

市外の友人との会話で菊川って何がある？と聞かれて胸張って言えるものがありません。お茶がおいしい。としか答えられませんで
した。お茶畑も荒れてしまっている所が目立ち悲しい限り。魅力的なまちづくり、人が集い元気になれる菊川市、今後に期待します。

茶業の発展はないように感じます。

３　商工業が活気あるまちづくり

子供が育ち、菊川で働きたいという魅力ある街にしたい。

他の市に比べて、働く場所が少ない、と思います。求人広報が近くにあればいいと思います。

若い人が働く場所がたくさんあればと思います。昔は「アサヒテック」のような大きな会社があり、活気があったように思います。働く場
所がたくさんあれば、人が集まり活気のある街になると思います。

働き方改革何の為？残業でなんとかくらしてるのに、くそみたいな法案だよ。コロナで、10万？？？？残業代毎月10万ないどうする。
働きたい人はいっぱいいる。

企業誘致
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市役所から在来線徒歩３分、新幹線車で１５分、東名車で３分、空港まで車で１５分、の全国まれなインフラを活かし、上場企業誘致し
てほしい。

和歌山県白浜町がＩＴ企業を誘致して成功しているように、何かキッカケで豊かなまちになる可能性は大いにあると思います。菊川市
をよろしくお願いします。

私は、牧之原に住んでいます。牧之原市においては工場等も多く市民も増えている。学校行事に参加しても肩身がせまく参加したくな
いと思うことが多い。地盤も固く津波の心配もない安全な土地に人口がふえない。農地法、畑総等規制があると思うが、近隣の牧之
原では住宅が増えている。菊川市は福祉の街づくりをするというが、原資がなければできない。宅地、工場用地が多くなければ固定
資産等も多くなり街も豊かになると思う。今は弱いものを無視する行政のように思う。たった一人の意見ではあるが、一つでも考えて
いただければと思う。

資格を取得して仕事をしてみたくても、子供の教育にお金がかかり、自分にまでは手がまわりません。子どもは大きくなれば時間のゆ
とりは出来ますが、教育費は高くなります。そこで、市で講習会やブランクがあって仕事することにためらう方向けの研修等をしていた
だけたらと思っていました。そこで学んだり、資格取得をして市の企業や人手の足りない場所で働ければと。なでしこワークやパソコン
やメークレッスン等あるのは知っていますが、40代～にあった提案もして頂きたいです。（再掲）

住みはじめて１年未満ですが、買い物ができる場所もあり、医療施設も多く、若い世代から年配まで住みやすい街だと感じています。
子育てするにも公園、学校が充実していて適した街だと思います。（再掲）

何気にお店はそろっているので、便利です。

以前住んでいた掛川に比べて公園が多く、子供達にはとてもいい環境だと思う。道路の渋滞が多いのは気になりますが、生活に必要
な店も沢山あって住みやすい市だと思います。（再掲）

若者が菊川のまちに集まってくれるような商店とか、芸術的な催しを考えて欲しい。（再掲）

今は、車も運転できあまり不自由は感じないが、20年後を考えるとこわい気がする。買い物や医療など充実してほしい。交通も不便だ
と思う。（再掲）

環境も良く静かで良いところだと思います。町の活気がなく駅前が寂しいです。昔の方がにぎわっていた気がします。買い物も衣が魅
力的なとこが知らないだけかもしれませんが、菊川で買い物したい！というようにはなりません。食もいくつかありますが、よそに出て
買うこともしばしばあります。住はいくつかあり、便利でありがたいです。車社会になり、郊外へという傾向はわかりますが、体育館、図
書館、公園等小笠方面（南の方）が充実して、街中がさびれている気がして残念です。

農業、工業、商業、バランスのとれた活力あるまちづくりを希望します。（再掲）

農商業に活気がない。（再掲）

交通が不便、あまり店、スーパー、ありません。堀之内（駅）まで行かないと？

買い物をするところ（お店）が少ないと思います。私の地区が小笠という事もありますが、車がないと生活できないと思うので、今後年
をとった時に不安に思います。

駅周辺が発展していますが、南の中央公民館周辺にも目を向けてほしいと思います。店がなくなるのはさびれていくことです。支所、
図書館、児童館があるので何とか人が集まっている状態です。

菊川市には外部から集客する企業、商業等が少なく、市としてアピール力が非常に少ない。

嶺田地区はコンビニが一つもなく、バスも通っていないので非常に交通の便が悪い。もう少し住みやすいエリアとすべく、店の誘致や
バス運行ルートの見直しなども調整をお願いしたい。従来のルートに加え、浜岡－平田（もう少し南でもよい）－嶺田－掛川というルー
トがあれば比較的ニーズはあると思います。（しずてつジャストラインに提案出来ませんか？）

近くのスーパーがなくなって少し不安があります。商店の誘致をお願いします。

このような取り組みをしていただきありがとうございます。私は菊川市に引っ越してきて、1年も経ってないのですが、以前住んでいた
町より商業施設が少なく、市外への主要道路も少なく不便に感じます。

外食したくても店が少なく、魅力に欠ける。出前をやってくれる店がない（あるかもしれないが情報が無い）。大きなショッピングセン
ターが無くて、買い物をするのに、浜松や磐田まで出なければならない。菊川駅の周りですら、店が乏しく活気が無い。

駅前商店街が死んでいる。駅北整備を急ぎ発展させ若者がつどう商店街やコロニーを作っていく。アンケートで終わることのないよう
期待している。

商店街のシャッター　改善を望む。

全体的に商店街の活気が感じられない。

菊川の駅周辺、本通り等、商店街が駅より遠くなってさみしい。

もう少し商店が活気づくと良いですね。

駅のまわりはきれいだが、他がよくない。商店街が良くない。（人がいない、店がない）

住みやすい街だと思うが、旧小笠町商店街の活気が薄れていることは残念に思う。すべてが旧菊川町に向いているようで子供や高
齢者など車の運転ができない人たちにとっては不便な面もあると思う。
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菊川駅南口からの商店街がなくなってしまったのが、さびしい。代わりにショッピングセンター（ビル）等があると嬉しい。（駐車場ももう
少しあると良い）とにかく駅まわりがもう少し発展すると良いと思うのですが。

大きな商業施設があれば、もっと活気が出る気がします。

目的がなければ人は来ません。人が来なければお金は落ちません。いろいろな人が菊川市に来たくなるような街づくりをしてはいか
がでしょうか？イオンショッピングモールやららポートなどの大型ショッピングモールなどの誘致を行い、近隣の住民がお金を使いやす
い街をつくりましょう。掛川、菊川、御前崎、牧之原、金谷、の人たちは、磐田、浜松、静岡へ買い物をしに行っています。もったいな
い。チャンスは今しかないですよ！！

大きなデパートが欲しい（その店ですべてそろうように）駅周辺の活性化。

人の数と店の数が丁度よいバランスを保っている。高速も駅も近くて満足しているが、バイパスや一般道で市外へ出るのが不便。小
さくても良いからショッピングモールがあると市外まで行く手間が省ける。

駅北の開発について、コンビニや大型商業施設等、暮らしに役立つ為になる土地開発を望みます。

交通の便が悪い。衣料品を買える店が少ない。食料、衣類、日用品が一か所で買える施設がないので、不便（アピタ、イオン）

自治会の女の人が集まると、いつも菊川市は小さな店はあるけど買い物を楽しめる所、無いね。です。私の場合はテレビショッピング
や静岡、浜松へ行きます。もちろん日常の食料は地元のスーパーに行きますが、あっちこっちの店に行くので大変です。1か所で買い
物できるところがあれば良いと思います。これは10年くらい前にも書きましたが。残念です。後10年経てば車の運転も出来なくなるか
もしれないので宅配（コープ）とかになると思いますが。

菊川市に大型商業施設ショッピングモールがあるといいです。買い物他、市外で利用することがあります。

ショッピングモールの建設をお願いします。

磐田市ららポート、島田市アウトレット出店計画、牧之原市インターと空港の間に大型スーパー予定となっている。活性化をはかるた
めにも大型店の計画を立ててほしい。

大きな商業施設（イオンとか）が欲しいです。

ショッピングモール等の娯楽施設が無いので、休日は結局みんな市外に出ていると思います。近くに出来てくれると有難いです。

自分には菊川市がどういう街づくりをしようとしているのか分からないが、菊川市民、市外の人たちを集める、楽しませるには大型商
業施設「ららぽーと、アウトレット」みたいなのがあれば面白いと思う。

駅北の開発、大きな商業施設、希望。

平川地区、東地区あたりに大型スーパーがないので、不便です（最近シズテツが無くなってしまい、不便を感じています）。以前はシズ
テツの中に薬局もあり、とても効率よく買い物が出来ましたが・・・（便利でした…）。その様なスーパーが出来ると有難いです。

生まれも育ちも菊川ではないですが、今後も住み続ける者として、市内には誇れる施設や自慢できるものが少ない。依って市内外か
ら菊川に来るように大型のショッピングセンターの誘致や河津桜のように菊川の土手に大量の桜を植えるなど世間の目を菊川市に向
けさせるような街づくりが大切ではないでしょうか。

大きなショッピングモールを作って欲しい。県道37号に賑やかなお店を建てて欲しい。土橋、奈良野辺りの田んぼを変え、市外からで
も利用できるお店を建ててほしい。

ショッピングモールが出来ると嬉しい。子どもが菊川にゲームセンターができてほしいと要望あり。

周辺の市（掛川市や島田市等）に比べて色々と施設が少ない気がする。⇒大型のスーパーや飲食店、またアミューズメント施設（パチ
ンコ等を除く）菊川市は、掛川市等と違い新幹線が通らないけど、電車で通勤、通学し、利用する人は多くいると思うので、もう少し駅
周辺の活性化を進めていった方がいいと思う。（優先的に）それにより南側に訪れる人が増えれば更に地域の活性化につながると思
います。

小笠地区にショッピングモールを作って欲しい。しずてつストアが閉店となり、スーパーが一つしかなく買い物に不便なので、遅くまで
開いているスーパーをつくってほしい。カラオケ（コートダジュール）が、菊川市にも来て欲しい。居酒屋、ジョリーパスタ、かつ上とスシ
ロー、焼き鳥屋（扇屋復活希望）、ラーメン屋、どんどん来て欲しい。浜岡までつながる道路ができてきているから、ショッピングモール
や飲食店、カラオケをつくれば、必ず人が集まってくると思う！！

取り残された町（旧小笠町）そんな感じしか受け取れず商売が成り立たなくなる町です。（以前の方が協力的でひとつの町が心の中に
ありました）こちらにも何か核になる、皆が休みに集まれる場所、映画館を作ってもらいたいです。その周りにイベントが発生し、買い
物ができ遠くまで行かなくても良い。人生の少しの楽しみがふえます。他市からの人口も入ってきますのでどうでしょうか？

カラオケやネットカフェが欲しいです。フリーマーケットとかイベントがあると楽しそうです。

交通の確保ができ、市の中心部ではない箇所に商業施設があると嬉しい。警察署の通りとは色の違う店舗、方向性は別で、それぞ
れ特徴を大事に。

菊川駅北側の入る施設をもう少し考えてほしい。商業施設としての検討をすれば、より住みやすい町として、よりよい評価が得ること
が出来ると思う。

朝、夕の渋滞の少ない道路、駅周辺の商業施設の充実等。

駅にもっと商業施設があったほうが町が活気づくと思います。
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近所のスーパーが閉店してしまい、一つのスーパーに客が集中してしまっている為、買い物がしづらい。近くに100均がなく、困ってい
ます。

スーパーが欲しいです。

スーパー等、地域ごとに差があると思います。より行動しやすくなる市になることを期待しております。（バスの増設等で行きやすくす
る、スーパー増設など）

しずてつ小笠店がつぶれたので、スーパー欲しいです。

旧の小笠町にスーパーが少ないので、菊川（元の）のようにあると助かると思います。

「しずてつストア」が閉店したので買い物に不便です。

菊川駅に北口が有り、飲食店街が欲しいです。

飲食店など、スーパーを増やしてほしいです。交通の便が良くない所なので、良くしてほしいです。高齢者になってからの不安があり
ます。

スタバほしいです。サブウェイほしいです。

もっと活気ある街になってほしいなと思います。（飲食店やショッピングモールなど）

友達と駅に電車で降りた時に、レストラン等のお食事をしたり、お茶をするおしゃれな場所が欲しいと思います。冬のイルミネーション
ももう少し駅前に華やかに飾って活気を感じさせてほしい。駅の周辺に商業洋品店など欲しいです。

住みやすさは良い環境で問題は感じません。休日、出かけるとなると市外へ出てしまうことが多い。ということは市内に行こうと思う店
や娯楽が少ないのでなのかなと思う。

菊川や河東の方にドラッグストア

子育てをする身としては住みやすい町だと思います。ただ旧小笠地区に関していえば文具店や100均等がなく気軽に買い物に行くこ
とが出来ず、不便に思います。小学校高学年、中高生の子供たちが自分でも買い物に行ける場所があってくれればと思いますので、
そのあたりが整備されれば有難いです。

しいて言うなら小笠方面の商業を増やしてほしい。小笠地区に書店が無いので。

活気のあるまちづくりを希望。市民が楽しく出かける施設、楽しく食事など出来る居場所が希望。

基本的に住みよい街に感じています。スーパーやドラッグストア以外の買い物のできる（衣料、雑貨等）商業施設やお店が増えると良
いなと思います。

４　人が訪れるまちづくり

町の環境は良いのですが、菊川市に具体的な魅力、他の市町村と比較して優れている点をあまり感じたことはなく「菊川市といえば
…。」といったものがないと思います。そのような目玉となる施設、特産物などに取り組んでいただけると観光客や居住者の誘致につ
ながると思います。ともに良い町づくりを行っていきましょう！！よろしくお願いいたします。

街に賑わいを。街の歴史・文化遺産を掘り起こし、これを資源とした活力、賑わいのある街づくりをしてほしい。具体的には、歴史的文
化遺産を専門家の指導の上に市民の協力により掘り起こし、整理して、見える化をはかる。なおこの中に街の未来創造（今後の進む
べき映像）を加える。これらの情報を市外、県外、国内に分かりやすく、具体的な形で目的をもって積極的に発信する。また誰にでも
解り易い内容のインフォメーションセンターの建設（設置）、歴史文化をめぐる遊歩道（めぐるコース）を設定・整備する。これらにより集
客を図り、街に賑わい、活力を創造、併せて経済活性化を促進させる。（再掲）

県外から友人が来るとして、さて、どこに連れて行こうかと考える。観光も食事処も思いうかばない。今更だけど、赤レンガ倉庫はたく
さん残しておけば、駅近くでレトロな異空間でたくさんの人を呼びこめたと思う。駅前はスッキリしたけど何もない。文化遺産が住んで
いる地域の人しか知らない（多分）。

菊川市にも温泉施設を欲しいと思います。

市の遊休地に魅力ある施設を（温泉等）つくる、または誘致していただきたい。

ホロンゴルフ場入口に「アサギマダラ」を呼ぶ、「フジバカマ」を個人で栽培され、秋の観覧会に県西部から東部より参加者がある。市
で行ない、大きなイベントにすればと思う。例えば菊川中央公園で植栽すれば駐車場もあり、イベント以外の日にも親子で楽しめ、市
外よりも、人が訪れると思う。マスコミにも取り上げられやすく、菊川のイメージ向上につながります。コスト的にも優れているのでは？

生まれも育ちも菊川ではないですが、今後も住み続ける者として、市内には誇れる施設や自慢できるものが少ない。依って市内外か
ら菊川に来るように大型のショッピングセンターの誘致や河津桜のように菊川の土手に大量の桜を植えるなど世間の目を菊川市に向
けさせるような街づくりが大切ではないでしょうか。（再掲）

夏に夜店がにぎわうが、道幅が狭く、大変参加しにくい。どの年代の人も楽しめる小さな花火大会にならないだろうか。

親子で共に楽しめるイベントを増やしてほしい。

無料で開放できる駐車場が（広い）あると、地方からも集まってイベントをやれたら幸いです。そこから昼食や夕食、おみやげ屋など行
き来して町を発展、貢献出来たらと思います。毎月1回は必ず開催をします。現在は他市で行っています。（30～60台）

イベントはやっているが、参加しても他市と比べて魅力がない。
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特にありませんが、年内は可能な限り行事は控えたほうが良い。

大学等のスポーツクラブのキャンプ地として積極的に誘致を図り、市内をにぎわいの”まち”としてはどうか？

イベント活動において、一部の市民が私物化しているのではないか？宣伝広告費という理由で、不必要に資金を集めるのはいかが
なものか？菊川市を盛り上げるための活動において、自分の思い通りにいかなくなるとイベント自体を取りやめようとしたり、作業を他
の人に丸投げして、イベント当日に、自分がこのイベントの手伝いをしたといって、回るのはいかがなものか？そういう人がいることに
より、菊川市のまちづくりが、活発になるとは考えにくい。実際、イベントが長続きしていないものもあり、大変残念に思う。未来塾で、
辞退した人のアイディアを代理と言ってそのままアイディアが採用されて、現在も行われている。平等性に欠けるのではないか？市民
の税金をそのような形で使用していいのか？未来塾の在り方を再度考えて欲しい。

全般的には菊川はとても住みやすく、安全で平和なとても居心地のよい町だと思います。お茶もおいしい♪きくのんもかわいいと思い
ます💛

「菊川市は〇〇があって楽しいからおいで！」と言える〇〇が特にありません。個々で何かやっているかもしれませんが、発信力や魅
力が弱いと思います。駅前に魅力がない。

魅力あるまちづくりと頭に言葉を浮かべても、具体的にこれだ！というものがひらめく訳でもなく、難しいことなのだろうと思います。個
人の経験の中で言えば、びっくりする程美味しいものが食べられる店に出会って、1時間の道のりを毎週のように通ったことがありま
す。「本物」「凄みを感じるような美味しさ」は、確実に人を引き付ける力があるのでは。この情勢の中、お疲れ様です。皆さん頑張って
ください。

緑が多くて、住みよい街だと思います。もう少し若い人たちが楽しめる所があるといいなあと思います。いつも、市民の為にいろいろと
ありがとうございます。

市外の友人との会話で菊川って何がある？と聞かれて胸張って言えるものがありません。お茶がおいしい。としか答えられませんで
した。お茶畑も荒れてしまっている所が目立ち悲しい限り。魅力的なまちづくり、人が集い元気になれる菊川市、今後に期待します。
（再掲）

何か特色のあるまちづくり。市外からもっと菊川を見に来るようなまちづくりをして欲しい＝特徴のない地味な町だと思う。

緑あふれる、自然にあふれるまちですが、地域には古くから住んでいる高齢者の人々ばかり。若い世代は住みやすい場へ出てってし
まう。

５　消費者が安心して暮らせるまちづくり

　※自由意見なし
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＜基本目標４＞快適な環境で安心して暮らせるまち【防災・環境・社会資本整備】

１　防災力を高めるまちづくり

防犯・交通安全・防災・医療体制の充実（再掲）

災害に備えて防災を万全なものにしてほしい。

防災、減災＝災害に強いまちづくり

ハザードマップの説明会に参加したが、質問内容に的確な返答がされず、今少し勉強する必要があります。

茶こちゃんメールの発信、主に防災を心強く感じています。

昨年は台風の際、避難所を利用させていただきました。市役所の方も大変だったとは思いますが、菊川の氾濫状況等まったくわから
ず、（市役所の方に質問をしたときに情報がなかったという事です。）ネットの情報に頼るしかなかった点に非常に不安を感じました。
地震も心配されており、災害への備えがあって、子育て、趣味等で楽しい毎日を送れると思うので、ぜひ力を入れて頂きたいと思いま
す。

大雨が降ったら浸水するのは辛い。

台風などによる川の氾濫に対する早期の対策をしてほしい。今後去年のような台風、大雨が増えていくと思うので。　持ち家世帯とア
パート、借家などの世帯では、様々な情報の入りやすさ、入りにくさがあり、情報格差が出ているので、その差をうめるにはどうすれば
良いか検討してほしい。

コロナの時の学校や学童の対応がとてもよかったです。市民も理解していて、危機意識が高い方だと思いました。ただ台風などの時
は危機感は薄く、「自分は大丈夫」と思っている人が多いですね。市役所の方はいかがですか？「いつもこうだから大丈夫」「どうせみ
んな言うことを聞かない」など思っていませんか？田舎なので市役所の方との距離が近いのです。気のゆるみが伝わるのがとっても
良く分かります。「安心させる」「危険を伝える」とっても難しい事ですが、市民の事を守る立場でいてください。掛川市の市役所の方の
ように市民が「どうせ何もやってくれないし…。」と市民が諦めることがないようにお願いします。（再掲）

牛渕川の上流の土手に、木が大きくなって川水が雨で増した時など、ビニール系のゴミがからまり、溢れる要因にもなっています。普
段の折の景観も悪く、洪水の原因にもなり、撤去していただきたく思います。（主に神尾地区）

行政は治山治水が一番最初にやるべき課題ですが、平川地区では毎年水害におびえています。予算の使い方がおかしい。

台風での停電や川の氾濫の改善が出来ているのか分からなくて次の台風を心配してしまいます。

地球温暖化の影響により、台風の襲来が増え、大型のものが増えている。2019年10月の台風では全国で河川の増水があり、ここ菊
川や牛渕川も同様であった。河川の補強に加え、増水への備え（ex：かさ上げ、緊急用の貯水槽（池）の設置等）を国や県と協力して
進めてほしい。

私の住んでいる所は、ご近所の人達も良い人達が多く住みやすいです。でも…土地が低く毎年雨の心配がつきません。昨年も台風
19号で床上浸水してしまいました。災害で被害を受けないよう、災害に強い街作りをお願いいたします。※２～３年に一度床下浸水し
ます。

台風の時期は、河が氾濫するかいつも心配しています。整備をしっかりして安心して暮らせるよにしてほしいです。

大雨が降ると、水没する地域があります（何度も）。改善する方法を考えて頂きたいです。生活に直結する事柄を優先して対策して頂
きたいです。

防災については、川の多い地域で水害が予想されるので、それに対しての対策や訓練がもう少し周知していけばと感じます。

防災対策の強化。岳洋中学校が避難所としてあるが、豪雨の際、浸水がおこる場所。排水路等の整備が急務。昨年の台風で牛渕川
一部流域で浸水、遠州灘沿いの市町村にみられる命山等のような避難場所が必要。下平川の堤地区にある城山（堤城跡）を整備し、
避難場所として利用できるようにしていただきたい。

雨が降るたびに増水がして水が心配。

昨年の台風で水の被害にあいそうになりました。不安です。そういう地域を改善してほしいです。

川の氾濫がこわい。

西方川の水害対策、浜岡原発の廃炉

地震災害予測に対して。津波予測牛淵川どの位まで波が上がってきますか。菊川市全体で倒壊予測は？上記に対し避難場所は十
分に確保できますか？

防災で危険で崩れかけたブロック塀と石垣があったので、市役所にTELをしたけれど、何も対応はしてくれないようです。個人のブロッ
ク塀なので改修は難しいと思いますが、崩れたら高い位置なのでケガだけではすまない感じです。「危険」の看板を立ててほしいで
す。

家の近くのガケが崩れやすいと何年も前から言われていて市役所での会合にも参加したが、対処は全くされていない。住みやすいま
ちづくりなら道路ばかりでなく、災害が起こった時に被害が大きくならない工事をしてほしい。

ソーラーパネル設置のために山の木が伐られていることです。近年は雨の降り方が極端です。山崩れにつながらないかと、とても心
配になります。原発に反対していながら、こういうことを言うのは矛盾していますが。

48



住んでいる場所柄、菊川市民でありながら、市の情報、整備が少ないところと感じる。防災拠点までに高速道路をわたらないといけな
いが、大規模災害時、住民避難となった時、そこまでもいけないのではと不安を感じる（自助、共助ではどうにもならない時が不安）

自然災害（地震・台風）に対しての対応方法がいまいち判らない。例：災害発生時の避難場所は指定されているが、実際にその場所
に住民がすべて入ることが出来るのか、疑問点がある。

自主防災活動みなさん大変参加していただいている様子です。自分自身もう少し若ければ色々とやって見たいが。

浜岡原発は停止ではなく、廃炉にするべき。東日本大震災の福島原発のことを考えるとなくすべきかと思います。

防災活動の一層の充実と浜岡原発の再稼働禁止で「住みよい街」力のアップを。

自然が豊かで住みやすい菊川市に他県から引っ越して30余年。反面、危機意識に欠けていると思います。（今回のコロナ発生の時の
対応、原発に対する姿勢など）

浜岡原発の有事の際の避難計画を一つだけではなくて、数通り作成しておいた方が良いと思う。

原発問題　何か事が起こってしまってからでは遅すぎます。使い捨てか何かではないのですから、知性ある人間は未来の子供たちに
負の遺産を残さないよう怒りを込めて訴えます。

２　交通事故・犯罪のないまちづくり

防犯・交通安全・防災・医療体制の充実（再掲）

大きな犯罪も少なく、自然も多いとても魅力的な街だと思います。これからも住みやすいまちづくりをお願いいたします。

昔と比べ、道路や公園なども整備されきれいになった。また治安も良く安心して暮らせる。また他市からも人が流入して活気も出てき
たと思う。しかし医療について手厚いフォロー体制が整っておらず、少し不安もある。（再掲）

菊川市は暮らしやすい町だと思います。夜は暗い箇所があるので、警察官のパトロール等で治安の維持に努めてもらいたい。

バイクの暴走、爆音が不快

夜中に加茂大通りで暴走族のエンジン音がうるさいです（ずっと昔から）。

夜中に暴走族が出る。ちゃんと取り締まって欲しい。最近、自転車通勤の人が増え、いい事だとは思うが、車の往来の邪魔になってい
る。

菊川市に30年以上お世話になり、感謝しています。今まで生活して泥棒に入られたり、子供がつけられたり大変なことがありました。
近隣も商売をしていて大きな音がしてストレスがあります。できればもう少し安全で静かな所で老後は生活したいです。

事件、事故等の情報がまったく知らされてなくて怖い。（中間報告のようなもの）

子供達が安心して生活できるように防犯に力を入れてください。

お茶畑の荒廃農地がとても多いのが気がかり（防犯的に）。

以前よりやはり外国人の住民が増えたせいか、ここ近年犯罪率が多いように感じます。（強盗、殺人事件など）子供が安心安全に暮ら
せる街。子育てしやすい菊川市になってほしいです。

外国人が増えて、共存が不安。（治安、ごみ捨てなど）犯罪が増加する可能性があるので外国人がどこに誰が何人住んでいるのか、
警察と情報を共有してほしい。犯罪が発生したとき、１から聞き込みしているのでは話にならない。

時差式信号にしてほしい所がある。

東名高速の側道に入るコメリ北側の交差点（の信号）北側が右折しづらい。右折信号を付けてほしい。

ファミリーマート東横地店の交差点の北から南への信号、右折か時差式にしてほしいです。右折ができず、つまってしまうことが多い
ためです。

お年寄りの粗い運転が目立ちます。免許返納できるよう対策をとっていただきたいです。

上平川ファミリーマート西側の交差点の事故（車）が、あまりにも多すぎるため、対策してほしい。

一旦停止無視が多い。（特に歩道を横切る時）危険。交通指導をしっかり。

年配の方のドライバーが多く、交通マナーが悪く、急に止まったり、出てきたり、ゆっくり走りすぎたりと、一時停止も無視など色々と迷
惑運転している方が多く、いつもぶつかりそうになります。

運転が荒く、衝突されそうになったことが何度もある。交通安全に力を入れて欲しい。

通勤時間帯の交通集中と、それを回避しようとするローカルな細い道をたくさんの車がスピードを出して通るのが危険と思います。新
しい道は難しいと思うので、企業への注意などソフト面での対応があると嬉しいです。

道路に関しては、加茂地区のあたりは、後付けで整備されたのか、信号の感覚が狭く、夕方など、急いで帰りたい車が赤信号で、ムリ
に入り込んでくるケースがみられ、危なく感じる。

交通手段が車以外にない。バスを利用したいが、本数がとても少ない。一時停止しない車、自転車などが多く、歩行していると危険を
感じる。街灯も少なくこの市で子育てをしていく事に不安を感じる。
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街灯が少ない。通勤する若者、通学中の学生と夜間すれ違うたびに、暗い道が危ないと感じます。交通事故や防犯の面でも街灯を増
やしてほしいです。

駅の周辺は明るく活気があると思いますが。郊外は街灯が少なく暗い印象です。夕方の散歩は足元が見えにくく、車からも見えずら
いので危険だと思います。

街灯が少なく暗くなってから外を出歩くのがこわい。（子供が心配）カーブミラーがあったほうがいい交差点が多い。

街灯がもう少しあったらいい。関係ない？

街灯を増やしてほしい。暗くて怖い。

街中以外、街灯が少ないかな…。

夜になると街灯が少ないと感じる場所がある。民家があるところなどにはもう少し設置してもよいのではないだろうか。

街灯をもう少し増やして頂きたいです。暗くて夜は特に危険。

駅周辺がさびしいし、街灯が少なく、暗い町だと思います。街灯を増やしてほしいです。

夜間にウォーキングしている人を見かけます（自分をたまにやる）。街灯が少ないため、ライトをもたないとまわりが見渡せない場所も
あります。夜間での事故、犯罪等防止するためにも街灯の増設をよろしくお願いいたします。

川島公会堂の近くにある、街灯の電球が今にでも切れそうで怖いです。できれば、長寿命のＬＥＤタイプに交換してくださると助かりま
す。よろしくお願いいたします。

交通事故防止の為にも所々に街灯など電気を取り付けてほしいです。

街灯が少なく暗いです。増やしてほしい。

設問1-12、25 で１を付けました。1-12では、昔、菊病夜間対応の電話をした際（仕事中）、電波が悪くよく聞き取れない中、向こう側で
「どうなった？」「返事がないから切れてると思う」ガチャン！と切られました。こんな内容なことを言われました。内容としてはたいした
事がないので良かったのですが、当時市外に住んでいた私は、病院、市に対してこんなところには住みたくないと思いました。今は緑
があり菊川市が大好きで住んでいますが、この1件はずっと心に残っています。1-25の道に関しては、歩道がない道も多いので（駅を
離れると）、良くなっていく事を祈って１にしました。

現在の歩道は自動車が通行しやすい様に、交差点の所で歩道が分断されている。これを歩道を重視して分断をなくし通行しやすくす
る。こうすれば自動車が歩道を横切るときに速度を落とし、歩行者の確認をしっかりするようにあると思う。横断歩道のある大きな交差
点は別であるが。

私の部落には歩道がまったくありません。白線内をかろうじて歩いて学校に通学していた孫が水路に落ちた事もあり、毎日、ひやひや
しています。車の数も年々増えています。道路を広くし、歩道を作ることは大変な作業ですが、ぜひお願いしたいと思います。

子供たちの通学路にガードレールやミラーのない道路が多くあります。車道を歩いている子供たちもいます。危険箇所の対策が実際
におこなれれるまでに時間がかかります。もう少し迅速に対応していただけると有難いです。

通学路の整備または全児童スクールバスでの通学。運転車にも歩行者にも優しい。この時代、一人で歩いて下校している子供を見る
と心から心配になる。なぜ日本は徒歩で通学させているのか疑問。

安心して通学できる通学路の整備や点検を行ってほしい。

小学生の子供がいます。通学路で、地区の中で危険な箇所があります。うちの地区だけでなく、これまで以上に保護者の方々や地域
の方々の声を聞いていただき善い改善策があれば一緒に考えて頂けたらと思います。

通学路が県道で通勤車が多くて、危ないです。通学できる道を整備してほしいです。

小学生の通学路の安全確認をしていただき歩道などの検討をしてほしい。

子どもたちが安全に学校等に登校できるように必要な所には、信号や歩道などをつくってほしいです。

通学路があぶないところが多い。

子供から高齢者まで、みんなが安心して安全に暮らすことが出来る街になればいいなと思います。子供たちの通学路の見直し、高齢
者の運転での事故など命を大切にみんなで協力していけたらいいと思います。

３　消防力を高めるまちづくり

高度医療（心臓、脳外科、他）について他の地区に行かなければならない事もあると思うので、救急の連携を良くしておいてほしい。

地域に理解されていない消防団をなくしたほうが良い。（ここ10年以上見てきましたが、全く改善されていない。）消防団をなくし、自治
体の防災に力を入れたほうが良い。これから、免許状、新しい団員でポンプ車も運転できない人も出てきます。この際になくしてみた
らどうでしょうか。消防団の負担が大きすぎる。やらないで済んでいる人の負担がないのはおかしい！住みよい街にするには、色んな
とこにある不公平を無くすことだと思います。

消防団の新入団員の確保を団単位ではなく、市で協力してもらわなければ、団の運営は出来なくなると思います。

消防団活動（ポンプ操法の早朝訓練）が仕事や日常生活に大きな支障をきたした。本当に死にそうになったからやめたい。

４　豊かな自然や住みよい環境を未来へつなぐまちづくり

50



自然環境は良いので、住みやすい街ではある。

去年、結婚を機に浜松から菊川に越してきました。菊川市は緑があって、空気がきれいだなと感じます。住みやすいと思います。まち
づくりに力を入れていてステキです。

緑が多くて、住みよい街だと思います。もう少し若い人たちが楽しめる所があるといいなあと思います。いつも、市民の為にいろいろと
ありがとうございます。（再掲）

自然が多く、とても住みやすい市だと思います。私は大好きです。その自然、お茶など「これが菊川市！！ここが菊川市！！」といった
「菊川と言ったら○○」という代表するものをもっとアピールできるまちになると良いと思います。

自然が豊かで住みやすい菊川市に他県から引っ越して30余年。反面、危機意識に欠けていると思います。（今回のコロナ発生の時の
対応、原発に対する姿勢など）（再掲）

市民の声をよく聞いて、活かしてください。緑が多く、静かであることが、この街の一番の魅力だと思います。

自然豊かな町であるが、河川の道に桜がなく、寂しく思う。

菊川の自然の保護にもっと力を入れて、整備されたい。ビオトープ等を作成せよ！

菊川市は豊かな自然環境があるのに、それを生かしての市政がなされていない様に思います。私は小笠東地区在住ですが、県立公
園である丹野池公園の周辺は耕作放棄地が年々増え、雑草だらけで、すばらしい桜が咲くのに残念です。市の中央ばかりに市政の
目が向いていて、旧小笠町側には目が向けられないのでは？高齢化が進んでいるので、生涯現役のお年寄りの力をかりて、市内全
域に目を向けた菊川市をつくりあげてほしいです。市中央部はきれいになっているように思いますが、旧小笠町側は何も変らず、か
えって活気が無いです。（再掲）

山林など放置されている場所にも目を向け、子孫に豊かな環境を残していくことが大切だと思います。

地球温暖化を考えたら、原発の件も考え直した方が良いと思う。

庁舎や県道にお花が植えてあると嬉しいです。いつもありがとう。

市役所の玄関のロータリーの花壇の中にある”のたね”のオブジェクト（花博のキャラクター？）が色がぼけていてかわいそうな感じに
なっているので、飾るならキレイにしてあげて下さい。近所での野焼き、やめて欲しいです。いつも一緒の人です。

野焼きが多く、洗濯物が干せない。仕方がないにしても時間を15時以降などに設定してもらいたい。もしそれが無理なら引越しも考え
なければと思っている。皮膚、肺に異常が出てしまった。

昔ながらの風習を大切にするのは良い事ですが、時代と共に変わる環境に合わせて変えていかなくてはいけないこともあると思いま
す。野焼きに関しては、農業をされる方にとって、大切かもしれませんが、環境汚染や公害にならない代替案があると思います。野焼
きだけでなく不要物を燃やす方もまだまだいらっしゃいます。美しい街づくりの為にも、市として徹底して減らしていった欲しいです。

ポイ捨てが多くみられる。野焼きのけむり、においが児童に悪いのでは？孫からの一言「じいじ、またやってるよ」「くさい」

下水道等も旧菊川町では環境整備が進んでいっていますが、旧小笠町側は遅れているなと感じます。差が大きい。

下水道の早期整備を計画してほしい。菊川市内全域。

下水道の個人負担をなくし、統一した街づくりを望む。

菊川にたくさんの鳥が来るようになりました。川の水をきれいにしてさらに多くの魚や鳥たちが住めればいいと思います。

菊川市民病院や川にもお金をかけてほしい。（再掲）

川が汚すぎる。臭い。きれいな川にしてほしい。

小笠南地区在住をしているものですが、水路整備、見回りしてほしいです。南小学校、西門、西側は水路

以前は大阪市の住民でしたが、転勤で菊川の住民となって29年あまりになりました。妻と子供達（2人）は、大阪生まれですが、子供た
ちはほとんどを菊川で育ちました。菊川の自然豊かな良い環境、近所のお付き合いなど申し分がありません。私の「まちづくり」の参
加については、あえて申し上げることはありませんが、個人として陰ながら小さなこととして実施していることは美化と生ごみの削減で
す。美化については家の周囲の雑草の駆除に努め、美しい花を植えるなどをしています。生ゴミについては現在の家を購入した27年
前から生ごみをＥＭぼかしを利用して堆肥作りをして、すべてを庭に埋没させて、家庭菜園に役立たせています。その結果、燃えるご
みはあまり出ないようになっています。こういった小さな活動でまちづくりに参加させていただいております。

緑がたくさんある菊川市。農業等の従事者を大切にし、リサイクル可能な物はリサイクルにまわし、自然にやさしい町を目指して欲し
いです。できればサラダ油等は再利用してほしいです。ゴミの廃出量がすくないまちになるといいです。（再掲）

近くの池に太陽光パネルが設置されている。自然がこわされていく様で不安である。危険個所を増やしていくより、安心して散歩を楽
しめるような取り組みもしてほしい。

ゴミの出し方、日時、ごみ袋の表記等、住民として資源の分別に努めやすい働きかけと思います。

ゴミの分別をするのが面倒くさいので、もう少し分別がゆるくした方が有難いです。

ゴミ袋の改善をしてほしい。掛川のゴミ袋のように１枚ずつ別けて入った物の方が良い。

ゴミ袋が掛川市と比べて薄すぎます。中にビニール袋を入れて出すしかありません。同じ金額でこの差は何でしょうか？

ごみの出し方　マナーが悪い。前日にはゴミ置き場がいっぱい…　不衛生です。住み始めた時、ほんとにびっくりしました。

51



リサイクルの人を増やしてほしい。掛川は燃えるゴミの日に資源物を一緒に出すことができ、とても助かっています。週１回資源ごみ
の日があるといいです。

プラごみの収集を隔週ではなく、毎週にしてほしいです。

ゴミを出す場所を増やして欲しい（可燃物等の）。赤土のゴミステーションで鉄、金属等も扱ってほしい。

小笠資源物回収所、特に段ボール回収箱に捨てる人のモラルがない。回収者の大変さの理解が欲しい。

資源物撤収を毎週にしてほしい。

ゴミの分別に力を入れているようだが、収集場所が少ないため不便。

ごみ収集の時間が（収集場所へ持っていく時間帯）早朝のみですが、夜間でも出せるようにしてほしい。粗大ごみなど処分しづらいの
でセンターに持ち込みしなくても回収してもらえれば助かると思う。

道のゴミがたまるところに不法投棄の看板がありました。今はありません。お金を使って作ったものだから、もっと考えておくべきだと
思う。作ったのだから責任感がなさすぎる。（すごく立派な立看板でした。）

犬の散歩しても犬のウンチを片付けない人が多すぎ。

飼い猫が他人の敷地に入ってフンをしていく。迷惑ですので何とかしてください。野焼きがとても困っています。洗濯物がくさくなってし
まいますので、やめる様にしてもらいたい。とてもこまります。

５　良好な住環境や道路・公園を次世代に引き継ぐまちづくり

菊川市に嫁に来て46年となりますが、交通の便も良く、子供たちの所に行くときも不便を感じず、（4人とも他県に）行きできます。子育
ても自然の中で伸々と育てられた事、本人たちもここで生まれ育ったことを誇りにしています。

外食のお店や娯楽施設が少ないとは思いますが、買い物や銀行、市役所も近くにまとまっていてとても生活しやすいです。市役所や
プラザけやきの職員さんも皆様とても親切で感じもよく接しやすいです。特に子供を出産してから菊川市の良さをより実感するように
なりました。

空家が多くて町がさびれている。

日本の農業、自動車産業が衰退した時、対策は何もないように思われる。行政としてやれることに限界がある。気楽にやればよいと
思う。無理をしないことが大切だと思うのだが、世の中頑張りすぎると思う。６５歳定年で各自治会運営が難しくなってくると思われるの
だが、対応は市役所レベルでの思慮も必要と思われるのですが？親が死ねば農地は財産分けして荒れ地となることが確実である。
どうにもならないのかな。１５年から２０年で家も空家となる可能性が高い。３割ほど私の班も同様（４軒）である。子供の生活もあるの
で同居することは望み薄。失業すれば別であるが。（再掲）

平成17年の旧菊川町と旧小笠町が合併して菊川市となりましたが、旧菊川町の方は発展しているが、旧小笠町の方は全く発展して
いないと思います。もっと旧小笠町の方の発展に力を注いでもらいたいと思います。

長期間、旧小笠町内に転入し居住しているが、約30年間、旧小笠町内の発展が認められない。町の発展につながるビジョンが感じら
れない。旧菊川町、旧浜岡町の街の変化に取り残された感じが強い。

市中心、（特に南側駅周辺）ばかりではなく他市隣接地域の整備を進めてほしいです。駅自体は北口がないと不便すぎます。南側だ
けモニュメントや駅前ビル、ゆるキャラを作るのは、もっと市全体が整えられてからではないと、みっともないです。住んでいてい恥ず
かしいです。

菊川駅を中心した街づくりになっている。全市的な考え方にしてください。

旧菊川町の方ばかり、整備等が進んでいて、旧小笠町の方は置いてきぼりになっていると思う。インフラ対策を平等にやってほしい。

駅前は整備されていく気がするが、地方には行き届いていない。

菊川町、小笠町の合併により旧菊川町のみの開発が進み、旧小笠町は何の変化もない。

静岡で生まれて育った方には、あたり前の街だと思いますが、他所から来た人によっては、不便ではなくても街が繁栄せず、人口の
減少していく事が予想される事がある様に思います。インフラを整備して住みよい街づくりを実践されていることは、街の変化を見れ
ばわかります。他の行政でも同様に取り組まれている事だと思いますが、「誠」で申すと依存の形なので、末永く安心して幸せ暮らせ
る街づくりには、物や形の他に文化、民度という「心」の部分が必要なのではと思います。行政で行政に携わる方に関東、関西などの
近郊都市で文化の違いを学べるための滞在時間を設けることが短期間で効率が良いと思います。あとは老いては子に従えの精神だ
と思います。（再掲）

駅周辺から加茂まで、それに平田地区は商店、医院、食事処等便利で住みやすいが、それ以外の農村地域との格差がひどい。これ
は農業関係法的規制により住宅や商工業用地に出来ないのが一例である。土地利用についての検討をしてもらいたい。小学校の生
徒も格差が生じていて、今後、統合学区の見直しも必要となるであろう。将来計画を早く住民に示してもらいたい。

小笠地区は交通の便が悪い。

交通が不便、あまり店、スーパー、ありません。堀之内まで（駅）まで行かないと？（再掲）

①駅前のお茶の実のモニュメントを撤去し、バス、タクシー送迎ゾーンを縮小および一般車送迎ゾーンの拡張を求めます。市民の利
用頻度と送迎スペースが見合っていません。（特に雨天時）②駅北口を開設すべきと思います。ラッシュ時の駅前混雑緩和に寄与す
ると共に、駅北側の在住者にとっての利便性が高まります。
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駅前（南側）が暗い。活気が無い。駅北側と南側を連けつさせるべき。

駅前の開発と交通の便にもっと力を入れて欲しいです。銅像はいらないので、その他に力を入れて欲しいです。

菊川駅に毎日送迎していますが、とにかく駅のロータリーが狭いです。特に雨天の朝はロータリーの中にも入ることが出来ず信号が
何度も変わってしまう状態です。スムーズに送迎するには…。駅の南北の通路を早く実現させてほしいです。80代の父母と同居してい
ますが、病院へ通うバスの本数や時間がうまく合わず苦労しているようです。菊川病院へはよいのですが、その他開業医へは通いに
くいそうです。お年寄りしか乗れないイメージがあるので、若い人たちも気軽にバスを利用できるようになればと思います。

駅周辺の開発と国道1号の整備が、今後、若者世帯を取り込むために必須です。ぜひともよろしくお願い申し上げます。

駅前再開発の失敗を教訓にそろそろ「道路」「ハコ物」は考え直す頃かと思います。（すでに全国で駅前再開発はほとんど失敗してい
ます。）

菊川駅、市役所周辺に一定時間車を止めるコインパーキングが無い（広いところ）。駐車場を探すのに苦労する。明確にわかる表示
が無い。

早く駅北を使えるようにしてほしい。早く泥水加のくずれている道路を直して欲しい。

菊川は駅も東名インターもあるにもかかわらず、発展が鈍いと思います。菊川に住んで25年になりますが、駅前の区画整理で様変わ
りしただけで、ほぼ変わっていません（感じません）。買い物もほぼ市外で済ませます。駅前（周辺）がダメ！駅のロータリーは込み合う
時間は車が入れなくなり、飲み屋の駐車場化してたり、北口がないので大変不便。無意味なオブジェなんていりません。北口整備を
切にお願いしたい。

駅が使いづらい。形が変で車の出入りが悪い。送り迎えが大変で利用しづらい。モニュメントよりも車が一台でも停車できる場所が欲
しい。空港やインターが近く、車での移動が主体のため、駅に有料でも良いので駅近くに大型駐車場があればと思います。

菊川駅南口付近の町の中の道が分かりづらくて、赤レンガ倉庫に行きたくても…。むつかしい。信号機も多すぎて次の信号機を見て
いた時もありました。駅前銅像やお茶の実はいらない！市営の駐車場の方が良いと思う。（銅像は市民のお金で作ったのなら、菊川
市民みんなに作っていいか聞いてみたのだろうか？私はなにも知らなかった！いくら位お金がかかりましたか？）（菊川で一番人の出
入り有るところ。もっといい使い方があると思う）

菊川駅北の開発は街づくりに重要と考える。限られたリソース（資金）の集中投資を望む。市南部の開発により駅北が先。

駅北開発で駅前目抜き通りとなりうる場所に葬儀屋と宗教施設を誘致するなんて何のために開発したのか。又、その状況で何故、駅
の北口が必要となるのか。しかも何の説明のなしにだぞ。

土地を購入する際、駅北口は商業施設も増えてとても住みやすくなると聞いていたが、実際に出来たのは創価学会の施設と高層マン
ションで少しがっかりしている。駅北口の工事もまだはじまる様子もなく、この話もなしになるのかな？と少し不安。北口はいつ頃作る
予定なのでしょうか？北側エリアの残りの土地は、ちゃんと商業施設が入るのでしょうか？数年後には牧之原市に大型商業施設がで
きるので、渋滞緩和のためにも広くてきれいな道路をたくさん作ってもらえると嬉しいです。

せっかく駅北口ができたのに、魅力のある施設が入らないことで、活気が思ったより出ませんでした。学校に通う距離が長い子供の為
に、行きだけでもバスを出てほしい。近い子供とあれだけ家を出る時間が早いと、授業にもさしつかえが出る子供もいると思います。
以前と時代がちがうので。

町部の区画整理の結果、各自の家だけが大きくなっただけで、商業の発展ができなかったので、菊川駅の建て替えに伴い、駅に商業
施設を兼ねて駅北の有効利用するように考えてほしい。

駅北部の開発、道路整備、国道1号、掛川市内、への連絡。西方総合グランド、南北道路

現在駅北口側にマンションや新築住宅が建ってますが、周辺の新しい施設が葬儀場と宗教関係なのは本当にがっかりしました。駅周
辺の大切な場所なのに、町を活性化させて人を増やしていく気がないのかと思いました。まずは駅の橋上化を早期に実現し、北口を
作ることは必須だと思います。

駅の北の開発（楽しめる施設づくり）。駅周辺のパーキングを安価で作って欲しいです。迎えに行ったとき、待機（無料で）できる場所を
増やしてほしい。（雨天時の混雑解消）タクシーも増えると嬉しい。これからも良い街づくりを目指して頑張ってください。お願いします。

菊川駅の自由通路の建設を進めて駅北開発につなげてもらいたい。

駅北側へ連絡道路を早く通していただきたい。これにより北側の商業も活性化し、市に活気が出ると思います。

菊川駅を南北から使用できるように、早く高架橋を作って欲しい。駅周辺に駐車場を増やしてほしい。

階上駅は費用対効果を考えると多方面にお金を使う方がよい。

駅北口の改設を切望します。Ｐも。

北口駅を早く作ってください。

早急に菊川駅北口を作ってほしいです。駅ロータリーの混雑がすごいです。

菊川駅北口が有ったほうが良いと思う（できればですが）。

北駅の開設早くしてほしい

菊川駅も北側に作り活気ある街にしてほしいです。
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菊川駅の北口を作ったほうが良いと思う。

菊川駅の改札を早く整備してほしい（両側にないのは不便すぎる）

駅北の改札口がほしい。

菊川駅の北口を作ってください。北口側に住んでいる人は、南口にまわらないといけないので大変です。みや前の踏切の近くの道が
狭いので広くしてほしいです。しかし、家がたくさん建っているので、すぐには出来ないと思います。堀田に家が多くたっているのに小
学生が通る歩道が狭いと思います。事故が起こってからでは、遅いと思います。小学生の命を守る意味でも広くしてください。お願いし
ます。

駅北口の開通を早く望みます。

菊川駅の改札口が一つしかないのが不便なので、北口を作っていただきたいです。

菊川駅の北口を早急に新設願いたい。

駅北の整備も徐々に進んでいると思います。改札口が南側しかないので、北側にも増設して、より利用しやすくなることを望みます。

①できれば駅の北口の建設を急いでください。駅の北側に住んでいるのですが、やはり駅に行くまで少し不便です。お願いします。②
コミュニティバスの範囲を広げてほしいです。自力で遠出することが難しいご年配の方が、バス停まで行くのも大変そうなことをよく聞
きます。利用者が少なく、大変だとは思いますがご検討お願いします。

菊川駅北口通路を早く実現すること。運動公園先の道路の整備

昔と比べ、道路や公園なども整備されきれいになった。また治安も良く安心して暮らせる。また他市からも人が流入して活気も出てき
たと思う。しかし医療について手厚いフォロー体制が整っておらず、少し不安もある。（再掲）

道路整備充実に

道路の整備

駅北、国道バイパスに抜ける道路を整備が必要である。

バイパスに抜ける道を作って欲しいです。災害があった場合、菊川人は移動に困る。集中した所に、いろいろありますが、少し奥に入
るとすごく不便な街。公園が少ない。散歩したりする場所が欲しい。

小笠地区のバイパス全線開通を早期にお願いします。マムのところの信号で混雑します。

掛川方面、島田方面へのアクセスを良くして…。主な交通手段は車ですが、菊川市から他市へアクセスする道が少ない。混むので時
間もかかります。道を増やすOR整備してほしい。菊川市には魅力的な店が少ないので、他市へ出ないと休日楽しむことが出来ない。
又、企業が少ないので就職先を考えると他市の会社も検討→通勤ルートが少ない→通勤に時間がかかる→子育て、家事に影響→
働きづらい…になり困っています。

道路整備①インターやラック、コメリの周辺　②運動公園から掛川への広域道路

道路の舗装をしてほしい。同じところばかり直して、いたんでいる所は全く直してないので、そうゆう所を気にしてほしい。

西方から掛川八坂に抜ける道。交通量が多いが、道幅が狭くとても危ない。

県道79号線　菊川保育園西側から菊川団地へ抜ける道路実現（防災・渋滞緩和）

このような取り組みをしていただきありがとうございます。私は菊川市に引っ越してきて、1年も経ってないのですが、以前住んでいた
町より商業施設が少なく、市外への主要道路も少なく不便に感じます。（再掲）

道路の交通量（大型トラック等）と整備状況（歩道、ガードレール）が合っていない。

牧之原台地から、菊川市内への道路整備を進めて欲しい。駅前の方ばかりではなく周辺地区も、いろいろ整備してください。

もっと道路を広くきれいにしてほしい。

各小学校への道路は、どの学校も車で通ることに不安のない幅なのです。なぜ東小学校への道路はどの道も狭いのでしょうか？学
校がある時に災害などがあった場合、この学校は大丈夫なのかと思いました。一つくらいは、幹線道路から学校まで乗用車が2台す
れ違うことの出来る方がいいと思います。こども園も近くにあるのですから。

最近、六郷地区の道路の白線が薄く、特に交差点でかなり危ないと思うところがあります。白線の薄くなった道路を早くなおして欲しい
と思います。

県道、市道、関係なく道路の白線、黄線のうすいところは、菊川市内全域で、しっかりとわかるように引いてほしい。雨の日の夜だと見
えにくく、とても危なく感じます。

空港が近くにありながら菊川のアクセスロードは全然改善されていないと思います。

旧菊川町は道路などが整備されているが、旧小笠町は整備されているとは思えない。また都市計画税があるが、払う人、払わなくて
いい地域があるのは不公平である。またどのようなお金の使い方か分からない。税金を納めているため用途を知りたい。同じ市内で
住みやすい地域と住みにくい地域の差が大きすぎる。

西方の道路工事について　難工事と聞いていますが。かなりの時間をかけての工事でした。道路整備についてすべての工事が遅い。

駅前の店が活気がなく、淋しく、加茂の方が車移動渋滞が気になります。又、マムの信号機すぐに右左変わる。
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渋滞が多い。

通勤時間の道路の渋滞を減らしてほしい。

朝、夕の渋滞の少ない道路、駅周辺の商業施設の充実等。（再掲）

高田橋に歩道を付けてほしい。

特に感じたのは道がせまいことです。歩道がせまくて歩けません。

①市全体の歩道の整備をお願いします。（特にバス通路）自転車で走行する際に、段差が多く、危ないです。②道路の白線が消えか
かっていて危ないです。

車道は設備されていると思うが、歩道は狭くて危険なところが沢山ある。自転車に乗る学生も多くいるので歩道の設備に力を入れて
ほしい。いずれ自分が高齢になり車の免許を返納して菊川市で生活することを考えたとき、歩道が完全に歩けて、バスなどの交通手
段が充実していないと暮らしていけないと思う。高齢ドライバーが多い。

掛川の道の駅からエディオンまでの道幅が狭くて、大きな車の数が多くなり、大変危険になっています。堀之内地区で土手の草を刈っ
てない場所があり、道路の白線が見えなくなるまで、草が道路に出ていて、車がすれ違う時に、車を寄せるのに困ってしまう時があり
ます。草が伸びる時期には刈ってほしいです。

河城地区の地方道は、両側の雑草が伸び放題で交通が危険な場所がたくさんあります。雑草で車にキズがつき車が路肩によること
ができない。

菊川郵便局前付近から、東名菊川ＩＣ交差点にかけての道路の排水溝が土や落葉で詰まっている所が多く、大雨の時に、道路に水
がたまり、車から水がはねて濡れることが多い。また街路樹の根が歩道にはみ出して自転車が通行しにくいことがある。道路の再整
備かせめて清掃を年1回はしてもらえるとよい。

農面道路の看板がこわれている。（黒田代官屋敷）等。

旧小笠町の発展をお願いします。街路樹の管理を整えて欲しい。草だらけでかれているところ多し。（ホクト工場の通りなど）県外の方
が笑ってましたよ。（みっともないです。）

市内の緑化木の剪定（高木）特にケヤキ、イチョウ等は樹木本来の樹木の形ではないと思います。他の市及び他県等では樹形が良
い街路樹が植栽されております。植えられてから太さも太くなって成長しているのに、毎年枝を切られて本来の樹形を景観を悪くして
いると思います。

スーパーバローの近くの菊川にかかる橋が狭く、車で通る時に怖さを感じる。もう少し広くしてほしい。

住みはじめて１年未満ですが、買い物ができる場所もあり、医療施設も多く、若い世代から年配まで住みやすい街だと感じています。
子育てするにも公園、学校が充実していて適した街だと思います。（再掲）

今年になって必要があり、菊川運動公園、岡出山の所の公園、青葉台東側の公園に何回か出かけていますが、それぞれの公園が
人工的ではなく、自然のままになっていて、とても素敵だと思っています。管理は大変なことだと思いますが、いつまでも今のままであ
り続けて欲しいと思います。

子供のために子育てしやすいよう、楽しみを作って暮らしやすく工夫してくれているのを感じます。広報を通して、街の活動がわかりま
す。図書館の本の内容が以前よりよくなっていると思います。公園が整備され安全に配慮されていると思います。（再掲）

以前住んでいた掛川に比べて公園が多く、子供達にはとてもいい環境だと思う。道路の渋滞が多いのは気になりますが、生活に必要
な店も沢山あって住みやすい市だと思います。（再掲）

公園がきれいでたくさんあってありがたいです。駅北にも大きめの公園が欲しいです。

公園に遊具や広場、遊歩道が整備されている所が多く、幅広い世代の人が利用しやすいと思います。広々としていて、のびのびと遊
べる（体を動かせる）のが良いです。雨や風の強い日等、天候が悪い時でも気軽に遊べたり、お弁当を食べたりできる場所があれば
良いなと思っています（島田市の「ぼるね」の様な施設）。

子供達が安心して自転車に乗って交通ルールを学べる公園があるといいと思います。菊川駅周辺は整備されたと感じますが小笠地
区は取り残されている感じがします。何度か行政へお願いしている橋の拡張工事の進展もなく通学の際にも危険を感じます。

周辺に子供を連れていける公園がなく、妊娠中でお腹も大きいため、車での移動で近くの公園まで行くのが大変です。遊具が無くて
も、ちょっとした広場があれば、高齢の方なども使えると思うので、そういった場所が増えて欲しいです。（再掲）

小笠と菊川にまだ差を感じる。廻りに子供の遊び場（広場）がない。駐車場で遊んでいる。他地区に比べ道路工事の期間が短く助
かっている。

公園等での禁煙をしっかり大きく表示して徹底するようにしてください。

内田地区は公園も店もほとんどなく、地域格差もあると思う。老後、車の免許を返納すると交通手段が少ないと思う。

小笠地区には子供が遊べる公園がなくて不便。

菊川市に公園ありますが、子供が遊ぶ遊具（ブランコ、すべり台）ジャングル遊具のある大きな公園が一つあるといいです。

菊川には２１世紀の丘公園のような遊びに行きたい公園がない。病院も公園も、隣町に借りに行くイメージ。（再掲）
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旧菊川町と旧小笠町の格差がどんどん広がっています。例えば旧小笠町に粋な公園が少ない。市役所はせめて中心にしてほしいと
思う。ご先祖様からの土地があるので、菊川市に住んでいたいと思うけれど、考えてしまう事があります。道路の整備も道路の使いか
たも本当に必要なところに私たちが必要としているところに智恵が届いているのだろうかと思う事があります。ただ、町づくり活動に参
加されている方やボランティアの方々には、とても感謝しています。

自治会内に幼児から高齢者までが集うことができる公園があったらいいと思う。

年齢問わず遊び場としての公園等が少ない。

子どもが遊べる大きな公園がほしいです。

市内の各コミュニティ地区に公園を欲しい。

未就学時の二人の母親です。上平川地区には歩いていける公園が無く、とても不便です。加茂地区には公園や芝生の広場がたくさ
んできているのに、小笠地区には新しい公園ができません。同じ菊川市なのに、不公平さを感じます。車に乗っていなくても歩いてい
ける公園が欲しいです。（大きくなくてもいいので）たこまんやくさぶえの地区の空いている土地に作ってください。よろしくお願いしま
す。

既存の公園を整備して、子供が安全に遊べるきれいな公園にしてほしい。道を増やしてほしい。（大周りしないといけない所が何か所
かある。）

柳の公園ですが、遊具がブランコとジャングルジムしかありません。もう一つくらい遊具があってもよいのではないかと思います。すべ
り台とか。公園で遊ぼうと思ってもマガもたないので、21世紀公園？のような遊具（小さい子用の）があると嬉しいです。

それ相応の年となり、足の手術後でもあり（足はすっかり良好）、体力作りに好きな時間に出来るウォーキングも良いと聞きますが、少
しの筋トレでも出来る様、その途中での公園などで器具を２～３ケ設置して下されば、外でのふれあいも兼、楽しく体力作りが出来る
のでは…と夢見ています。子どもたちも帰ってくると、菊川は暮らしやすい…と言っています。

和田公園の遊具を増やしてほしい。

公園や子供が遊ぶ場を増やしてほしい。

草が生えて管理しきれていない公園は、治安が悪そうにみえるので、もういっそのこと潰したほうがいい。古い看板も撤去したほうが
いい。（散歩コース紹介のやつ）

子どもたちが遊べる公園は、自治体には最低一か所は必要だと思う。大きいところでは、最近2か所、例えば上本所は上区と下区に
分かれているが、大きいわりに子供たちが集まり遊べる公園がひとつもない。このような自治体は他にもあるのではないか。子育てと
公園はつながりが強いと思うため見直してみるのも良いのではないか？

近くに歩いていける（子供と）公園が欲しいです。学校（堀小）やこども園周辺の道路が狭い！広くしてください。

①公園をしっかりと管理してほしい。（グランド、トイレなど）　②バスがいまいち

交通手段が不便すぎる。

公共交通手段の充実を希望

市内の地区により差がありすぎる。運転が出来る間は問題ないが、そうでなくなったら、とても安心して住めない。

今は、車も運転できあまり不自由は感じないが、20年後を考えるとこわい気がする。買い物や医療など充実してほしい。交通も不便だ
と思う。（再掲）

交通手段が車以外にない。バスを利用したいが、本数がとても少ない。一時停止しない車、自転車などが多く、歩行していると危険を
感じる。街灯も少なくこの市で子育てをしていく事に不安を感じる。（再掲）

商業施設が近くにないので、車の運転ができなくなった高齢者への対策をしてほしいです。

自然に囲まれて暮らせるのはとても良いけれど、今後、１㎞以上も離れたスーパーに買い物にいくとなるとやはり車は必要。のんびり
は出来ても生活の交通環境も含めて不便としか言わざるを得ない。年寄りになったら田舎でのんびりと言ってたら生活していけなくな
ることも出てくる。買い物や文化や芸術に触れるのは生活圏内には十分ない。

飲食店など、スーパーを増やしてほしいです。交通の便が良くない所なので、良くしてほしいです。高齢者になってからの不安があり
ます。（再掲）

高齢者が免許を返納しやすい環境づくりをしてほしいです。タクシーやコミュニティバスなど、もっとわかりやすく広報してほしいです。

運転免許を返納した時に、病院や買い物へ行くための安いタクシーがあると有難いです。

駅やスーパーも車でないと行けないので、将来、車の運転を止めた時の不安があり、又、主人と二人暮らしの為、病気や老人になり、
思うように生活できなくなった時のお金や生活の不安があるので安心して生きていけるようにしてほしいです。（再掲）

街の外観は疲れているように感じ、夫の仕事上引っ越してきましたが、ここに住みたい、と思う２０代はあまりいないと思います。菊川
市は「子育て支援が整っている」と聞いたことがありますが、車がない家庭だと移動が大変です。今後の街づくりに期待しています。

買い物をするところ（お店）が少ないと思います。私の地区が小笠という事もありますが、車がないと生活できないと思うので、今後年
をとった時に不安に思います。（再掲）

環境はとても良いと思います。しかし、バスがない等、高齢者にとっては車がないと生活できないところ、医療が充実していないとこ
ろ、活気がないと思います。もう少し色んなものができたらとても良いです。（再掲）
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バスの本数が少ないです。増やしてほしい。空港行きのバスが出ていない。あると便利だと思う。

スーパー等、地域ごとに差があると思います。より行動しやすくなる市になることを期待しております。（バスの増設等で行きやすくす
る、スーパー増設など）（再掲）

嶺田地区はコンビニが一つもなく、バスも通っていないので非常に交通の便が悪い。もう少し住みやすいエリアとすべく、店の誘致や
バス運行ルートの見直しなども調整をお願いしたい。従来のルートに加え、浜岡－平田（もう少し南でもよい）－嶺田－掛川というルー
トがあれば比較的ニーズはあると思います。（しずてつジャストラインに提案出来ませんか？）（再掲）

もう少し、コミュニティーバスの本数がふえてほしい。静鉄バスの本数も少なすぎる。

今、自動車が運転出来てどこへも行くことが出来ますが、免許証を返納すれば医療機関が近くにないので、心配しています。コミュニ
ティバスを頼るようになると思います。もう少し「コース・時刻」を考えて利用しやすいようにして頂きたいと思います。

子どもが小さいときは、子育てしやすく住みやすいところだと思っていましたが、子供が大きくなり市外の学校に通うようになると交通
の不便さが気になります。コミュニティバスは本数も少なく、朝も通学には間にあいません。下校時はバスもなく自動車か送迎、雨の
日は不便です。親も高齢になると通院等の外出にも交通が不便だと気付きました。子育てしやすい町であると共に高齢者にも住みや
すいところであって欲しいと思います。

市内の北と南で行政の恩恵を受ける差が大きい。公共交通機関の整備内容が高齢者に偏っていると感じる。通勤、通学にバスを使
いたいと考えている世代は否応なしに車や自転車を使用する。今のコミュニティバスの利用者が少ないのは、バスの運用方法に問題
がある気がする。未来を担う日本人の若者が住みやすい街づくりを推進してもらいたい。

80歳以上になり、免許返納（車）した場合、買い物、病院等の交通手段（コミュニティバス）の停車場まで徒歩で往復30分～40分かか
るが、小さい（ミニバン）の様な車でも良いから回送してほしい。将来がとても心配です。

コミュニティバスを利用できる場所でない為、すべての参加ができにくい。スーパーへの地区別の送迎バス（コミュニティ）も考えたらど
うか。（細かいところへもバスがいける為）

両親が高齢になり、病院に行くために乗せていく事が多くなり、もう少し若い時からコミュニティバスを使うようにしておけば良かったと
思います。いずれ、自分も運転できなくなると思うと、コミュニティバスは必要です。使っている人は少ないように感じますが、どうか続
けてください。

市内を走る巡回バスを予約制にしたらどうか。

高齢者が住みやすい街づくりをお願いしたい。特にコミュニティバスは、今の時間（運行時間）では利用しづらい。免許証を返納して
も、安心して買い物等に行ける様な運行時間とルートを検討してほしい。

コミュニティバスを停留所以外でも乗り降りできるようにしてもらいたい。高齢になると今迄できた行動が難しくなり免許返納したら外出
できず、引きこもりになるのが不安。（再掲）

私たちの身の回りも一人一人と少なくなってきています。高齢者になると困るのは車です。いつまでも自分の車とはいかず、コミュニ
ティバスを必要となりますが、今は病院に行くための車みたいでさみしいです。もっといろいろな駅まで行くのに回数を多くあってほし
いです。

現在は車の運転ができるが、いずれ年を取った時の交通に不安のため、今からでもコミュニティーバス中型で時間も多く走らせてほし
い。

現在、自分で車を運転し自由に外出していますので、菊川町の生活に不便を感じていませんが、数年後、運転免許証を返納した場合
に、現在生活している地域では大変不便だと思います。なるべく自立した生活を目指すためにはコミュニティバスの重要性を感じてい
ます。（まだ、コミュニティバスの利用をしたことがないので、便利なのか不便なのかわかりませんが、これを機に自分の生活を変えな
くてはとも思います。）

６　上水道が安全に安定して供給されるまちづくり

上水道整備。配管確認（支線）

リニア新幹線について、山梨県のリニア試験区域で、周辺の地区が水の出がとても悪く、（ほとんど出ない状態）後悔していた様子が
テレビで放送されていました。どうか市長に反対の意を訴えてほしいと思います。
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＜基本目標５＞まちづくりに市民と行政が共に取り組むまち【コミュニティ・自助・共助・公助】

１　市民と行政との協働によるまちづくり

菊川、小笠合併以来、太田市長を先頭に順調に進んでいると思う。何年か後、市長が変わっても、この方向は踏襲して続けてもらい
たい。

定年退職したら、菊川市を地元と思い、まちづくり活動などにも少し関心を持ち参加したいと考えています。あまり実家（静岡市）と比
べないよう、菊川市のことを考えていきたいです。市役所職員の皆さん、頑張ってください。

世界の流れを読み、中・長期の街づくり計画を作り（時間と知恵を使って確度を挙げて）、それを実現する方法を考える。計画ができた
ら確実に実行する。こうしたい計画と世の中の流れとをマッチさせる。（希望だけでは実現しない）

みんなが元気で暮らしやすいまちづくりをしてほしいです。

住み生活するには非常に良い環境だと思います。反面、町に活発感が全くなく活気が感じられない。

介護生活の為、行動、時間等制約があり、このアンケートも大変申し訳ありませんが、参考になれるような回答が出来ておりません。
「まちづくり」には程遠いことですが、身近な出来ることで協力していきたいと考えております。

菊川市に引っ越してきて、まだ2か月しか経過していないので、正直わからない、どちらとも言えないことが多かった。このようなアン
ケートをいただいたので、今後、菊川市のまちづくりに目を向けていこうと思う。

行政①10年後の菊川をどう想定しているか興味がある（ex 人口、空家etc）今、取り組んでいる情況を知りたい。②市民の目線で仕事
をする。（守りから攻めの態勢）全ての事項の提案型を希望します。③見える化、且つ透明性が伝わる様にしてほしい。

現状のような「有事の際」に自治体がどのように住民と乗越えてゆくのか。大変関心を持っていますが、まずは疲れて倒れてしまわな
いようにご自愛ください。

若い方の参加が、必要だと思います。みんなが安心して暮らしていける街づくりは大切です。

高齢者、外国人等、皆、一人一人が住みやすい町を国におんぶするのでなく独自に作っていってほしいと思います。

旧小笠町を活気ある住みやすい街にしてもらいたい。

農村部のまちづくりに力を入れて、将来像の取り組みを進めて頂きたいと思います。

いつもは市に対し、いろいろな気持ちや意見を持ち、周りの方と話すのですが、いざ文章にすると上手く書けませんがごめんなさい。
いろいろな方から（市内外）、菊川は何もないとこだ！との感想。そう言うこともあり菊川の魅力を探すのですが、長く住んでいるせい
か、上手く言えません！ということで菊川の行事やら広報にのる行事やらまちづくりに関係したことに自ら参加して近づいていますが、
魅力にはつながりません。もう少しインパクトのある表現はないものでしょうか。公園や施設利用で各地域とがつながり、市でリーダー
シップを持ち大きな行事計画などあると魅力につながるかもです。市民から運営委員など出してみるのも魅力につながるかも。是非
一歩ふみこんで考えてみてください。乱筆乱文にて失礼します。

設問の「まちづくり活動」とはどういう意味なのかわからない。行政がすべき事なのか。市民が手伝わなければいけないのか。何か目
標、指針を示したほうが良い。

まちづくりの定義はなんですか。何かがわからないのに意見できますか。住民皆が主観で話したら何もまとまらない。まず、議会で
しっかり話し合って方向を定め示して、住民の意見を聞け。何の方向性もなく意見を聞いたなんて小学生の学級会ではないのだか
ら、こんなもので住人の意見を聞いたと満足するな。何のための議会だ。何のために公務員がいるのか。まず自問自答しろ。

菊川市であって、菊川市ではないような感じを受ける（住んでいる所が）。上の町と下の町のギャップがありすぎる。

菊川地区と小笠地区がバラバラ

菊川と小笠がいっしょになって何年もたつのに、まだ別々な感じがしていると思います。それぞれの良さを活かしながら市民が一体と
なれるような事ができると今以上に良くなると思います。

国政、県政、市政の選挙について、私は投票には行きますが、その時に投票証明書をいつも頂きます。他の自治体では証明証があ
れば商品の割引制度があると聞き、菊川市でも行政庁、市議会議委員とあとは商工会の被方にも議会を開き、そのような制度を作っ
てはいかがかと思います。もちろん菊川市の買い物に限定しての事です。投票率も上がると思います。

市にある市民資源（人財）の活用がうまく行われていない。協働＝市民はボランティアの感覚を無くす必要がある。行政職員はもっと
市民の活動を知る努力をすべき。市民の担うことが多すぎる。今あるものをスクラップし、新しいものと合わせていく。学校運営協議会
へ団体を集約して子供たちの為に力を合わせられるまちにする。

「前例のないことは出来ない（しない）」これが通るのも平和な時で、市民が満足度の高い時にしか通らないことになっていくでしょう。
団塊の世代に作られた数々の不要な企画、イベント。自治会にぶん投げる位なら、どんどんやめて行きましょう。公務員が喜んで引き
上げた退職年齢の引き上げに民間も倣っていけば、自治会の人材は枯渇していくだけ。コロナ肺炎のおかげで色々な集会、イベン
ト、会議など全部中止になって行く。とても楽です。お金も使わなくて済みます。時代々々に合ったやり方を示していく事も、まちづくり
だと思っています。

2018年の市民協働センターで開かれているきくがわ未来塾に参加させていただいてます。中学生のころから菊川でまちづくりに関わ
りたいと思っていたので、このような取り組みがあることを知ってすぐに申し込みました。塾で知り合った方々や活動に協力してくださっ
た方々がとても優しく、また真剣に菊川のことを考えている方たちで感動しました。このような活動があるんだということを知ってもらう
だけでも、菊川の魅力発信に十分なると思います。こんなに地元想いな人たちがいるということ自体、菊川の立派な魅力です。
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いろいろな活動を広報にて目を通しますが、参加したことはほとんどなく、関心もなく過ごしてきました。でも、いろんな活動に参加して
自分自身を高めていく事は大事かなと思いますが、その第一歩がなかなか出ません。

仕事を通して、社会に貢献していると思っています。子育て中は市の活動に積極的に参加しましたが、体力の低下と勤務の都合で市
の活動になかなか参加できる余裕がありません。菊川は住みやすいと思っています。

まだ仕事を続けたいので、活動ができません。仕事を辞めてから少しづつ取り組む予定です。

自治会の活動で仕事ができなくなることがある。

①地域の環境整備等は地域お店（法人）で行う等広報を使って行政が訴える。（行政もお金がない）　歩道の除草、河川の草刈り→よ
くやっている地域　会社等へ広報へのせる→助成金等を与える。②小笠地区を大切にする。予算等を増やす。もっと交流を増やし仲
良くする。→菊川が全国的に有名になる。→全国から移ってくる。

地域の河川の堤防の草刈り義務があり、大変苦労している。高齢化で自分たちでは困難になっているため、各自が費用を出し合って
業者に頼んでいる。これはあきらかに理不尽だと思う。

高齢化がすすみ、祭礼や地区の溝そうじなど地域の活動に支障がでています。業者にお願いできる部分はそうしていってほしい。

市で区（自治会）の集金を一括に推奨してくれると助かります。

大井川用水、嶺田用水の整備等をするのが大変な作業であるので改善があればいいと思います。（ぬまあげ作業等）あげた土等が
用水に落ちないような対策等？

どぶさらいに老人しか参加しないので、あまり綺麗にならない。

まちづくりの活動への参加要請が多いことに困惑します。

結論を言えば、住みにくい町になった。昨今の非協力的な個人主義な若い世代が多くなり、自分も今までは地区の為だと思い、出来
る限り協力をしてきたが、今はやる気はないです。多分今後若い世代が地区を支えることになりますが、いろんな意味で岐路に立つと
思います。行政も自治体、町内会という名の丸投げで、今後は悪くなることはあっても、改善はしないだろう。もう少し真剣に考えない
といけない。期待はしていないが、自分は静かに見守っていきたい。

市がすべきことを地域に丸投げな姿勢があると思います（なんでもコミュニティに渡す！）

少子高齢化に伴い、市に関係する地区役員のスリム化

婦人部の活動は他市町村ではやってないと聞くので、菊川市も無理してやらなくてもいいと思いますし、しかたなく参加している人もい
るので。

以前は地域のボランティア活動に参加していましたが、高齢になり支えられる立場で、活動に取り組む方達には大変感謝していま
す。後継者がいないので、今は、順番が回ってくる。班長、婦人部、祭りの当番等が負担になり年々心配になってきています。

働きながら子育てを行い、忙しいのにまちづくりの役員などが回ってきます。世帯も少なくなってきていて、60歳以上の家も増えてきて
も役員などの仕事は変わりません。簡素化できるところ、なくして良いことなどは変えていっていただけると助かります。

スポーツ委員など自治会にたよりすぎている部分が多い。本当にやりたいと思っている人達でやればよいので義務のようになってい
ることを疑問に感じる。活動を増やすばかりでなく、減らしていくことも大切だと思う。

自治会役員の仕事を減らして欲しい。

まずは地域のつながりを作るような機会作りを作ったらどうでしょう。

各地区でもいいので、幼児～80歳までのふれあい運動会みたいな地域のみんなが集うことができることをやってほしい。参加者、見
学者で世代を超えて集うことができて楽しい時間を共有できると思う。

地区体育大会も長い間の開催から、気候などの理由で廃止になっている所を、代わりになるような良いコミュニティーの場ができたら
良いと思います。

毎年お祭りの時期になると、通れない道や自宅に帰るために遠回りさせられ、２度も３度もあっちへ行ってと言われ迷惑しています。
また飲酒状態で大きな声で深夜に近所で騒がれるのも困ります。お祭りで人が亡くなる事故もあるのに飲酒は良いのでしょうか？もっ
と広い場所に集まって観光や街のアピールにつながるイベントにしたら良いと思います。お祭りの日の日付が変わる時間までのお囃
子もやめて欲しい。

祭に強制的に年齢で参加させるのはやめさせてほしい。

秋の祭りについて半強制的な祭りは中止してほしい。苦痛でしかない。

①お祭りはやりたくない。昔の人、年の多い人がけっこううるさい。田舎まちすぎる。考えが。お祭りは好き人、嫌いな人がいるので考
えてもらいたい。②新しく来た人が町にとけこみにくい。

10月の祭典、運動会は必要ないと思います。土日休みの人ばかりではないし、毎年そのような場で「もうやめればいいよね。」「めんど
うだよね。誰がやりたいんだろうね。」と言っている人も多いです。時代錯誤だと思います。皆が皆、そういう物を欲していないと思いま
す。仕方ないという雰囲気があります。
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地区祭典、班内での新年会など不要だと思います。市外から移住して、家を買って最も後悔しています。今の時代、強制ではなく自由
に選択できるべきですし、どちらを選択しても自分たちの立場が守られるべきであると思います。転居も考えたいと思うほど、この仕組
みは残念です。やりたい人だけでやれば十分では？正直、市で働いていらっしゃる方は、そうした活動推進派でしょうから、全く期待し
ておりませんが。

集合住宅に暮らしているが、市の事に興味を持っている為、いろいろな情報が欲しいと思っています。菊川広報誌を回して欲しいと思
い、市役所にいくと「班長さんに言えばまわしてくれると思います。」と言われたが、集合住宅なので地域の班長さんが誰なのかわから
ないし、なかなか言えません。自治会費というのも払っていますし、お祭りや行事も積極的に参加どうぞっていう地域だったり受け入
れてくれる市だといいなと思っています。

住みはじめてそこまで長くないことと、夫婦ともに県外出身な為、正直あまりまちづくりに詳しくなく、申し訳ないです。子どもが産まれ
たため、少しは知るようになったり、回覧板をしっかり読むようになったり、と意識は変わってきました。第2子も産まれる予定のため、
これからもう少し知る様に努力したいです。

アパートに住んでいるのですが、ごみの収集カレンダー等が配られず、毎回市役所にもらいに行きます。自治会費を支払っているの
で、必要最低限の情報を得るためにもそういった所への配慮をしていただきたいです。よろしくお願いします。

広報も届かないような地域活動なぞ、市政を住民に知らせる意志がないと考えられる。何も分からないのにアンケートなど答えるに及
ばず。

いまだにＪＡのチラシが班長とか月一の常会で配られているのにも疑問です。市の案内も郵送にできないのか。ＪＡは商品購入のチラ
シも回覧で来る。絶対今どきおかしいと思う。そう言った所が田舎のイメージ居心地を暗くする。

二世帯住宅ですが、広報も若い人は読みません（時々）。私たち老人は一通り読ませていただきますが、回覧個別は枚数を少なくして
ほしいです。老人の役員のなり手がない、出来ない、どうしたらいいんだろう。

昔ながらの住民の派閥が大きすぎて新しい住民にとっては意見の通らないことが多く住みがたいところがある。地区役員になった時、
行事が多いため仕事に影響を及ぼす。

新興住宅地に住む若い人と、農村部の人達との考え方には大差があると思う。農村部の多くの人達は昔からの固定概念が強く、女
（女性）はこうあるべきの考えが強い。又、根も葉もないウワサ話が飛び交う。住みにくいところだと思う。

田舎の暮らしは穏やかで気候も良いのに、地域の人の人間性に苦しんでいる。田舎ならではの悪習が、自治体、自治会におよぼす
影響が強くて生きづらい。この地域に住んでいることが苦しい。

考え方が昔ながらで若い者がきらう。人の悪口ばかり聞きたくもない。特に年寄り（女）

同窓会を行わない世代なので、できたら子供のころに一緒に学校に通った人たちと交流する機会を作ってほしい。中学校では人数が
多いので、小学校規模で。成人式も、旧菊川と旧小笠の合併で人数が多く、同級生と交流できなかったので、小学校規模で昔なじみ
の交流機会がほしいです。

目安箱的に市民の提案意見が市に提案出来るようにして下さい。市町・市会議員があまりにも雲の上の人過ぎる。

市民の意見を多く聞き、取り入れ、他市より明るい町づくりを、魅力ある町づくりを、率先してやってほしいです。すごいネ菊川市はって
言われたいから、後手後手（他市より）にならないように考えてほしい。我地区は暗すぎ、菊川市なのに無視。忘れているのでは？

２　まちの元気・魅力が発信されるまちづくり

2018年の市民協働センターで開かれているきくがわ未来塾に参加させていただいてます。中学生のころから菊川でまちづくりに関わ
りたいと思っていたので、このような取り組みがあることを知ってすぐに申し込みました。塾で知り合った方々や活動に協力してくださっ
た方々がとても優しく、また真剣に菊川のことを考えている方たちで感動しました。このような活動があるんだということを知ってもらう
だけでも、菊川の魅力発信に十分なると思います。こんなに地元想いな人たちがいるということ自体、菊川の立派な魅力です。（再掲）

自然が多く、とても住みやすい市だと思います。私は大好きです。その自然、お茶など「これが菊川市！！ここが菊川市！！」といった
「菊川と言ったら○○」という代表するものをもっとアピールできるまちになると良いと思います。（再掲）

新型コロナウィルスの話題ばかりで、なんだか暗い世の中です。明るいニュースがもっともっと菊川市から発信されるといいなと思い
ます。行政も頑張ってください。市民も頑張ります。

菊川市が力を入れている分野のＰＲ（福祉、教育、産業、農業、ete）

旧小笠町をもっと活性化してほしい。税、水の問題に取り組み、もっと地方に発信できる市になってほしいです。

市長の発信力がなさすぎる。10年先20年先の未来がみえてこない。

ほかの市にくらべて菊川市の宣伝が少なくインパクトに欠けると思います。

立場（時間や休みが不定）があるため、まちづくりに関わってないですが、活動している事を広報以外に今以上もっと発信したら参加
者が増えるかも。知らない人も多くどうしたら関われるかわからない人も多いので、街（菊川市）をあげてのイベントが多ければ設問１-
（36）のイメージも上がると思う。

菊川のPR活動にも力を入れたほうが良いと思います。特に袋井市は最近上手に活動しているようなので参考にしてみてはどうでしょ
うか。お茶だけでなく他にもいいところが沢山あると思います。市の職員以外のプロのコーディネーターの力を借りるのもいいと思いま
す。

他県から移り住んで2年が経ちましたが、静かな町だと感じます。子供を多くみる街でいいと思います。お茶の他にアピールできるもの
を発信して、存在感のあるまちづくりをしてください。（通り過ぎる街のように感じます。）
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いつもfacebookやインスタで市の活動を見ています。色んな活動があってみていて楽しいです。

広報には必ず太田市長の写真が載ることに違和感があります。他の市の広報では見たことがなく、もっと市民の為に紙面をつかうべ
きではないですか？

殺人事件やコロナ等の情報（施設の閉所等）重要な情報を茶こちゃんメールやきくすくで、もっと詳しく教えてもらえたら嬉しいです。ま
た、きくすくで健康相談、健診の情報載せて欲しいです。

広報紙が嘘ばかりで現実を伝えていない。

子供のために子育てしやすいよう、楽しみを作って暮らしやすく工夫してくれているのを感じます。広報を通して、街の活動がわかりま
す。図書館の本の内容が以前よりよくなっていると思います。公園が整備され安全に配慮されていると思います。（再掲）

ありのままの菊川市を知る機会がもっと増えたらいいな、と思います。中高生の遊び場が増えると活気のある街になると思います。菊
川市はいいところだと思うので、もっと胸を張っていい街だと言えることがふえたらとてもうれしいです。

総合的な街づくりを望む。発信できるもの（文化・芸術・農産物等）に、予算を注力しても育成していくことを望む。例「深蒸し茶、発祥の
地　菊川市」等をキャッチフレーズとして今以上に発信する。

若者が市外に流出し続ける状態では健全な市の運営もまた、先行きが見えません。魅力あふれる市作りを期待します。

魅力的なまちづくりの為に、バランスよくすべての分野を底上げするのではなく、子育て、教育等に注力し、特徴のあるわかりやすい
魅力を他に発信できるような街づくりを検討してほしいです。

設問10の菊川市の魅力をどの程度の気持ちでとあるが、まず、魅力となる部分をもっと作ってほしい。

菊川市に住んで良かったと思える様、菊川市にしかない良さが必要かと。例えば何か一つ税金が安いとか（すべての税金とは言いま
せんが）子供に対しての援助とか、一般庶民にとっては生活が大事ですので。

何か事について、掛川市に劣るように感じられます。活気のある菊川市になってほしいと願います。

市の特色がない（工業、農業、観光）

菊川市の方向性を示してほしい。建物をたてるなら、他市町村から遊びにきてくれるような、魅力ある町を発信するような建物を建て
てください。

菊川市について自慢する物事が無い。

３　性別、国籍を超えた共生社会を推進するまちづくり

昔からの伝統的な所から、自治会役員はどうしても誰もが定年後や６５歳以上などの男性のイメージが多く、近年、男女平等など言わ
れていたりすることから、各自治体で女性役員の選出も出やすくなったら良いと思います。

私は夫を亡くして10年以上になりますが、子供、孫と生活をしていますが、女では何を意見をもっていっても通りません。もう少し意見
を聞いてくれても良いと思います。

外国籍の人達を受け入れるイベントを開催している小笠地区の人達は感心している。リーダーとなる人がいるということだろう。

外国人と共に活動していく事が重要になってくると思う。（外国人比率が高い）

国籍の違う方々との歩み寄りで互いに暮らしやすい街になれば良いと思います。柔軟な子供のうちに月に1回でも日本人の子供達も
ポルトガル語等、英語以外の言語を学習する機会が出来ると差別等もなくなっていく気がします。

菊川市は外国人居住比率が県内でもトップクラスの市です。人口の増加を外国人の増加によって成されております。しかし、外国人
に対しては非常に冷めた市だと思います。例えば、防災無線などは日本語のみで外国語（ポルトガル語　英語）での案内はありませ
ん。隣市ではできているのに、なぜ菊川市はできないのか。

外国の方が増加していると思いますので、互いにより安心して住めるように対応お願いします。

外国人が増えて、共存が不安。（治安、ごみ捨てなど）犯罪が増加する可能性があるので外国人がどこに誰が何人住んでいるのか、
警察と情報を共有してほしい。犯罪が発生したとき、１から聞き込みしているのでは話にならない。（再掲）

外国人が集団でいると恐怖を感じる時がある。

外国人の方が、夜、外で集まっていたりすると少しこわいですね。

地域と外国人（日系ブラジル人）との関係があまり上手にできていない。

外国人の流入が多すぎないか不安です。人口統計でも増えているが、中身は外国人が増えているだけだと思う。外国人が悪いわけ
ではないが、地域として不安を感じる。

４　未来に向かって行財政機能を高めるまちづくり

財政が少ない中、様々な行政改革に取り組まれている自治体だと感じます。今後も積極的にまちづくりを行う菊川市であるとより良い
町になると思います。

先端技術を取り入れた市づくり。新しい話に挑戦する行政。
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高齢化が進む中で、それほど必要ではないことを止め、必要なことに限られた人力、資源を注入することを早急に進めていく必要が
ある。と思います。そのため、その準備を個人的にも進めたいと思いますが、菊川市にしてもその準備を進めてほしいと思います。

市役所行政について各部署間における情報の共有化を一層強化願いたい。

菊川市のホームページでも確認しましたが、「第2次菊川市総合計画」の取り組みの具体的な内容が今一つ良く分かりませんでした。

市の健康カレンダーがもう少しはやく更新してくれると助かります。仕事の都合等がつけにくいことが、たびたびあるので。

公共な建物に行く機会がないので、新しく建築されていても何をする建物か判らない。どう利用すればよいかも判らない。

財政・主要事業について市民への説明不足。補助金の見直しが必要。職員は市長ではなく市民の方を向いて仕事をすべき。課題は
よこのつながり（プロジェクト化）をするべき。

外食のお店や娯楽施設が少ないとは思いますが、買い物や銀行市役所も近くにまとまっていてとても生活しやすいです。市役所やプ
ラザけやきの職員さんも皆様とても親切で感じもよく接しやすいです。特に子供を出産してから菊川市の良さをより実感するようになり
ました。（再掲）

市職員、全員でなくても、窓口に立つ人なら、手話、筆談ボード等、置いてくれたらいいのにと思う。

役所の対応が悪い時がある。

菊川市に転居してきた当初から住み続けている間、ずっと感じている事ですが、市役所で対応している方々、男女問わず、年齢問わ
ずとても不誠実な応対をする方が多々いらっしゃいます。他の市町村の役場に行ったことがありますが、菊川市役所さんは、中でも悪
い印象が強いです。せっかく子育てしやすい町上位に選ばれているのですから、市の顔となる役場の方！！もっと笑顔で対応してく
ださい！！

マイナンバーカードの申請を行っても、受け取りの予約が取れず、申請の意味が無いように感じた。個人情報を取り扱うため、厳重な
対応な理解できるが、少しは柔軟な対応を役場にしてほしい。

市道と所有地の境界線について聞きに行ったら、一方的に自分で調べてくださいと言われました。市道を管理しているのは市ですよ
ね？何を言ってもそちらでやってくださいの一点張りで。言い方も冷たい感じで。市道はどうやって管理しているのか。赤い丸印もない
状態だったので。当時の建設課の方の対応が悪く、市役所の印象も悪くなってしまいました。まちづくりと関係なかったらすみません。
（私有地と市道の境が後から出てきたので、確認しに来てほしかったのでＴＥＬしましたが、来てくれませんでした。立ち合いも来
ず・・・。）市民のための市役所ですよね。とても残念でした。

菊川市の市役所に行っておかしいと思ったことは、カウンターの後ろにパソコンの背中が見えてその奥に職員が大勢いた。人が来る
と少しまってから職員が対応に出てくる。この配置は仕事が楽にできるように思うが、市役所にとってお客様は市民であると思う。お客
に対して人の顔ではなくパソコンの背中が迎える職場は企業では見たことがない。いつ行っても税金をおさめている市民に対する態
度ではない。パソコンは他人に見られてはいけない資料があるから、この置き方とは思うが、パソコンみたいなものは一か所に集め、
まわりから見られない様な場所でパーテーションなどで区切り作業をするべきと思う。パソコンを使っている時は人との会話は無理だ
から集中するためにその場所に行って作業する方が良いと思う。パソコンを使っている人がお客様に対応できないから、菊川市役所
に行っていつも思う事。菊川市役所はパソコンのおしりが市民を迎えているところと思いました。企業なら取引したくない会社。と同じ
イメージです。市長も職員も少しおかしいですよ。行きたくない市役所です。このアンケートもこういう質問ではなく、現場で直接声を聞
いたほうが良いと思う。それを職員が考えてやる。これが仕事と思う。

市役所の住民課の人が、派遣なので仕事が遅い。市民に市役所の仕事を押し付ける。

地元中小企業の給料と市職員の給料の差を認識していますか？

児童クラブの賃金を同一労働、同一賃金にしてください。

テニスコート借りるときに、平日のみしか予約できないのでＷｅｂでできるよううにしてほしいです。（ホームページとか）

けやきの駐車場が少なく利用する時に困る時がある。

市役所の駐車場がせまい。

一つお願いがあります。市役所の駐車場ワクが狭すぎ！よく菊川文庫を利用するのですが、駐車するのにとてもストレス感じます。
もっと広くしてください。

菊川市が分譲管理する霊園が欲しいと思います。

市の墓地の空きがあるのはいいですが、草がボーボーで周りの人の迷惑になっています。いつまでもなら誰かにゆずってあげればと
思うほどです。目に余ります。よろしく。

朝のチャイム（7時）が少しこわい。他の音楽にしてほしい。

もっと必要のある所に、お金を使ってください。昨年と同じことにお金を使っていては良い市になるとは思えません。

無駄に税金を使っているようにかんじます。

税金を公平に使ってほしい。（菊川駅周辺の整備に使うのは反対）

子供を住まわせたくない。子供を住ませる街ではない。医療、福祉できず、無駄なことにお金使っている。公務員が栄え、住民が苦し
い。

税金の利用の方法を考えたほうが良い。（特に駅前のオブジェなど市民があまり関心がない）
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もう少し市民の声を聞いて、いろいろなことに税金を使ってください。銅像等知らない人が多かったです。そのような税金の使い方はい
かがなものか！！！

菊川市に住んで良かったというようなまちづくりをしていただく様、より一層頑張って頂きたいと思う。※お金かけた銅像など不要だと
思います。他の役に立つ方面に使ってください。

駅にあるオブジェ？人物とモモみたいな物、必要性が感じられません。新しくできたプラザきくる。誰が何の目的で使うのか？どうすれ
ば使えるのか、さっぱりわかりません。　南向きのキッチン。夏はすごく熱くて電気代もかなりかかりそう。税金を平等に使える物にあ
ててほしいです。

銅像など市民に必要のない物はいらない。見栄を張らず税金の無駄遣いはやめてもらいたい。

駅前の銅像は必要かな？

銅像とかオブジェとかそういうものにお金を使わず、他に使ってほしいです。

駅などにいらない銅像などをたてて、誰がよろこぶのか？そんなお金があったら他にまわしてほしい。市長はもっと菊川市を知ったら
いい。

税金を使用して新しいモニュメントを作る前に、児童の通学路で歩道のない道を歩道を作ったり、もともとある公園等、子供たちだけで
はなく色んな人が集まる施設を手入れや補修をしてほしいです。

住む人が生きがいを持てるような支援をお願いします。今、生活が苦しくなっている家が多くなってきているように思います。税金、保
険料などをなるべく値上げをしないようにお願いします。

土地の税金高過ぎる。

元菊川市民と新しく（小笠）菊川市民との対応が違うのはなぜ？例えば浄化槽の汲み取り料金など。

公共料金の請求が届かないことがある。

小菊荘は民間へ、道路、河川、都市計画、上下水道は広域化、一括発注、子育て、教育、健康、福祉、産業、仕事も広域化で効率
化。

いろいろ募集してもそれが一次的なもので活かされていないことを残念に思う。例：菊川の歌（題名はわかりませんが、以前、きいた
時いい歌だと思った。（確か服部さんが作詞、作曲）毎日の同報無線のどこかで流せば市民も口ずさみますよ。

他の市、県からも住んでみたい環境、財政作りをして頂きたいです。

市内の人にもふるさと納税の返礼品を送って欲しい。

改めてアンケートに答え、市の事を何も理解していないと痛感しました。市の方は預かった税金を大事に使い有効活用してほしいで
す。心配な事は人口分布が加茂だけ極端に増加していることです。こういう機会をもらえてうれしかったです。有難うございます。

菊川市も太田市長はじめ市職員等のご努力により少しずつ住みやすくなって来ましたこと、御礼申し上げます。

健全な街づくりに感謝しております。

良い町だと思います

いい町だと思う。

菊川市にしか住んだことがないが、いいところだと思います。これから若い人達が住みやすい市にしていってもらいたいです。

安心安全なまちづくりを切に願っています。行政のご尽力に感謝しております。今後もぜひお願いいたします。

魅力ある菊川市にしてください。

このままで

市街地以外の場所行くところなし

旧菊川町、小笠町での差がありすぎる気がする。（いろいろな面で）

近隣の市に比べ、いろいろな件でおくれているように思う。

菊川市南部方面を良くして下さい。

アンケートは何の役にたつのですか？必要？

アンケートに答えた時間をムダにしないでください。

市民の意見として聞いたことはどう活かされていくのか、活かされているのか。

良くも悪くも形式的な印象。本当に重要な事は何か分からない。

去年も同じアンケート答えた気がするんですが、本当に”無作為に抽出”しているんでしょうか？リスト使いまわしてないですか？

わからない事は無回答にしました。

アンケートの設問に配慮が必要。対象に関係ない項目があった。（対象外という答えが必要。でないと集計結果の精度が下がる）
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最初の暮らしの実感などについての設問回答のところにも「わからない」の選択も入れたほうがいいと思います。私は独身で子供もい
なく菊川市に来てから3年くらいで菊川市のことも子育ての事も全く分からないので何となく丸を付けたりしないといけないので困った
から。

県外から来た子育て、核家族世帯で、高齢者関係の質問があっても、まったくわかりません。アンケートの中に　（５）わからない　があ
ればもっと答えやすかったです。

暮らしの実感のアンケート　何をもって重要度を考えればいいのか分かりませんでした。

設問の内容の答えの選択肢の中に「わからない」っていう所を設けてもらわないと自分の考えと違うところに〇をつけてしまいます。

以前にもアンケート来た気がする！

当アンケートの疑問について　１、困り事、心配事等の疑問があっても良かったと思う。

回答してないのはわからないので、考えられません。

「満足度」のなかに「わからない」を入れてほしい。

”菊川市のまちづくり”となっている内容が不明確で骨子でも少し記載してもらえたら、イメージしやすい。このアンケートで何を聞いて
いるのか正直言って、分からなかったので、満足感につながらなかった。

このアンケートは大変難しく考えれば一筆が止まってしまいます。解らないことが多い。自分に関りがないことは分からない。

暮らしの実感アンケートですが、ずっと市内なので市外の事は良く分かりません。比較できないのが実際のところです。良い町だとは
感じています。

アンケート内容、すべて、市の希望通りに答えてもらいたいような意図が考えられる。

アンケートに答えるのは3～4回目です。無作為とありますが、チェックの必要があると思います。いつお同じ人じゃだめだと思います。
簡単に作るのも重要かもしれませんが、前回も同じような回答欄でしたね。考え直した方がいいですよ。企画、しっかりしてほしいです
ね。

アンケートをとるだけでなく、しっかりと、そしてスピードを大事に施策等にいかしてほしい。

設問1に”現状を知らない”という項目を入れて欲しい。⇒高齢者や医療の事は知らないことがあるので。設問５がどのくらいのものが
該当するか分からないので選択しづらい。アンケートの調査の趣旨である「第2次菊川市総合計画」の取り組みがそもそもどういったも
のか分からないので、取り組みの内容をアンケートの合わせて添付した方が、計画との差異が分かるような気がします。　忙しい時期
だと思いますが、みなさん体調に気を付けてください。

一人だけでもコロナ感染者が出ているのにも関わらず、このような時期にこのようなアンケートを配布すること、学校へ休校の要請を
出さないことに少し不安に思います。危機管理がきちんと出来、一人も犠牲者を出さない様、対策出来る街を意識してほしいです。
（再掲）

市が取り組んでいるまちづくりの計画どういうものか全く知りませんので、「設問１」の満足度のいくつかの質問には答えられませんで
した。

菊川市に住みはじめて4か月未満（アパート）ですので、回答できるもののみ回答します！

今後もよろしくお願いします。

菊川市民のために頑張ってください。

がんばってください。掛川に勝とうじゃないか。

特にありません。

特になし

ありません。
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―
あ
な
た
は
ど
の
よ
う
に
感
じ
て
い
ま
す
か
？

 
声

を
お
聴
か
せ
く
だ
さ
い
―

 

令
和
２
年
度
 
菊
川
市
民
ア
ン
ケ
ー
ト
 

 日
頃
か
ら
、
市
政
に
格
別
の
ご
理
解
と
ご
協
力
を
賜
り、
誠
に
あ
りが
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。
 

菊
川
市
で
は
、
平
成

29
年
度
か
ら
第
２
次
菊
川
市
総
合
計
画
に
基
づ
き
、
『み
ど
り 
と
き
め
き

 
た
し
か
な
未
来

 
菊

川
市
』を
将
来
像
と
し
取
り組
み
を
進
め
て
い
る
と
こ
ろ
で
す
。
 

こ
の
ア
ン
ケ
ー
トは
、
「第
２
次
菊
川
市
総
合
計
画
」の
取
り組
み
が
、
暮
ら
し
の
中
で
ど
の
よ
う
に
実
感
さ
れ
、
ど
の
よ
う
な

成
果
が
挙
が
っ
て
い
る
の
か
に
つ
い
て
、
広
く市
民
の
皆
様
の
ご
意
見
、
ご
意
向
を
お
伺
い
し
、
こ
れ
か
ら
の
行
政
運
営
に

反
映
さ
せ
る
こ
と
を
目
的
に
実
施
す
る
も
の
で
す
。
 

つ
き
ま
し
て
は
、
大
変
お
忙
し
い
と
こ
ろ
誠
に
恐
縮
で
す
が
、
調
査
の
趣
旨
を
ご
理
解
い
た
だ
き
、
ご
協
力
くだ
さ
い
ま
す
よ

う
、
よ
ろ
し
くお
願
い
申
し
上
げ
ま
す
。
 

 
 
令
和
２
年

4
月

 
 
菊
川
市
長
 
太
田

 
順
一

 

ご
記
入
に
あ
た
っ
て

 

ア
ン
ケ
ー
ト
対
象
者
 

市
内
に
居
住
す
る

1
8
歳
以
上
の
方
か
ら
無
作
為
に
抽
出
し
た

2,
00
0
人
の
皆
様
を
対
象
に
実
施
し

ま
す
。
 

ア
ン
ケ
ー
ト
記
入
者
 

宛
名
の
ご
本
人
様
に
お
願
い
し
ま
す
。
ご
本
人
に
よ
る
記
入
が
難
し
い
場
合
は
、
ご
面
倒
で
も
ご
家

族
が
聞
き
取
り
、
代
筆
し
て
い
た
だ
い
て
も
か
ま
い
ま
せ
ん
。
 

回
答
方
法
 

 

集
計
・
公
表
 

集
計
結
果
は
、
市
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
及
び
広
報
菊
川
に
お
い
て
公
表
い
た
し
ま
す
。
調
査
結
果
は
す
べ

て
統
計
的
に
処
理
し
、
目
的
以
外
に
利
用
す
る
こ
と
は
な
く
、
個
人
に
関
わ
る
情
報
が
公
表
さ
れ
る

こ
と
は
あ
り
ま
せ
ん
。
 

お
問
い
合
わ
せ
・
 

提
出
先
 

ご
不
明
な
点
が
ご
ざ
い
ま
し
た
ら
、
下
記
ま
で
お
問
い
合
わ
せ
く
だ
さ
い
。
 

菊
川

市
役

所
 

企
画

財
政

部
 

企
画

政
策

課
 

企
画

係
 

 
〒

４
３

９
－

８
６

５
０

 
菊

川
市

堀
之

内
６

１
番

地
 

電
話

：
０

５
３

７
-
３

５
-
０

９
０

０
 

F
A
X
：

０
５

３
７

-
３

５
－

２
１

１
７

 

Ｅ
メ

ー
ル

：
k
i
k
a
k
u
@
c
i
t
y
.
k
i
k
u
g
a
w
a
.
s
h
i
z
u
o
k
a
.
j
p
 

令
和
２
年
４
月

22
日
（
水
）
ま
で

に
 

記
入
し
終
わ
っ
た
ア
ン
ケ
ー
ト
を
同
封
の
返
信
用
封
筒
（
切
手
不
要
）
に

入
れ
て
、
ご
投
函
く
だ
さ
い
。

 

 
1

 

 １
 
暮
ら
し
の
実
感
な
ど
に
つ
い
て
 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

菊
川
市
に
お
住
ま
い
の
み
な
さ
ん
の
日
常
的
な
暮
ら
し
の
実
感
な
ど
に
つ
い
て
お
伺
い
し
ま
す
。
 

 

 
（
設
問
１
の
続
き
）
 

そ う 思 う 

（ 満 足 ） 

ど ち ら か と い え ば

思 う 

ど ち ら か と い え ば

思 わ な い 

そ う 思 わ な い 

（ 不 満 ） 

重 要 
ど ち ら か と い え ば

重 要 

ど ち ら か と い え ば

重 要 で は な い 

重 要 で は な い 

No
. 

項
 
目
 

【
満
足
度
】
 

【
重
要
度
】
 

例
 

菊
川
市
は
○
○
○
な
ま
ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

○4
 

３
 

２
 

１
 

４
 

○3
 

２
 

１
 

（
１
）
 

子
育
て
し
や
す
い
ま
ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
２
）
 

安
心
し
て
子
ど
も
を
育
て
ら
れ
る
ま
ち
だ
と
思
い
ま

す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
３
）
 

子
ど
も
が
安
全
・
安
心
に
通
う
こ
と
の
で
き
る
教
育

環
境
が
整
う
ま
ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
４
）
 

学
校
・
家
庭
・
地
域
が
一
緒
に
な
っ
て
子
ど
も
を
育

む
ま
ち
づ
く
り
が
進
め
ら
れ
て
い
る
ま
ち
だ
と
思
い

ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
５
）
 

心
身
と
も
に
健
や
か
に
生
活
で
き
る
ま
ち
だ
と
思
い

ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
６
）
 

健
康
づ
く
り
に
取
り
組
む
人
が
増
え
て
い
る
ま
ち
だ

と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
７
）
 

健
診
や
健
康
相
談
な
ど
病
気
の
予
防
対
策
が
充
実
し

て
い
る
ま
ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
８
）
 

高
齢
者
が
生
き
が
い
を
持
ち
、
健
や
か
に
暮
ら
せ
る

ま
ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
９
）
 

高
齢
者
と
そ
の
家
族
を
支
え
る
介
護
サ
ー
ビ
ス
が
充

実
し
て
い
る
ま
ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
10
）
 

市
民
同
士
が
地
域
で
互
い
に
支
え
合
う
こ
と
が
で
き

て
い
る
ま
ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
11
）
 

障
が
い
の
あ
る
人
が
安
心
し
て
暮
ら
し
て
い
け
る
ま

ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

次
の
各
項
目
の
「
満
足
度
」、
「
重
要
度
」
に

つ
い
て
、
あ
な
た
の
生
活
の
状
況
や
実
感
に

最
も
近
い
番
号
を
そ
れ
ぞ
れ
１
つ
選
ん
で
○

印
を
つ
け
て
く
だ
さ
い
。
 

設
問
１
 

い
ず
れ
か
に
○
印
 

い
ず
れ
か
に
○
印
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2

 

 
（
設
問
１
の
続
き
）
 

そ う 思 う 

（ 満 足 ） 

ど ち ら か と い え ば

思 う 

ど ち ら か と い え ば

思 わ な い 

そ う 思 わ な い 

（ 不 満 ） 

重 要 

ど ち ら か と い え ば

重 要 

ど ち ら か と い え ば

重 要 で は な い 

重 要 で は な い 

No
. 

項
 
目
 

【
満
足
度
】
 

【
重
要
度
】
 

（
12
）
 

入
院
か
ら
在
宅
ま
で
安
心
し
て
医
療
を
受
け
る
こ
と

が
で
き
る
ま
ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
13
）
 

生
涯
に
わ
た
り
学
習
活
動
が
で
き
る
ま
ち
だ
と
思
い

ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
14
）
 

気
軽
に
芸
術
文
化
に
ふ
れ
ら
れ
る
ま
ち
だ
と
思
い
ま

す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
15
）
 

歴
史
・
文
化
遺
産
が
継
承
さ
れ
活
か
さ
れ
て
い
る
ま

ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
16
）
 

誰
も
が
気
軽
に
ス
ポ
ー
ツ
に
取
り
組
め
る
ま
ち
だ
と

思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
17
）
 

安
全
・
安
心
で
魅
力
あ
る
農
産
物
が
生
産
さ
れ
て
い

る
ま
ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
18
）
 

茶
の
生
産
が
盛
ん
な
ま
ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
19
）
 

買
物
が
し
や
す
い
ま
ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
20
）
 

企
業
（
工
業
関
係
）
に
活
力
が
あ
る
ま
ち
だ
と
思
い

ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
21
）
 

観
光
や
地
域
間
交
流
な
ど
人
の
交
流
が
盛
ん
な
ま
ち

だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
22
）
 

消
費
者
が
悪
質
商
法
の
被
害
に
遭
わ
な
い
消
費
者
保

護
の
取
り
組
み
が
さ
れ
て
い
る
ま
ち
だ
と
思
い
ま
す

か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
23
）
 

災
害
に
備
え
防
災
対
策
が
整
っ
て
い
る
ま
ち
だ
と
思

い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
24
）
 

地
域
が
防
災
・
防
火
活
動
に
取
り
組
ん
で
い
る
ま
ち

だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
25
）
 

交
通
事
故
の
危
険
が
少
な
い
ま
ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

 
3

 

 
（
設
問
１
の
続
き
）
 

そ う 思 う 

（ 満 足 ） 

ど ち ら か と い え ば

思 う 

ど ち ら か と い え ば

思 わ な い 

そ う 思 わ な い 

（ 不 満 ） 

重 要 

ど ち ら か と い え ば

重 要 

ど ち ら か と い え ば

重 要 で は な い 
重 要 で は な い 

No
. 

項
 
目
 

【
満
足
度
】
 

【
重
要
度
】
 

（
26
）
 

身
近
に
犯
罪
が
な
く
安
心
し
て
暮
ら
せ
る
ま
ち
だ
と

思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
27
）
 

防
災
・
救
急
体
制
が
整
備
さ
れ
た
ま
ち
だ
と
思
い
ま

す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
28
）
 

市
民
や
企
業
が
環
境
保
全
に
取
り
組
む
ま
ち
だ
と
思

い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
29
）
 

水
質
が
保
全
さ
れ
川
が
き
れ
い
な
ま
ち
だ
と
思
い
ま

す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
30
）
 

市
内
外
に
ス
ム
ー
ズ
に
移
動
で
き
る
道
路
が
整
備
さ

れ
た
ま
ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
31
）
 

利
用
し
や
す
い
交
通
手
段
が
確
保
さ
れ
た
ま
ち
だ
と

思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
32
）
 

市
民
の
憩
い
の
場
と
し
て
整
備
さ
れ
た
公
園
が
あ
る

ま
ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
33
）
 

上
水
道
が
安
定
し
て
供
給
さ
れ
て
い
る
ま
ち
だ
と
思

い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
34
）
 

地
域
の
コ
ミ
ュ
ニ
テ
ィ
活
動
な
ど
が
市
の
ま
ち
づ
く

り
に
活
か
さ
れ
て
い
る
ま
ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
35
）
 

広
報
誌
・
市
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
・
出
前
講
座
な
ど
を
通

し
て
市
の
情
報
が
発
信
さ
れ
て
い
る
ま
ち
だ
と
思
い

ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
36
）
 

市
内
外
に
市
の
魅
力
が
発
信
さ
れ
て
い
る
ま
ち
だ
と

思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
37
）
 

男
女
が
個
人
と
し
て
尊
重
さ
れ
、
と
も
に
個
性
や
能

力
を
発
揮
で
き
る
ま
ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
38
）
 

文
化
や
国
籍
が
異
な
る
人
々
が
共
に
暮
ら
し
や
す
い

ま
ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
 

（
39
）
 

効
率
的
・
効
果
的
な
行
財
政
運
営
が
行
わ
れ
て
い
る

ま
ち
だ
と
思
い
ま
す
か
 

４
 

３
 

２
 

１
 

４
 

３
 

２
 

１
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4

 

２
 
暮
ら
し
や
す
さ
に
つ
い
て
  

  
 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

菊
川
市
の
全
般
的
な
住
み
や
す
さ
な
ど
に
つ
い
て
お
伺
い
し
ま
す
。
 

 
設
問
２
 
総
合
的
に
み
て
、
菊
川
市
は
住
み
よ
い
と
こ
ろ
だ
と
感
じ
ま
す
か
？
該
当
す
る
も
の
を
次
の
中
か
ら
１
つ
選
び
番

号
に
○
印
を
つ
け
て
く
だ
さ
い
。
 

１
  
住
み
や
す
い
 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
２
 
ど
ち
ら
か
と
い
え
ば
住
み
や
す
い

 

３
  
ど
ち
ら
か
と
い
え
ば
住
み
に
く
い

 
 
４
 
住
み
に
く
い

 

  

設
問
３
 

こ
こ
数
年
の
間
に
、
お
住
ま
い
の
周
辺
の
生
活
環
境
は
、
全
般
的
に
ど
の
よ
う
に
な
っ
た
と
感
じ
ま
す
か
？

該
当
す
る
も
の
を
次
の
中
か
ら
１
つ
選
び
番
号
に
○
印
を
つ
け
て
く
だ
さ
い
。
 

 

１
 
以
前
よ
り
住
み
や
す
く
な
っ
た

 
２

 
良
く
も
悪
く
も
な
っ
て
い
な
い

 

３
 
以
前
よ
り
住
み
に
く
く
な
っ
た

 
４

 
わ
か
ら
な
い

 

 
具
体
的
に
 

 
 

 

設
問
４

-
１
 

今
後
も
菊
川
市
に
住
み
続
け
た
い
と
思
い
ま
す
か
？

該
当
す
る
も
の
を
次
の
中
か
ら
１
つ
選
び
番
号
に

○
印
を
つ
け
て
く
だ
さ
い
。
 

 

１
 
住
み
続
け
た
い
 

２
 

 市
外
に
移
り
た
い

 
３
 

 わ
か
ら
な
い

 
    

設
問
４

-２
 
（

前
問
で
「
２

.
市
外
に
移
り
た
い
」
と
答
え
た
方
は
以
下
に
も
お
答
え
く
だ
さ
い
）
市
外
に
移
り
た

い
理
由
は
何
で
す
か
？
該
当
す
る
も
の
を
次
の
中
か
ら
３
つ
ま
で
選
び
番
号
に
○
印
を
つ
け
て
く
だ
さ

い
。
 

１
 
医
療
・
福
祉
施
設
が
不
足
し
て
い
る
 

２
 
教
育
や
子
育
て
の
環
境
が
良
く
な
い
 

３
 
買
物
や
外
食
が
不
便
 

４
 
道
路
・
下
水
道
な
ど
都
市
基
盤
整
備
が
遅
れ
て
い
る
 

５
 
交
通
の
便
が
良
く
な
い
 

６
 
災
害
や
犯
罪
な
ど
安
全
面
で
不
安
が
大
き
い
 

７
 
ま
ち
に
魅
力
や
活
気
が
な
い
 

８
 
文
化
や
ス
ポ
ー
ツ
に
ふ
れ
る
機
会
が
少
な
い
 

９
 
地
域
で
の
人
間
関
係
が
良
く
な
い
 

10
 
学
校
や
仕
事
、
家
族
の
都
合
 

11
 
そ
の
他
（
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
）
 

「
１
」
ま
た
は
「
３
」
と
答
え
た

方
は
、
そ
の
理
由
は
何
で
す
か
？
 

 
5

 

３
 
日
常
生
活
・
ま
ち
づ
く
り
活
動
に
つ
い
て

  
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

設
問
５
 
日
常
生
活
に
関
す
る
次
の
各
項
目
に
つ
い
て
、「

は
い
」
ま
た
は
「
い
い
え
」
か
ら
、
該
当
す
る
も
の
を
次
の
中
か

ら
そ
れ
ぞ
れ
１
つ
選
び
○
印
を
つ
け
て
く
だ
さ
い
。
 

 
 

は
い
 

い
い
え
 

（
１
）
 

あ
な
た
は
、
年
に
１
回
以
上
芸
術
や
文
化
の
活
動
を
行
い
ま
し
た
か
 

１
 

２
 

（
２
）
 

あ
な
た
は
、
年
に
１
回
以
上
芸
術
や
文
化
を
鑑
賞
し
ま
し
た
か
 

１
 

２
 

（
３
）
 

あ
な
た
は
、
週
１
回
以
上
ス
ポ
ー
ツ
に
取
り
組
ん
で
い
ま
す
か
 

１
 

２
 

  設
問
６
 
 あ

な
た
は
、
市
民
参
加
の
ま
ち
づ
く
り
活
動
に
関
心
が
あ
り
ま
す
か
。
該
当
す
る
も
の
を
次
の
中
か
ら
１
つ

選
び
番
号
に
○
印
を
つ
け
て
く
だ
さ
い
。
 

  

１
  
大
い
に
関
心
が
あ
る

 
 

 
 
 

 
 
２

 
や
や
関
心
が
あ
る

 

３
  
あ
ま
り
関
心
が
な
い

 
 

 
 
 

 
 
４

 
ま
っ
た
く
関
心
が
な
い

 

   設
問
７
-１

 
 あ

な
た
は
、
昨
年
４
月
か
ら
本
年
３
月
の
間
に
地
域
活
動
に
参
加
し
ま
し
た
か
。
該
当
す
る
も
の
を
次
の

中
か
ら
１
つ
選
び
番
号
に
○
印
を
つ
け
て
く
だ
さ
い
。
 

  

１
  
参
加
し
た
 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
２

 
参
加
し
て
い
な
い

 

 

  設
問
７
-２

 
（

前
問
で
「
１
」
と
答
え
た
方
は
以
下
に
も
お
答
え
く
だ
さ
い
）
あ
な
た
は
、
今
ど
の
よ
う
な
ま
ち
づ
く
り

活
動
に
参
加
し
て
い
ま
す
か
。
該
当
す
る
も
の
全
て
の
番
号
に
○
印
を
つ
け
て
く
だ
さ
い
。
 

 

１
  
ス
ポ
ー
ツ
・
レ
ク
リ
エ
ー
シ
ョ
ン
活
動

 
 
２

 
 
社
会
奉
仕
活
動

 

３
  
環
境
美
化
活
動
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
４

 
 
青
少
年
健
全
育
成
活
動

 

５
  
教
育
文
化
活
動
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
６

 
 
消
費
者
活
動

 

７
  
自
主
防
災
活
動
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
８

 
 
交
通
安
全
活
動

 

９
  
子
供
会
活
動
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

1
0 

 
そ
の
他
（
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
）
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6

 

 
設
問
８
 
あ
な
た
は
、
今
後
ま
ち
づ
く
り
活
動
に
参
加
し
た
い
と
思
い
ま
す
か
。
最
も
強
い
気
持
ち
を
「
10
」、

ま
っ
た
く
な

い
場
合
を
「
０
（
ゼ
ロ
）」

と
し
て
、
該
当
す
る
も
の
を
次
の
中
か
ら
１
つ
選
び
番
号
に
○
印
を
つ
け
て
く
だ
さ
い
。 

 

大
い
に
参
加
し
た
い
←

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
→

ま
っ
た
く
参
加
し
た
く
な
い
 

10
 

９
 

８
 

７
 

６
 

５
 

４
 

３
 

２
 

１
 

０
 

  
設
問
９
 
あ
な
た
は
、
ま
ち
づ
く
り
活
動
に
取
り
組
む
人
た
ち
に
感
謝
し
て
い
ま
す
か
。
最
も
強
い
気
持
ち
を
「
10
」、

ま
っ

た
く
な
い
場
合
を
「
０
（
ゼ
ロ
）」

と
し
て
、
該
当
す
る
も
の
を
次
の
中
か
ら
１
つ
選
び
番
号
に
○
印
を
つ
け
て
く
だ

さ
い
。
 

 

大
い
に
感
謝
し
て
い
る
←

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
→

ま
っ
た
く
感
謝
し
て
い
な
い
 

10
 

９
 

８
 

７
 

６
 

５
 

４
 

３
 

２
 

１
 

０
 

  
設
問

10
 
あ
な
た
は
、
菊
川
市
の
魅
力
を
友
人
等
に
ど
の
程
度
の
気
持
ち
で
お
勧
め
し
た
い
と
思
い
ま
す
か
。
最
も
強
い
気

持
ち
を
「
10
」、

ま
っ
た
く
な
い
場
合
を
「
０
（
ゼ
ロ
）」

と
し
て
、
該
当
す
る
も
の
を
次
の
中
か
ら
１
つ
選
び
番
号
に

○
印
を
つ
け
て
く
だ
さ
い
。
 

 

大
い
に
勧
め
た
い
←

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
→

ま
っ
た
く
勧
め
た
く
な
い
 

10
 

９
 

８
 

７
 

６
 

５
 

４
 

３
 

２
 

１
 

０
 

   ４
 
浜
岡
原
発
市
民
意
識
調
査
  

  
 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
設
問

11
 
 
あ
な
た
は
、
浜
岡
原
子
力
発
電
所
の
今
後
に
つ
い
て
ど
う
思
い
ま
す
か
。
該
当
す
る
も
の
を
次
の
中
か
ら
１
つ

選
び
番
号
に
○
印
を
つ
け
て
く
だ
さ
い
。
 

 

１
  
停
止
し
て
お
い
た
方
が
よ
い

 
 
 
２

 
安
全
が
確
認
で
き
れ
ば
稼
働
し
た
方
が
よ
い

 

３
  
ど
ち
ら
と
も
い
え
な
い

 
 

 
 
 
４

 
わ
か
ら
な
い

 

 

 

 
7

 

５
 
あ
な
た
ご
自
身
に
つ
い
て
  

  
 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
 
  
  

 設
問

12
 
あ
な
た
ご
自
身
の
こ
と
に
つ
い
て
、
そ
れ
ぞ
れ
の
項
目
ご
と
に
あ
て
は
ま
る
番
号
を
そ
れ
ぞ
れ
１
つ
選
ん

で
○
印
を
つ
け
て
く
だ
さ
い
（
ア
ン
ケ
ー
ト
ご
記
入
時
点
の
状
況
で
ご
回
答
く
だ
さ
い
。）
。
 

 (１
)あ

な
た
の
性
別
は
 

１
 
男
性
 

２
 
女
性
 

(２
)あ

な
た
の
年
齢
は
 

１
 

1
8
歳
～

19
歳
 

２
 

20
歳
～

2
9
歳
 

３
 

30
歳
～

39
歳
 

４
 

4
0
歳
～

49
歳
 

５
 

50
歳
～

5
9
歳
 

６
 

60
歳
～

64
歳
 

７
 

6
5
歳
以
上
 

(
３
)
あ
な
た
の
お
住
ま
い
の

地
区
は
ど
こ
で
す
か
  

１
 
西
方
地
区
 

２
 
町
部
地
区
 

３
 
加
茂
地
区
 

４
 
内
田
地
区
 

５
 
横
地
地
区
 

６
 
六
郷
地
区
 

７
 
河
城
地
区
 

８
 
平
川
地
区
 

９
 
嶺
田
地
区
 

10
 
小
笠
南
地
区
 

11
 
小
笠
東
地
区
 

(４
)あ

な
た
の
職
業
は
 

１
 
農
林
水
産
業
 

３
 
公
務
員
・
団
体
職
員
 

５
 
専
門
職

(医
師
・
弁
護
士
・
税
理
士
等
)
 

７
 
パ
ー
ト
・
ア
ル
バ
イ
ト
 

９
 
学
生
 

11
 
そ
の
他
（

 
 
 
 
 
 
 
 
）

 

２
 
会
社
員
・
会
社
役
員
 

４
 
自
営
業

(商
店
・
工
場
・
家
族
従
業
者
含
む
)
 

６
 
自
由
業

(作
家
・
芸
術
家
等

) 

８
 
家
事
（
主
婦
・
主
夫
）
 

10
 
無
職
 

 

(５
)通

勤
・
通
学
先
は
 

１
 
市
内
 

 ３
 
県
外
（

 
 
 
 
 
 
 
 
）
 

２
 
市
外
の
県
内
市
町
村
 

（
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
）

 

４
 
自
宅
（
自
営
業
所
）
 

(６
)ご

家
族
の
構
成
は
  

１
 
ひ
と
り
暮
ら
し
世
帯
 

３
 
二
世
代
世
帯

(親
･
子

) 

５
 
四
世
代
世
帯

(親
･子

･孫
･ひ

孫
)
 

２
 
一
世
代
世
帯

(夫
婦
の
み

) 

４
 
三
世
代
世
帯

(親
･子

･孫
) 

６
 
そ
の
他

( 
 
 
 
 
 
 
 
 
）
 

(７
)菊

川
市
に
住
ま
わ
れ
て
通

算
何
年
に
な
り
ま
す
か
 

１
 
１
年
未
満
 

３
 

11
年
～

20
年
 

５
 

31
年
以
上
 

２
 
１
年
～

10
年
 

４
 

21
年
～

30
年
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8

 

最
後
に
菊
川
市
の
ま
ち
づ
く
り
に
つ
い
て
自
由
な
意
見
を
お
聞
か
せ
く
だ
さ
い

 

 

        

 

質
問
は
以
上
で
す
。
ご
協
力
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。

 

記
入
し
終
わ
っ
た
ア
ン
ケ
ー
ト
を
同
封
の
返
信
用
封
筒
に
入
れ
、
４
月

22
日
（
水
）
ま
で

に
、

ご
投
函
く
だ
さ
い
。
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